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Завершилась прививочная кампания,  ►
вакцинировано против гриппа  

40% жителей Ульяновской области. 

До  ► 140 км планируется увеличить 
оформление светодиодными  
гирляндами «Бахрома»  
на центральных улицах Ульяновска.
Продолжаются проверки состояния  ►
внутридомового газового оборудо-
вания, комплексные обследования 

прошли около 1 000 абонентов.

  ► 24 ноября в Спасо-Вознесенский 
кафедральный собор доставят ковчег 
с частицей мощей святой блаженной 
Матроны Московской. 

Шугу заказывали?
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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Обь, которая в Волгу впадает 
В воскресенье ульяновцы вме-

сте с жителями страны написали 
Второй всероссийский географи-
ческий диктант.

По сравнению с прошлым годом 
существенно расширилась гео-
графия географического диктанта - 
вот такая игра слов. Если в первый 
раз проверить свои знания можно 
было всего на двух площадках, то 
в этом году их стало семь. К акции 
присоединились Димитровград, 
Новоульяновск и Инза. Свои знания 
проверил и корреспондент «НГ».

обществоà

Редкое природное явление  
принесло неудобства  
жителям правобережной  
части Ульяновска.

центр

 http://ulpravda.ru/narodka
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цитата неделиà

установлено в муниципальных  
образованиях в первый год  

«Пятилетки благоустройства».

цифра неделиà

890
скамеек 

фотофактà
В Ульяновске сно-
ва началась обрез-
ка деревьев. Но, 
как стало понятно 
летом этого года, 
ничего страшного 
в этом нет. Да, 
зиму тополям и 
ивам придется 
простоять в таком 
неприглядном 
виде. Зато весной 
они дадут новые 
побеги и опять 
будут радовать нас 
зеленью. 

На базе Ульяновского  
техникума отраслевых тех-
нологий и дизайна создадут 
площадку для инклюзивного 
образования.

Слово «инклюзивное» означа-
ет, что в УТОТиД будут обеспе-
чены такие условия, при которых 
в одной аудитории смогут зани-
маться как здоровые студенты, 
так и с ограниченными возмож-
ностями. Пока даже в целом по 
России учебных заведений такого 
типа очень мало. В будущем ин-
клюзивное образование должно 
восприниматься как норма. 

В УТОТиД для студентов-

инвалидов планируют сделать 
доступными наиболее востребо-
ванные профессии. А наработан-
ные здесь методики можно будет 
применять в других учебных 
заведениях. 

По словам первого заместите-
ля председателя правительства 
Ульяновской области Екатерины 
Убы, из регионального бюджета 
на создание этой площадки на-
правлено два миллиона рублей. 
Соответствующее постановле-
ние уже одобрено губернатором 
Сергеем Морозовым. В 2017 
году планируется приступить к 
реализации программы в полной 
мере. 

Подготовил Иван СОНИН

Учиться вместе 

«Зимовье» Зверей
Весну, лето и осень новогод-

ние фигуры провели на окраине 
города в «Горзеленхозе». На-
ходятся там они и сейчас - ждут 
возвращения своего раненого 
товарища.

На огромной территории пред-
приятия действует пропускной 
режим. Узнав, кого мы прибыли 
навестить, «Народную» впускают. А 
вот и нужное нам здание. Встреча-
ет Наталья, техник «Горзеленхоза». 
Умелыми движениями разогрева-
ет замок и наконец пропускает нас 
к оленям и снеговикам.

- На них уже насмотрелась, это я 
принимала всех зверей год назад, 
проверяла их целостность, гото-
вила им «зимовье», - рассказыва-

ет Наталья. - Хотя «зимовьем» это 
назвать сложно - все-таки здесь 
они проводят теплые, а не холод-
ные месяцы. Но кто их, сказочных 
зверей, знает? Теперь вот будем 
прощаться, пусть ненадолго.

А вот и олени! Стоят в ряд вдоль 
стены. Здесь их девять. Условия 
содержания, судя по взглядам, 
нравятся. Все уже обвешаны 
гирляндами и готовы к праздни-
кам. Хотя постойте. Где десятый 
олень?

- Он на лечении, то есть в ре-
монте, в другом здании, его на-
вещать не стоит, - отвечает На-
талья. - В прошлом году у него 
пострадали рога. Впрочем, год 
Петуха встретит как новенький. 
Главное, чтобы повреждений не 

Где десятый 
Андрей ТВОРОГОВ

«НГ» выяснила,  
где обитают  
новогодние герои - 
олени и снеговики -  
в ожидании праздника, 
и узнала, кто о них 
заботится.

Карета с оленьей упряжкой 
возле «кривого дома», появив-
шаяся в Ульяновске прошлой 
зимой, вызвала у горожан на-
стоящий ажиотаж. Выстраива-
лись целые очереди, чтобы сфо-
тографироваться со сказочными 
персонажами. А один в суматохе 
Нового года даже получил ра-
нение от дикарей. Сверкающие 
олени паслись у 3-й гимназии, 
на Венце, на площади Ленина и 
на Нижней Террасе, громадные 
снеговики - у драматического 
театра и на Венце.

Премьер-министр Российской Федерации 
Дмитрий МеДВеДеВ:

- Даже в крупных городах дороги 
периодически исчезают во время весенних 
паводков и осенних катаклизмов. 
Очевидно, что без развития 
дорожной сети, строительства 
новых и ремонта существующих 
трасс сложно говорить об 
экономическом развитии 
регионов и всей страны.

2 Народная газета
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Со следующего года начнется 
реализация приоритетного  
регионального проекта 
«Патриот-2030». Соответ-
ствующее распоряжение  
подписано губернатором  
Сергеем Морозовым.

Задача, поставленная главой 
области, заключается в выходе 
на положительную демографию 
и улучшении качества жизни 
родителей и детей. Работа будет 
вестись по четырем направле-
ниям: увеличение рождаемости, 
снижение смертности, рост про-
должительности жизни, умень-
шение количества разводов и 
повышение числа браков.

Но проектов в составе будет 
значительно больше. Так, по 
направлению повышения рож-
даемости будет предоставляться 
социальная услуга по присмотру 
и уходу за детьми в возрасте 

от двух месяцев до трех лет. 
Увеличить продолжительность 
жизни помогут «Центры активно-
го долголетия» и создаваемые 
лагеря для граждан старшего 
поколения.

Одним из нововведений ста-
нет паспортизация семей, кото-
рая поможет улучшить оказание 
адресной помощи. При созда-
нии базы данных учтут условия 
проживания, потребность в 
получении помощи от профиль-
ных специалистов, количество 
детей. 

Еще одной мерой стимули-
рования рождаемости станет 
предоставляемая возможность 
получить медицинское обследо-
вание при планировании бере-
менности молодых супружеских 
пар, социальное сопровождение 
семей и заключить социально-
демографический контракт.

Подготовил  
Марк КРОльСКИй

Семейный паспорт
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важно!à
Сокращений на УаЗе  
не планируется

Об этом заявил гендиректор пред-
приятия Вадим Швецов на встрече с 
губернатором Сергеем Морозовым. 
По словам Швецова, завод работает 
стабильно и сейчас вышел на макси-
мальный темп сдачи автомобилей. 
Правительство региона, в свою оче-
редь, намерено продолжить програм-
му «УАЗ - в каждый сельский дом» и в 
перспективе увеличить как минимум в 
три раза объемы поставки машин на 
сельхозпредприятия, в организации, 
в том числе бюджетной сферы.

Тарифы вырастут 
С 1 июля 2017 года в России вы-

растет стоимость коммунальных 
услуг. Тарифы в Ульяновской области 
будут проиндексированы на 3,9%. 
Напомним, в этом году с 1 июля они 
стали дороже на 4,4%. Больше всего 
тарифы вырастут в Москве - на 7%.

Кушать подано
В УлГТУ прошел День националь-

ной кухни. Своими блюдами угощали 
и знакомили с традициями студенты 
из Ирака, Анголы, Казахстана, Йеме-
на, Эфиопии, Узбекистана, Америки, 
Вьетнама, Палестины и Египта.

КороТКоà

было вновь. Может, жители города 
стали цивилизованнее?

Невдалеке от оленей кучкой 
стоят снеговики. Эти - уже в пол-
ном составе. Задумчиво глядят на 
гигантскую карету, которую тоже 
привезли на склад.

ПеТУх ПодождеТ  
до леТа

Заметили мы на складе и фигуру 
главного героя этих новогодних 
праздников - петуха. Наталья бы-
стро нас осекла:

- Это не зимняя фигура, а лет-
няя, его набьют торфом, и он будет 

зеленым символом года Петуха. Но 
не к праздникам, разумеется. Хо-
лод для летних фигур губителен.

А еще на складе - сотни гирлянд, 
елочных веток, искусственных и не 
только, и многое другое. Да, город 
будет чем украсить. Новинка этого 
года - светящиеся деревья, искус-
ственные каркасные ели.

К слову, по информации горад-
министрации, уже согласованы ме-
ста размещения елочных базаров, 
новогодних елей, горок, снежных 
и ледяных скульптур. Подсветка и 
украшения будут выполнены в еди-
ном стиле и цветовой гамме.

http://ulpravda.ru/narodka
обСУдиТь ТемУ на СайТе

- Столь 
полюбившиеся 
горожанам 
олени, 
снеговики, а 
также другие 
элементы 
оформления 
появятся в 
Ульяновске 
до 5 декабря. 
К этому 
числу вся 
область будет 
полностью 
готова к 
новогодним 
праздникам.

Директор  
департамента  
архитектуры  
и градостроительства 
Ульяновской области 
Сергей Кангро:

3Народная газета
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олень?

Эльвира ЗЯМаЛоВа

В промзоне «Заволжье» на 
базе Дома предпринимателя 
открылся многофункциональ-
ный центр для бизнеса.

В России таких центров всего 
пять. Особенность в том, что по-
мимо МФЦБ, в шестиэтажном 
здании будут находиться все 
подразделения Корпорации по 
развитию предприниматель-
ства.

- По сути, это центр оказания 
услуг для предпринимателей, 
а также для тех лиц, которые 
хотят организовать свое дело. 

В основе оказания услуг лежит 
система работы стандартного 
МФЦ. Но здесь предпринима-
тель также имеет возможность 
получить необходимые консуль-
тации и попутно решить все воз-
никающие вопросы, - рассказал 
директор регионального центра 
поддержки и сопровождения 
предпринимательства Руслан 
Кашперский.

Первым клиентом учреждения 
стал губернатор Сергей Моро-
зов. Он получил консультацию 
работников центра об условиях 
и требованиях, необходимых 
для получения разрешения на 
осуществление деятельности по 

перевозке пассажиров и багажа 
легковым такси и прошел проб-
ную процедуру лицензирования 
транспортного средства.

Молодой предприниматель 
Ренат Пириев только поднимает 
свой бизнес. На МФЦ возлагает 
большие надежды:

- Насколько я знаю, это место, 
в котором предприниматель 
может получить сразу комплекс 
услуг. Соответственно, не нуж-
но будет ходить в разные ин-
станции. Я думаю, это очень 
удобно, потому что зачастую в 
бизнесе на такие организацион-
ные моменты просто не хватает  
времени.

1 декабря президент Российской Федерации 
Владимир Путин выступит с посланием к Феде-
ральному собранию. Об этом сообщил пресс-
секретарь президента Дмитрий Песков. 

Это будет 13-е обращение президента к пред-
ставителям парламента. Также стало известно 
примерное время проведения пресс-конференции 
Владимира Путина. Она должна состояться во вто-
рой половине декабря. 

Подписаться на «Народную газету» можно за 
72 рубля 99 копеек на 1 месяц и за 437 рублей 
94 копейки на полгода. Эта цена едина для всех 
четырех изданий:

- «нг»-центр (Ульяновск, Новоульяновск, Улья-
новский, Чердаклинский, Цильнинский, Старо-
майнский, Майнский, Сенгилеевский, Тереньгуль-
ский районы). Индекс - 54495.

- «нг»-запад (Барышский, Кузоватовский, 
Карсунский, Вешкаймский, Сурский, Инзен-

ский, Базарносызганский районы). Индекс 
- 54524.

- «нг»-юг (Новоспасский, Николаевский, Ради-
щевский, Павловский, Старокулаткинский районы). 
Индекс - 54513.

- «нг»-восток (Димитровград, Мелекесский, 
Новомалыклинский районы). Индекс - 54525.

По доброй традиции мы проведем розыгрыш 
призов среди наших верных подписчиков. На кону 
- ценные призы. Удачи!

Сергей Морозов  
зарегистрировался таксистом

13-е послание

«Народная» приходит  
в каждый дом

«Народная газета»: ближе к людям!

Во всех почтовых отделениях заканчивается 
основная подписка на первое полугодие 2017 года.

Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2017 года

ФИО ____________________________________________________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:_________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

Дата подписки на I полугодие 2017 г. _____________________________________________________________
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Пусть говорят

В регионе будут реализованы новые инвестпроекты в сферах энергетики и станкостроения.   ►
Соглашения с компаниями губернатор подпишет на Международном форуме по развитию энергетики.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

Сберегут  
каждый рубль

Инициатива губернатора Сергея 
Морозова о сокращении всех неэф-
фективных расходов успела уже при-
влечь всеобщее внимание. Пилотным 
проектом даже заинтересовались на 
федеральном уровне.

В настоящее время ведется подготов-
ка к воплощению инициативы в жизнь, 
которая должна обрести плоть с начала 
нового года. В течение месяца рабочая 
группа должна достигнуть компромисса 
со всеми ветвями исполнительной вла-
сти и муниципальными образованиями. 
О прочих трудностях реализации важ-
ного решения рассказал заместитель 
председателя правительства Олег Ас-
мус. Самый сложный вопрос, который 
встал перед разработчиками: что можно 
считать неэффективными расходами, а 
что расходами целевыми?

- Нам не хватает методики подсчета, 
но это не только наша проблема. Я 
встречался с представителями пере-
довых регионов, которые движутся в 
этом же направлении, и все жалова-
лись на вычисление неэффективных 
расходов, - отметил Олег Асмус.

Вместе с тем зампред раскрыл не-
сколько цифр, которые относятся к 
этой категории. Например, в образо-
вании неэффективных расходов набра-
лось больше чем на миллиард рублей, 
в здравоохранении чуть меньше -  
700 миллионов.

- Возникла у нас и дискуссия, с какой 
отметки начать. Решили, что первона-
чально сократим неэффективные рас-
ходы в следующем году как минимум на 
10 процентов, - подытожил Олег Асмус.

Первые шаги в направлении уреза-
нии трат уже сделаны. На финансовые 
органы возложен контроль над госу-
дарственными закупками в бюджетных 
и казенных учреждениях. Теперь все 
ассигнования будут отслеживать до 
каждого рубля.

Смычка города  
и села

В области будет привлечено особое 
внимание к развитию муниципальных 
образований и сельских территорий.

Исключительно муниципальной по-
весткой займется формирующийся 
экспертно-консультационный совет. В 
его состав войдут как представители 
ученого сообщества, так и те, кто не 
понаслышке знаком с проблемами и 
жизнью районов. Курировать работу 
совета станет вице-губернатор Алек-
сандр Якунин, а помогать ему в этом 
значительном и трудном деле будет 
большой коллектив советников. В их 
число войдут Николай Горшенин и 
Юрий Чибисов, бывшие глава и руко-
водитель администрации Димитров-
града, соответственно, бывший глава 
администрации Чердаклинского рай-
она Юрий Пузраков и многие другие. 

Реформирование ждет и ассоциа-
цию муниципальных образований: 
руководители муниципалитетов будут 
возглавлять ее по очереди.

А вот одно новшество уже начало во-
площаться в жизнь. Вчера с большого 
форума-семинара в Ишеевке началась 
первая муниципальная неделя - пилот-
ный проект нашего региона.

- Основное внимание в эту семид-
невку будет уделено главному финан-
совому событию - принятию бюджета 
области и разработке муниципаль-
ных бюджетов. Во встречах и личных 
приемах примут участие депутаты от 
«Единой России» в Государственной 
думе и Законодательном собрании, 
представители исполнительной и 
муниципальной власти, - доложила 
заместитель губернатора Ольга Ни-
китенко.

Все эти меры направлены на увели-
чение благосостояния жителей малых 
городов и села. Советская идея о 
смычке города и села обретает новое 
дыхание.

Лед готов?
Команда регионального прави-

тельства пополнилась двумя новыми 
участниками. Правда, утвержденного 
в качестве министра физической 
культуры и спорта Сергея Кузьмина 
новичком назвать трудно. Этот пост он 
занимал и в прежнем составе кабмина, 
но затем долгое время работал с при-
ставкой и.о.

А вот в министерстве культурной 
политики и искусства исполнять обя-
занности руководителя ведомства бу-
дет пока совершенно новый человек. 
Марина Михеева, прежде чем пойти 
на повышение, занимала должность 
директора департамента экономики, 
финансов и права в минкульте. По 
словам и.о. председателя прави-
тельства Александра Смекалина, 
назначение сделано для того, чтобы 
работа министерства не останавли-
валась и оно не существовало без 
руководства.

Новые главы ведомств отчитались 
о главной сезонной теме - подготов-
ке к зимнему периоду и новогодним 
праздникам.

- В этом году к зиме мы готовим  
415 спортивных учреждений, это 
больше, чем в прошлом году. На всех 
них будет залит лед и организованы 
массовые катания, - рассказал Сергей 
Кузьмин. - Стоит отметить, что все 
спортивные учреждения находятся на 
качественно новом уровне. Это связа-
но с прошедшим в нынешнем году чем-
пионатом мира по русскому хоккею.

Из всех катков лед залит только на 
50, но работа продолжается. Причем 
касается она не только областного 
центра, но и муниципалитетов. Гото-
вятся к праздникам парки и скверы 
региона. Как рассказала Марина Ми-
хеева, до 1 декабря будет разработан 
план проведения массовых мероприя-
тий и размещения всей необходимой 
инфраструктуры на их территориях. 

Подготовил Марк КрольсКий

Артем Горбунов 
Жду, какой из ульяновских баров 

или кабаков начнет первым про-
давать «зажор из шуги».

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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16 ноября  ►
Состоялось очередное заседание ЗСО, в рамках которого во 
втором чтении был принят региональный бюджет. В этот же день 
Сергей Морозов передал больницам региона 29 новых автомоби-
лей скорой медпомощи и проконтролировал ход модернизации 
железнодорожного вокзала «Ульяновск-Центральный» и между-
народного аэропорта имени Н.М. Карамзина.

17 ноября  ►
Губернатор провел заседание межведомственного совета по раз-
витию человеческого потенциала, заседание правительственной 
комиссии по развитию малого и среднего предпринимательства, 
ознакомился с услугами специализированного Центра для биз-
неса, посетил ряд бизнес-объектов в Заволжском районе. На 
торжественной церемонии, приуроченной к профессиональному 
празднику, вручил награды участковым уполномоченным полиции 
Управления МВД России по Ульяновской области. 

18 ноября   ►
Глава области встретился с командующим ВДВ РФ Андреем  
Сердюковым, поздравил воспитанников и преподавателей Ульянов-
ского гвардейского суворовского военного училища с 25-летием и 
творческий коллектив «Небольшого театра» с 15-летним юбилеем. 
На рабочем совещании совета по демполитике подписал приори-
тетный проект стратегического развития демографической политики 
«Патриот-2030».

19 ноября  ►
Губернатор осмотрел территорию восстанавливаемого Спас-
ского женского монастыря в центре города. В Заволжье посетил 
ярмарку, чемпионат Ульяновска по художественной гимнастике 
в новом ФОК «Орион» и здание бывшего медколледжа, на базе 
которого будет создан специализированный детский сад. 

20 ноября  ►
В областной День приемной семьи глава региона посетил Криво-
вых. Многодетные супруги воспитывают четверых детей, двое из 
которых - приемные. По поручению губернатора семье выделили 
адресную поддержку. Также Сергей Иванович проверил свои знания 
во всероссийской акции «Географический диктант» и посетил игру 
ульяновской хоккейной «Волги» и нижегородского «Старта».

21 ноября  ►
Новая рабочая неделя традиционно началась с проведения аппа-
ратного совещания в региональном правительстве.

22 ноября  ►
Сергей Морозов принял участие в пленарном заседании  
IV Международного форума «Антиконтрафакт-2016». На деловом 
завтраке обсуждалось развитие российско-армянского сотрудни-
чества в области промышленности.

Алексей Шишов
На улице -11, пневмония :-( Са-

мое время вспомнить что-нибудь 
теплое.

Юлия скоромолова
@ J_Skoromolova

Четыре турпроекта Ульяновской 
области заняли призовые места во 
Всероссийской премии «Маршрут 
года»: 2 первых места, одно третье и 
спецприз!

Максим Терляев
@aliseman

А вы заплатили налоги?:) 1 декабря 
близко!:)

Юлия Уба
@UBAYULIA73

С ассоциацией «Туристический альянс 
Крыма» достигнута договоренность об 
отправке ульяновских студентов с фа-
культетов туризма на практику в Крым.

Наиль Юмакулов
@AdmZavolgia

До 25 ноября сотрудники Гос-
автоинспекции будут ежедневно 
нести службу на нерегулируемых 
пешеходных переходах.  

Андрей Тамбовский
@Tambovsky_Ag 

В период ледостава выходить на 
лед опасно!

Екатерина Нагаткина 
@73nessy

26 ноября УлГПУ станет основной региональной 
площадкой проведения федеральной акции «Тест по 
истории Отечества», начало в 11.00.
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Галия Бахтиярова 
@galiya_tntl

Кого только не выгуливают в на-
ших парках: йорков, хаски, хорьков, 
кроликов... но оленя я встречаю 
впервые!



В регионе

Во время «муниципальных недель» депутаты и представители исполнительной власти будут собирать от жителей  ►
области предложения по бюджетным вопросам. Такое распоряжение дал губернатор Сергей Морозов. 

новости соседейà
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Бюджет надежды нашей
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Марк КРОЛЬСКИЙ

Областной бюджет принят  
во втором чтении депутатами 
Законодательного собрания. 
Следующие три года область 
будет жить именно по этой 
смете доходов и расходов.

тройку исправили
То, что главный финансовый документ 

законодатели утвердят на заседании, наме-
ченном на среду, 16 ноября, было понятно 
еще до его начала. Накануне в понедельник 
губернатор Сергей Морозов встретился 
с депутатами фракции «Единая Россия» и 
заручился их поддержкой. А перед самым 
началом заседания между правительством 
области и фракцией ЛДПР было заключено 
соглашение о сотрудничестве на благо раз-
вития региона.

- До сегодняшнего утра я сомневался, как 
мне голосовать, - начал свое выступление 
руководитель либерал-демократов в ЗСО 
Дмитрий Грачев. - Последним доводом 
стало подписанное соглашение. Конечно, 
в бюджете остается еще много недочетов, 
связанных с выдачей жилья детям-сиротам, 
лекарственным обеспечением, содержани-
ем дорог, газификацией и водоснабжением. 
Мы будем добиваться, чтобы на эти направ-
ления выделялось больше средств.

Руководитель фракции «Единая Россия» 
Ростислав Эдварс охарактеризовал основ-
ной финансовый документ, как «самый 
большой бюджет за всю историю области». 
Хотя и без претензий не обошлось.

- Первоначально депутаты фракции 
оценивали проект бюджета на тройку. У 
нас были вопросы по пригородному со-
общению, безопасности детей в школах и 
ситуации с лекарственным обеспечением. 
Однако правительство упорно поработало, 
и мы полностью поддерживаем предостав-
ленный на рассмотрение бюджет, - заклю-
чил Ростислав Эдварс.

Категорически против были коммунисты. 
Их неудовлетворение вызывало финанси-
рование практически каждого направле-
ния и каждой отрасли. Но они остались в 
меньшинстве.

резервы есть
- Бюджет будущего года я бы назвал со-

циальным. Все, что мы делаем сегодня в 
условиях непростой финансовой ситуации, 
направлено на поддержку людей, создание 

для них благоприятных условий, снятие 
финансовой нагрузки с самых социально 
незащищенных слоев населения, - сказал 
после принятия документа губернатор 
Сергей Морозов.

Глава области отметил, что принятые 
цифры не останутся неизменными на про-
тяжении следующих трех лет. Проводимая 
политика изыскания дополнительных 
средств продолжится. Резервы есть: феде-
ральные дотации, оптимизация расходов 
на управленческий аппарат (сократится в 
2017 году на 30%), замещение коммер-
ческих кредитов государственными, со-
хранение инвестиционной активности (в 
этом году инвестсоглашения заключены 
на 110 миллиардов рублей), легализация 
теневой экономики и пересмотр межбюд-
жетных отношений с муниципальными об-
разованиями. В ближайшее время будет 
заключено соглашение с главами админи-
страций районов о жестких трансфертах 
- финансирование всех направлений и 
проектов будет отслеживаться с точностью 
до копейки.

Но это дело будущего, хоть и не отда-
ленного. Как, в принципе, и исполнение 
принятого бюджета. Ему уже пришлось 
пройти и публичные слушания и два чтения 
в Законодательном собрании. И документ 
их с честью выдержал. Надеемся, что так 
же успешно он реализуется теперь на 
практике.

Социальный бюджет, самый большой бюджет, бюджет развития,  
бюджет надежды - такими эпитетами награждался на заседании  
областного парламента проект еще не утвержденного закона. 

Цифра 

29 депутатов поддержали  
принятие бюджета, против  
выступили всего три депутата.

Главврач областного клинического 
медцентра оказания помощи лицам, 
пострадавшим от радиационного 
воздействия, и профессиональной 
патологии Елена Фалина:
- Для нашего медучреждения это судь-

боносный бюджет. В этом году решением 
губернатора нашему центру присвоен 
особый статус, и предусматривается до-
полнительное финансирование. На эти 
средства закупим оборудование и сдела-
ем новую регистратуру.

Председатель правления областного 
отделения «Союза женщин России» 
Зинаида Кудинова:
- На соцзащиту в следующем году бу-

дет выделено больше денежных средств. 
Бюджетом предусмотрена индексация 
социальных выплат. Очень важно, что 
заложены средства и на завершение 
реконструкции пансионата в Карсунском 
районе.

Заместитель председателя коорди-
национного совета собственников в 
ЖКХ Александр Потапов:
- Этим летом была разработана про-

грамма по улучшению водоснабжения в 
населенных пунктах области, в которую 
вошло более сотни поселений. Поэтому, 
учитывая важность данного направления, 
уже в первом квартале будущего года мы 
ожидаем из бюджета дополнительное 
финансирование.

Директор спортивной школы по бок-
су имени П.Т. Липатова Александр 
Трифонов:
- В бюджете на 2017 год заложена 

большая сумма на спорт, и в том числе 
выделены средства на организацию 
спортивных клубов по боксу и биат-
лону. Эти олимпийские дисциплины 
выйдут на новый виток развития в об-
ласти. 

 Директор Ульяновского технику-
ма железнодорожного транспорта  
Фавзия Рахматуллина:
- Образованию уделяется все больше 

и больше внимания. Радует, что средства 
пойдут на завершение строительства 
детских садов и создание школы в микро-
районе «Репино», где проживает много 
молодых семей.

МНЕНиЯ

пожить бы подольше
 Набережные Челны вошли в число го-

родов, где люди хотят жить дольше других 
россиян. Сравнительное исследование 
проводил Финансовый университет при Пра-
вительстве РФ. Самые высокие ожидания от 
продолжительности жизни демонстрируют 
также жители Грозного, Махачкалы, Се-
вастополя и Новокузнецка. Самые низкие 
отмечены в Уфе, Нижнем Новгороде, Ека-
теринбурге, Москве и Ростове-на-Дону. По 
словам социологов, ожидания россиян от 
продолжительности жизни растут - в сред-
нем граждане хотели бы доживать до 81,3 
года. Это на 1,6 - 2 года больше, чем в 2015 
году - тогда респонденты назвали желаемый 
возраст долголетия в 79,7 года.

Год Матери и отца
 Это название получит новый, 2017 год в 

Чувашии. С таким предложением выступил 
глава республики Михаил Игнатьев. В свою 
очередь, с соответствующей инициативой к 
нему обратились Чувашский республикан-
ский совет женщин и совет отцов.

Хуже дороГи только в кирове
 Последней в рейтинге качества дорог 

местного значения среди субъектов При-
волжского федерального округа стала Ки-
ровская область. Здесь только 18,3% дорог 
соответствуют нормам. Лидируют в рейтинге 
Оренбургская (86,8%), Пензенская (77,6%) и 
Ульяновская (71,3%) области. 

как на бриГантине
 Сезон зимней рыбалки в Чувашии начался 

с приключений. В минувшее воскресенье 
льдина с 12 рыбаками оторвалась на Волге. 
На место ЧП незамедлительно выехали спа-
сатели. Они сняли с «бригантины» всех муж-
чин и переправили на берег. Медицинская 
помощь рыбакам не потребовалась.

уГонщик
 Мыть машины на автомойках в Самаре 

опасно - оттуда их угоняют, чтобы… по-
кататься. Желание порулить на чистенькой 
иномарке возникло на днях у 25-летнего 
ранее судимого работника сервиса. Правда, 
«путешествие» его закончилось очень быстро. 
Всего через несколько минут парня задержал 
экипаж ДПС. Полицейские остановили авто, 
потому что водитель нарушил ПДД. Дальше 
- больше, выяснилось, что машина принад-
лежит другому самарцу. Угнанную иномарку 
вернули законному хозяину, а в отношении 
автомойщика возбуждено уголовное дело.

звездный больной
 Приехал на гастроли, а попал в больницу. 

Такая оказия случилась с 43-летним россий-
ским актером Андреем Мерзликиным, звез-
дой «Бумера», «Жмурок» и многих других 
сериалов и фильмов в Нижнем Новгороде. 
Мерзликин попал в больницу сразу после 
того, как закончился очередной спектакль. 
Медики диагностировали у него пневмонию. 
Об этом фанатам артист сообщил в своем 
Instagram, не забыв выложить фотографию 
с врачом и поблагодарить за профессиона-
лизм медперсонал. «Ничто так не двигает к 
выздоровлению, как медицинский юмор!!!» 
- написал он.

острый стеллаж
 Пенсионерка из Казани предъявила иск 

IKEA на 1 млн рублей за травму. Ее она по-
лучила во время посещения магазина в 
2013 году, но в суд обратилась лишь спустя 
два года, в 2015-м. Подать заявление она 
успела, поскольку срок исковой давности 
составляет три года. Истица заявила, что 
порезала ногу о стеллаж. 
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Более 205 миллионов рублей выделено на прошлой неделе из бюджета области на социальную  ►
поддержку населения. Выплаты получили порядка 136 тысяч человек.

брюзга неделиà

вопрос - ответà
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Синдром  
постороннего
Надежда НЕЛЮБИНА

Как часто вы оказываетесь перед  
выбором: помочь незнакомому человеку, 
оказавшемуся в беде, или пройти мимо, 
придумав для себя хорошую отговорку? 

Январь прошлого года. Елена с мамой воз-
вращаются домой после рабочего дня, меч-
тая поскорее растянуться на диване перед 
телевизором. Но их внимание привлекает 
лежащий в снегу мужчина. Идти дальше как 
ни в чем не бывало или выяснить, что случи-
лось с человеком? Женщины замедлили шаг 
и склонились над мужчиной. Ни стона, ни 
храпа он не издавал. Попытки привести не-
счастного в чувство успехом не увенчались. 
Пришлось вызвать скорую. За те десять 
минут, что мать и дочь ждали подмогу, мимо 
человека, все еще не подававшего призна-
ков жизни, пронеслись несколько прохожих. 
Сначала две подруги, прошипевшие вслед: 
«Фу, алкаш». За ними пенсионерка, остано-
вившаяся на секунду, чтобы сказать: «Да что 
вы время тратите, он, наверное, напился и 
уснул». А далее поспешно удалились прочь 
два рослых мужчины, которые лишь равно-
душно глянули на то, как Лена пытается 
поднять незнакомца на ноги. Позже, когда 
его наконец-то доставили в больницу, жен-
щинам сообщили, что у мужчины случился 
приступ и, не вызови они медиков, он сейчас 
был бы мертв. 

Да, прохожие, что не помогли мужчине 
ошиблись, думая, что он был пьян. Надеюсь, 
они остановились бы, зная, какое несчастье 
с ним приключилось. Но даже если не так, 
даже если он принял горькой и уснул на 
дороге, то что? Пусть себе лежит? Сколько 
таких случаев происходит, когда люди в мо-
роз, напившись, теряют сознание и получают 
обморожение, на всю жизнь потом становясь 
инвалидами без рук, без ног! 

Увы, не только мужская половина челове-
чества подвержена алкоголизму. Представи-
тельницы слабого пола тоже порой засыпают 
на улице в обнимку с бутылкой. И знаете, 
еще год назад я была уверена, что над жен-
щиной, даже если она пьяна, люди сжалятся, 
не оставят ее замерзать, но прошлой весной 
мои иллюзии развеялись. В полдень я шла 
на остановку и увидела девушку, лежащую 
посреди тротуара. Снег тогда еще не сошел, 
люди шли в пуховиках и шубах, а эта пьяная 
дама была в расстегнутой ветровке, из-под 
которой выглядывала майка. Меня не удивил 
ее наряд, который впору носить в прохлад-
ный день лета, не привел меня в негодова-
ние даже тот факт, что на часах всего 12 дня, 
а девушка уже в стельку. К сожалению, это не 
такая уж и невидаль. Повергло в шок то, что 
люди спокойно проходили мимо нее и даже 
переступали, как через лужу. 

Почему же мы разделяем людей, оказав-
шихся в беде, на плохих и хороших? Или это 
та самая отговорка, которую мы придумыва-
ем, чтобы не тратить свое драгоценное время 
и со спокойной совестью бежать дальше по 
своим делам? Психологи даже нашли этому 
явлению научное название - «синдром по-
стороннего». Суть его проста: человек в толпе 
осознает, что он не один и в случае какой-то 
беды с ней разберется другой. Более ответ-
ственный, отзывчивый и милосердный.

Я могу вам  
доверять?
Этой осенью я ходила подавать до-
кументы на получение субсидии за 
коммунальные услуги. И у меня по этому 
поводу возникло несколько вопросов. 
Во-первых, почему подавать документы 
должна непосредственно я? Разве нельзя 
доверить это дело другим людям - на-
пример, детям, если они тоже прописаны 
в моей квартире? Во-вторых, почему 
необходимо подавать копии квитанций 
об оплате коммунальных услуг до 15-го 
числа. А если у меня пенсию приносят 
18-го и только после этого я иду платить 
за «коммуналку»?

Шестакова Н., Ульяновск

Комментирует начальник отдела по 
работе с физическими и юридическими 
лицами Центра по предоставлению го-
сударственных и муниципальных услуг 
«Корпорации развития ИТ» Надежда 
Рогулина: 

- Для получения субсидии на оплату 
жилищно-коммунальных услуг соб-
ственник должен предоставить ряд 
документов. В первую очередь соот-
ветствующее заявление, подписанное 
лично собственником, и документы, 
удостоверяющие личность. Также нужны 
документы, подтверждающие, что люди, 
проживающие вместе с ним, являются 
членами его семьи, подтверждение права 
собственника и его сожителей на льготы. 
Далее: документы, доказывающие право 
собственности, сведения о платежах за 
последний перед подачей субсидии ме-
сяц и подтверждение отсутствия задол-
женности, сведения о доходах заявителя 
и членов его семьи и номер банковского 
счета. По закону все это заявитель дол-
жен предоставить лично. 

Что касается даты подачи заявления, 
если подать его до 15-го числа, субси-
дии будут начислены с первого числа 
текущего месяца. Если после 15-го, то с 
первого числа следующего месяца. 

Эх, баня…

Я собираюсь зарегистрировать право собственности на дачный 
домик по декларации. Могу ли я, заполнив декларацию об объ-
екте недвижимости, сдать ее напрямую в Росреестр? 

Дамир Сафиуллин

Комментирует заместитель руководителя Управления Росреестра 
по Ульяновской области Михаил Игдалов:

- С 1 января 2015 года Управление Росреестра прекратило прием 
и выдачу документов на государственную регистрацию прав на не-
движимое имущество и сделок с ним. Подать необходимые докумен-
ты вы можете в ОГКУ «Корпорация развития интернет-технологий 
- многофункциональный центр предоставления государственных 
и муниципальных услуг Ульяновской области». Адреса многофунк-
циональных центров в Ульяновске и Ульяновской области можно 
посмотреть на сайте mfc.ulgov.ru.

Обращайтесь в МФЦ

Требуется справка
Можно ли оформить справку об отсутствии 
судимости в МФЦ? Нужно сделать это в очень 
сжатые сроки.

Марина Семкина, Ульяновск

Комментирует специалист пресс-службы 
«Корпорации развития ИТ» Александра 
Герасимчук:

- В центрах «Мои документы» можно по-
лучить справку об отсутствии (наличии) 
судимости и (или) фактах уголовного пре-
следования.

Данная услуга доступна физическим 
лицам, гражданам РФ, иностранным граж-
данам, а также лицам без гражданства. Для 
этого заявителю необходимо иметь при 
себе заявление и паспорт. 

Такая справка может понадобиться при 
приеме на работу в определенные учреж-
дения, для оформления опеки над несо-
вершеннолетними детьми, а также для 
осуществления отдельных видов предпри-
нимательской деятельности.

Срок изготовления данной справки со-

ставляет 30 рабочих дней с даты регистра-
ции в УМВД. Заявитель получит извещение 
о готовности заказанной им справки по 
телефону. После этого гражданин может 
прийти в центр «Мои документы» и получить 
свой документ. 

Данную справку можно получить и в орга-
нах УМВД, а также оформить электронное 
заявление на Едином портале государ-
ственных услуг (ЕПГУ) онлайн. При подаче 
электронного заявления справка будет 
готова уже в течение 2 недель. 

Обращаем ваше внимание, что для удоб-
ства граждан на сайте «Мои документы» 
Ульяновской области можно предварительно 
ознакомиться с загрузкой центров и количе-
ством выданных талонов (по г. Ульяновску). 
Также работает система предварительной 
записи. Ее можно осуществить любым удоб-
ным способом: по телефону контакт-центра 
8 (8422) 27-40-27; при личном посещении 
многофункционального центра; посредством 
электронной записи на сайте «Мои докумен-
ты» (mfc.ulgov.ru/zapis_online).

У нас в поселке есть общественная баня. Для 
людей, которые живут в многоквартирных 
домах, это фактически единственная воз-
можность нормально помыться летом. Дело в 
том, что отопление и горячую воду нам дают 
только на зиму. А в теплое время года нас 
выручала баня. Но в начале ноября нам сооб-
щили, что ее собираются закрыть. Мы хотели 
бы узнать у представителей власти, могут 
ли они что-то сделать, чтобы нам оставили 
общественную баню. 

Наталья Юрина, поселок Мирный 
Чердаклинского района

Комментирует и.о. главы Мирновского 
сельского поселения Чердаклинского райо-
на Ирина Шмелева:

- Эта баня - не муниципальное учреж-
дение. Когда-то она относилась к со-

вхозу Чердаклинский, а после того, как 
он развалился, перешла в руки частника. 
Нынешний владелец уже не раз говорил, 
что собирается закрыть баню. В начале 
ноября он заявил об этом снова. Услови-
ем сохранения бани он поставил аренд-
ную плату. 

В курсе этой ситуации не только руковод-
ство сельского поселения, но и районная 
власть. Мы уже предлагали собственнику 
или заключить договор аренды с муници-
палитетом, или вообще продать ее. Но про-
блема заключается в том, что у сельского 
поселения нет на это средств. Нужна под-
держка района. 

В четверг мы провели заседание совета 
депутатов, на котором обсудили этот во-
прос. Было решено в очередной раз по-
пытаться уговорить владельца сохранить 
общественную баню. 



щие ресурсы. Если потребитель будет пла-
тить больше, то и их доходы увеличатся. Но 
и тут не все так просто.

- Я обменивался мнениями с главными 
игроками рынка, и, скорее всего, они пока 
будут занимать выжидающую позицию, 
- рассказал гендиректор ульяновского фи-
лиала ПАО «Т плюс» Валентин Трубчанин. - 
Но если постановление все-таки появится, 
то и поставщикам ресурсов оно принесет 
новые хлопоты. В воду придется добавлять 
химические реагенты, чтобы убивать все 
бактерии. А это, в свою очередь, вызовет 
дополнительные проверки со стороны  
Санэпиднадзора.

Бактерия, о которой упоминал Валентин 
Трубчанин, называется легионелла и служит 
причиной легионеллеза. Симптомы «болез-
ни легионеров» напоминают воспаление 
легких, но летальный исход встречается 
значительно чаще, чем при обычной пнев-
монии.

Так вот эта легионелла обитает в системе 
водоснабжения и кондиционирования воз-
духа и лучше всего себя чувствует в теплой 
влажной среде. Оптимальная температура 
- от 20 до 60 градусов. Вывод напраши-
вается сам собой. Справедливости ради 
стоит заметить, что при 70 - 80 градусах 
погибают все бактерии легионеллы. Так 
что делу можно помочь разовой промывкой 
труб крутым кипятком. Экономически это, 
конечно, более выгодно, только вот не ста-
нут ли забывать коммунальщики про свою 
обязанность повышения температуры на 
20 градусов?

И, кроме того, эпидемической опас-
ности бактерия практически не пред-
ставляет. Последний случай зараже- 
ния в Ульяновске был зафиксирован в 
2009 году.

Инициатива пока еще обсуждается и, 
как заверил парламентариев и обще-
ственников руководитель регионального 
управления Роспотребнадзора Дмитрий 
Бородков, никакого скоропалительного 
решения приниматься не будет. Мне-
ния и заключения экспертов продолжат  
выслушивать. 
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На реконструкцию систем водоснабжения Ульяновской области в 2017 году предусмотрено почти   ►
125 миллионов рублей. На эти средства планируется отремонтировать 29 объектов. 
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Тепленькая пошла

Министр  
строительства  
и ЖКХ РФ  
Михаил Мень:

Марк КРОЛьСКИЙ

Температура горячей воды  
в трубах может снизиться  
с 60 градусов Цельсия до 50.  
С такой инициативой выступил 
Роспотребнадзор.

Больше или меньше?
Окончательного мнения по поводу «сни-

жать или не снижать» в Федеральном 
правительстве пока нет. Если Минстрой и 
Роспотребнадзор активно за, то не столь 
оптимистичны Минэкономразвития и анти-
монопольщики. Доводы сводятся к одному 
и тому же - к деньгам, которые из своего 
кармана придется платить потребителям 
в случае изменений нормативов. Только 
вот сторонники нововведения считают, что 
цифра в платежках уменьшится; противники 
же, наоборот, говорят про рост тарифа.

К числу последних примкнули и ульянов-
ские парламентарии вкупе с обществен-
никами. Нововведение обсуждалось на 
заседании комитета по жилищной поли-
тике, ЖКХ и энергетике Законодательного 
собрания области. 

- Это предложение как минимум вредно, 
а как максимум приведет к росту тарифов. 
Объяснение простое. В быту мы пользуемся 
водой, температура которой составляет 37-
38 градусов. Получается, что для получения 
оптимальной цифры придется добавлять 
больше кипятка в холодную. А значит, куб 
потребляемой воды подорожает, - ска-
зал председатель комитета Геннадий  
Антонцев.

Есть и соответствующие подсчеты. 
Гендиректор ГУК Заволжского района 
Анатолий Шевченко привел пример двух 
одинаковых домов на Нижней Террасе. 
Только в одном по трубам течет кипяток на 
несколько градусов ниже, чем в соседнем. 
Экономящие на тепле в итоге платят на три 
тысячи рублей больше, нежели любители 
погреться.

- Ничего хорошего в этом проекте нет, и 
непонятно, зачем он вообще возник. Все 
жители против понижения температуры го-
рячей воды, - выступила председатель ТСЖ 
«Роза Люксембург» Вера Абрамова.

Более логичным, чем установление 
определенной четкой температуры, счита-
ет главный инженер «Облкомхоза» Сергей 
Гигирев, было бы введение вилки. Напри-
мер, не ниже 50 и не выше 75 градусов по 
Цельсию. По трубам и сейчас не всегда 
идет шестидесятиградусная вода, иногда 
случается и похолоднее. В этом случае 
были бы и волки сыты, и овцы целы. Какую 
температуру показал счетчик, за такую и 
нужно платить.

КипятоК против БаКтерий
Казалось бы, активно за нововведения 

должны выступать компании, поставляю-

- Сегодня 
специалисты говорят 
о том, что более 
правильный подход - 
снизить температуру 
поставляемой 
горячей воды до 50 
градусов, а раз в 
сутки прогревать 
до 70, чтобы делать 
дезинфекцию воды.

По территории Ульяновской области  проходят 
газопроводы высокого давления.

На основании требований «Правил охраны 
магистральных трубопроводов», утвержденных 
постановлением Госгортехнадзора России от  
22 апреля 1992 г. № 9 (п.  4.1), для исключения 
возможности повреждения трубопроводов 
вдоль трасс газопроводов устанавливаются 
ОХРАннЫе ЗОнЫ, проходящие в 25 метрах от 
оси трубопровода с каждой стороны, которые 
обозначены специальными знаками. 

З А П Р е Щ А е ТС Я  п р о и з в о д и т ь  в с я к о г о 
рода действия, которые могут привести к 

повреждению газопроводов.
В охранных зонах трубопроводов ЗАПРеЩА-

еТСЯ без письменного разрешения предприятий 
трубопроводного транспорта возводить любые 
постройки и сооружения, вести хозяйственную 
деятельность, сооружать проезды через трассы 
трубопроводов, устраивать стоянки транспорта, 
производить мелиоративные, земляные, горные, 
строительные, монтажные и взрывные работы, 
планировку грунта, производить геологосъемоч-
ные, геологоразведочные, поисковые, геодезиче-
ские и другие изыскательские работы.

Полевые сельскохозяйственные работы в 

охранных зонах трубопроводов производятся 
землепользователями с предварительным 
уведомлением предприятия трубопроводного 
транспорта об их начале.

В случае обнаружения утечек газа в местах 
прохождения газопроводов необходимо немед-
ленно прекратить любые работы и сообщить дис-
петчеру  ООО «Газпром трансгаз Самара» по тел. 
(846) 332-04-28 (круглосуточно) или в филиалы: 
Сызранское ЛПУМГ по тел. (8464) 99-31-31  
(круглосуточно);  Ульяновское ЛПУМГ по тел.  
(8422) 34-83-04 (круглосуточно); Павловское 
ЛПУМГ по тел. (84248) 2-18-37 (круглосуточно).

Р
е

кл
ам

а

Вниманию руководителей промышленных и сельскохозяйственных  
предприятий, организаций и населения!

Большие  
проблемы  
от крошки льда
егор ТИТОВ

Редкое в наших краях природное явление 
стало причиной отключения горячей воды 
в правобережье Ульяновска.

Шуга - это не написанное русскими буква-
ми английское слово sugar (сахар). Во вся-
ком случае, не теперь и не для ульяновцев. С 
природным катаклизмом, название которого 
произносится с ударением на последний 
слог, боролись девять часов, а неудобства 
терпели того больше. 

В десять утра в понедельник в диспетчер-
скую «Водоканала» поступило сообщение с 
насосной станции, расположенной на севе-
ре города, о резком снижении напора воды. 
При быстром обследовании стало ясно, что 
на оголовках водозаборника образовалась 
наледь. Или, если правильнее, зажор. При-
родной стихии сразу же был брошен вызов.

- В полдень из речного порта вышел бук-
сир, а через полчаса к нему присоединилось 
еще одно судно. Винтами двух кораблей раз-
гоняли в воде ледяную крошку. Нам посове-
товали так поступить старожилы - в прежние 
годы шугу разгоняли именно этим способом, 
- рассказал о проделанной работе директор 
«Ульяновскводоканала» Сергей Савельев.

Давление воды в трубах упало до двух ты-
сяч кубометров в час - вместо требующихся 
по норме 4500 - 6000 кубов. В половине 
шестого вечера по поручению губернатора 
Сергея Морозова в экстренном порядке со-
бралась комиссия по чрезвычайным ситуа-
циям. На заседании было решено остановить 
подачу горячей воды в дома жителей право-
бережья и продолжить бороться с аномалией. 
По словам советника по ЖКХ Александра Бу-
кина, отключение стало вынужденной мерой, 
иначе городу грозило остаться без тепла.

А жители верхних этажей некоторых высо-
ток испытывали перебои и с холодной водой. 
Связано это было с тем, что давление ХВС 
также было снижено и до последних этажей 
она не всегда доходила.

Рано утром во вторник КЧС под предсе-
дательством вице-губернатора Александра 
Якунина вновь собралась на совещание. На 
этот раз реляции отличались большей опти-
мистичностью.

То, что не удалось сделать технике, уда-
лось людям. К половине одиннадцатого ночи 
понедельника работавшие на дне Волги во-
долазы ломами смогли разбить лед на водо-
заборнике. В полночь запустили насосы.

- Всего горячая вода отсутствовала в 838 
жилых домах, 10 детских садах и 10 школах. 
К восьми утра водоснабжение было восста-
новлено во всех учреждениях социальной 
сферы, а к десяти часам - в Засвияжском и 
Ленинском районах. Исключение составила 
только Киндяковка, где возникли проблемы с 
гидравликой, - отчитался заместитель главы 
администрации города Александр Черепан.

К трем часам дня горячее водоснабжение 
было восстановлено на всей территории 
города. Ульяновцы вздохнули с облегчени-
ем: небольшое неприятное приключение 
осталось позади. Ведь так?

Как сообщила начальник центра по гидро-
метеорологическому мониторингу окружаю-
щей среды Валентина Казакова, ледостав 
на Куйбышевском водохранилище в районе 
Ульяновска начнется предположительно в эту 
пятницу. А до этого возвращение шуги вполне 
вероятно. Так что не время расслабляться.

Ну а пока не снята угроза повторения ано-
малии, «НГ» решила вспомнить все природ-
ные катаклизмы, обрушившиеся в последнее 
время на ульяновцев. Подробнее смотрите 
на стр. 24.
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Ради счастливого 
детства
Андрей КОРЧАГИН

Создана региональная Ассоциация учителей 
начальных классов.

Учредительная конференция новой педагоги-
ческой организации прошла вчера, 21 ноября, 
во Дворце творчества детей и молодежи.

В ней приняли участие учителя началь-
ных классов из различных образовательных 
учреждений региона, сотрудники минобра,  
ОГБУ «Центр образования и системных инно-
ваций Ульяновской области», представители 
органов управления образованием, сотрудники 
издательства «Просвещение».

В ходе общения участники конференции об-
судили устав и избрали координационный совет 
Ассоциации.

Председателем новой педагогической ор-
ганизации избрана заместитель директора по 
научно-исследовательской и инновационной 
работе «Центра образования и системных ин-
новаций» Светлана Прохорова.

- Раньше в Ульяновской области не было орга-
низации, которая бы представляла региональное 
педагогическое сообщество на всероссийском 
уровне, - пояснила Прохорова. - Это недочет. 
Ведь обсуждение таких важных документов, как 
«Федеральный государственный образователь-
ный стандарт» и «Стандарт профессиональной 
деятельности педагога», должно вестись обще-
ственными организациями не только на обще-
российском, но и на региональном уровне. Теперь 
мы как общественная организация сможем более 
активно участвовать в обсуждении нормативных 
документов, выражении своих профессиональ-
ных интересов. Учительство начальных классов 
Ульяновской области богато своими традициями. 
У нас в регионе хорошо развиваются обществен-
ное и конкурсное движение в рамках детско-
взрослого сообщества «Познаем мир вместе». 
Как лучше это делать? Как сильнее заинтересо-
вывать детей? Как привлекать родителей? Ответы 
на все эти вопросы и будет искать Ассоциация 
учителей начальных классов области.

В первый же день в новую Ассоциацию всту-
пили 150 педагогов.

До конца этого года новая организация пла-
нирует реализовать первый проект - «Повыше-
ние профессионального роста учителя».

- В его рамках в Ульяновске стартовали 
курсы повышения квалификации, которые на 
безвозмездной основе проводятся ведущими 
специалистами из Москвы, - пояснила Светла-
на Прохорова. - Благодаря этому учительство 
региона получит возможность лично общаться 
с профессурой, с авторами учебников.

А в ближайшем будущем Ассоциацией учи-
телей начальных классов будут проводиться 
конкурсы для младших школьников: «Малая ака-
демия», «Экологический фестиваль», «Аленький 
цветочек»…

- Главные наши задачи - это профессиональ-
ный рост педагогических кадров, психолого-
педагогическое просвещение родителей, 
повышение качества образования в начальных 
классах, - заявила председатель Ассоциации. 
- Ну и самое главное - это обеспечить нашим 
мальчишкам и девчонкам счастливое детство.

Также в ходе конференции состоялись вы-
ступления лекторов по вопросам развития 
начального общего образования в Российской 
Федерации.

Так, например, профессор кафедры на-
чального и  дошкольного образования  
ФГАОУ ДПО «Академия повышения квалифика-
ции и профессиональной переподготовки работ-
ников образования», автор курса «Технология»  
УМК «Школа России» Елена Лутцева рассказала 
о психолого-педагогических основах. Ведущий 
научный сотрудник ФИРО, член авторского 
курса «Окружающий мир» УМК «Перспектива» 
Марина Новицкая коснулась темы организации 
системы духовно-нравственного воспитания и 
формирования гражданской идентичности в об-
разовательных учреждениях начального общего 
образования на основе ценностного потенциала 
традиционной отечественной культуры. Заме-
ститель руководителя ЦНО АО «Издательство 
«Просвещение» Алла Дигина зачитала доклад 
«Издательство «Просвещение» - школам Рос-
сии: перспективы сотрудничества».

По сравнению с прошлым 
годом существенно расши-
рилась география географи-
ческого диктанта - вот такая 
игра слов. Если в первый раз 
проверить свои знания можно 
было всего на двух площадках, 
то в этом году их стало семь. 
К акции присоединились Ди-
митровград, Новоульяновск и 
Инза. Свои знания проверил и 
корреспондент «НГ».

Полмаршрутки 
интересующихся
В школе я сильно любил 

географию, но стать гео-
графом не довелось. «Нехо-
рошо так поступать с первой 
школьной любовью, - уко-
рял себя я, - в атлас-то и не 
помнишь когда заглядывал 
даже». Решил срочно ис-
править положение. Видимо, 
не только я один. Половина 
пассажиров маршрутки, на 
которой добирался до пед-
университета, одной из пло-
щадок написания диктанта, 
вышла со мной на остановке 
и устремилась к вузу. Ровно 
половина, не преувеличи-
ваю. Никто из них «косматых 
географов» и вечных путе-
шественников не напоминал, 
значит, такие же, как и я. 
Интересующиеся.

Занимаю в аудитории ме-
сто на «камчатке» (как нель-

зя, кстати, географический 
термин). Рядом две девушки, 
как оказалось, с историко-
филологического факуль-
тета.

- Зачет получите за пра-
вильные ответы? - спраши-
ваю.

- Нет, просто интересно, - 
отвечает одна из девушек.

На первом ряду сидят гу-
бернатор Сергей Морозов, 
члены регионального прави-
тельства, руководитель об-
ластного отделения Русского 
географического общества 
Игорь Егоров. Чуть выше 
пристроились школьники, 
дальше - студенты, коих 
было больше всего, и все 
остальные.

математика  
в Помощь

Полдень, диктант начался. 
До этого времени в бланк 
вопросов стараюсь не загля-
дывать, в жизни и так мало 
сюрпризов, а душа их требу-
ет. И потом, в знаниях своих 
я уверен, отвечу раньше по-
ложенной сорокапятиминут-
ки, а уходить до окончания 
мероприятия - моветон. Дру-
гие, правда, не столь честны. 
То там, то здесь школьники 
и студенты ищут ответы на 
вопросы в своих телефо-
нах, хотя просьба не поль-
зоваться гаджетами была 
озвучена.

Студенческие привычки 
вечны, в этом не раз убеждал-
ся, и географический диктант 
- лишнее тому подтверж-
дение. Девушки с истфила 
постоянно сверяют свои зна-
ния с ответами в листочках 
сидящих на нижнем ряду. 
Иногда списывание доводит 
и до греха.

Вопрос о притоке Волги, 
на берегах которого роди-

Обь, которая 

Цифра 

Более 1 000  
жителей Ульяновской 
области приняли 
участие в написании 
географического  
диктанта.

лись Илья Муромец и Сер-
гей Есенин. Вслед за своей 
коллегой с нижнего ряда 
девушки старательно выво-
дят: «Обь». Потом до одной 
вдруг доходит:

- Как Обь? Она же в Сибири! 
Где Волга, а где Сибирь.

Действительно, Ока и Обь 
- одно слово почти. Подума-
ешь, двумя буквами отлича-
ются.

Для ответа на некоторые из 
заданий приходится вспоми-
нать школьную программу из 
курса не только по географии. 
Например, нужно определить, 
чему равняется расстояние в 
200 метров на карте масштаба 
1:100 000. Полученную цифру 
написать в сантиметрах. Да, 
тут без знания математики не 
обойтись, а вот с ней у меня 
не ахти.

Данила НОЗДРЯКОВ

В воскресенье ульяновцы вместе  
с жителями страны написали  
Второй всероссийский  
географический диктант.

Андрей ТВОРОГОВ

Один из первых российских  
разработчиков видеоигр  
для Dandy и Sega Александр Чудов  
живет в Ульяновске.

В поле зрения интернет-сообщества 
Александр попал еще в 2011 году. Поль-
зователи стали задавать вопросы творцу 
через его сына Максима, а тот передавал 
их папе.

- Папа не любит рассказывать о том, 
что он одним из первых в стране на-
чал разработку видеоигр, - признался 

Максим. - Так что, когда на него вдруг 
обрушилась популярность в сети Интер-
нет, отнесся к этому хоть и с улыбкой, но 
скептически. Творчество в видеоиграх 
отец не приветствовал, наверное, поэто-
му его картриджи были так не похожи на 
зарубежные аналоги. Ему было нужно 
решить техническую задачу.

В Сеть попали снимки видеоигры 
«Морской бой», в меню которой написано 
«А. Чудов, 1996 год, Ульяновск».

- Я все детство провел с картриджами 
папы, был первым, кто испытывал все его 
игры, - рассказал «НГ» сын разработчи-
ка. - Я помню, как он паял платы, помню, 

что в какой-то момент, когда приставки 
только-только появились, игры стали 
главным источником дохода нашей се-
мьи. Лихие 90-е, предприятия стояли. 
Спасала Dandy.

На картридже «Морской бой» была не 
одна игра, а три. Он вообще оказался 
удивительно качественно сделан: если 
китайцы в те годы кое-как клепали платы 
с «капельками» (у кого были пристав-
ки - помнят), то здесь были добротные, 
отечественные микросхемы, которым 
хоть в этом году и стукнуло 20 лет, но 
функциональности своей они не потеря-
ли. В меню картриджа три приложения 

Как ульяновца в 90-е Dandy спасла



- Собравшиеся 
на диктант 
участники 
пришли не только 
проверить 
свои знания по 
географии, но 
и прежде всего 
поддержать 
свою страну. 
Главная задача 
акции - помочь 
людям заново 
открыть Россию, 
пробудить 
интерес к большой 
и малой родине, 
чтобы как можно 
больше людей 
знало о ее величии, 
достижениях, 
достоянии.

Губернатор  
Ульяновской области  
Сергей Морозов:
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Вспомнить все
Данила НозДрЯКов

2016 год не избежал моды на ретро  
из разряда «Как молоды мы были».

Новостная лента пестрит событиями, 
жизнь непривычно ускоряется, и хочется 
найти островок спокойствия и безмятежной 
обломовщины в бушующем океане страстей 
и катаклизмов. Где же его искать, этот остро-
вок, как не в прошлом? Оно-то на нашу жизнь 
никак уже повлиять не может. Во всяком 
случае, так кажется, и повспоминать былое в 
компании старых друзей или родственников 
- чем не приятное занятие? А с современны-
ми информационными технологиями свою 
ностальгию можно транслировать хоть на 
весь мир.

В этом году в соцсетях пользователи вы-
кладывали особенно много фотографий 
своей молодости. У нас-то в стране все по-
нятно: четверть века живем без Советского 
Союза, в другой стране - дата эпохальная, 
и надо ее как-то отметить. Но, оказывается, 
что бацилла ностальгии распространилась 
по всему миру.

Не верите? Посмотрите новый сезон по-
пулярного американского мультсериала 
для взрослых «Южный парк». Создатели 
долгоиграющего сатирического шоу даже 
ввели в свое творение новых персонажей - 
Ягоды-вспоминашки. Все жители заокеанской 
державы ими питаются, а насытившись, на-
страиваются на лирический ретролад. И даже 
в победе, прости господи, Дональда Трампа 
на президентских выборах виноваты все те 
же ягодки. Он ведь так похож на Рейгана, 
когда и Америка была великой, и мигрантов 
не так много было на улицах, и экономика 
не находилась в кризисе, и вообще киноса-
га про «Звездные войны» только что начала  
выходить.

Еще в конце прошлого года в соцсетях был 
запущен флешмоб на тему счастливых девя-
ностых. Мол, это не только лихое и бандитское 
время было, в нем еще и наша молодость про-
шла. Из ульяновских вип-персон с фотография-
ми из девяностых засветился тогда Александр 
Чепухин, ныне занимающий пост заместителя 
губернатора области.

Но большинство пользователей Интернета 
в конце двадцатого столетия пешком под стол 
ходили, и делиться им, в общем-то, нечем было. 
А старичкам уступать не хотелось. Вот и реши-
ли они расширить горизонты воспоминаний и 
взяли более абстрактную тему. Иными словами, 
детство в целом.

- Я девяностые уже мало помню, даже в шко-
лу пошла в начале двухтысячных. Но фоток оста-
лось много, надо же их куда-нибудь девать. И 
потом, мы уже шестнадцать лет живем в новом 
столетии, еще чуть-чуть - и совершеннолетие 
века, - таким мнением поделилась жительница 
Ульяновска Валерия Жукова.

И решила молодежь использовать другой 
популярный флешмоб под названием «Вы-
зов принят». Ставите отметку, что нравится 
чья-нибудь детская фотография, и нате - 
получите и распишитесь. За лайк придется 
выкладывать свою фотокарточку в нежном 
возрасте.

От новомодного увлечения не осталась 
в стороне и «Народная газета». К началу 
учебного года мы бросили вызов своим под-
писчикам в «Инстаграме»: «Публикуйте свои 
фотографии с первого в жизни 1 сентября». 
И понеслось.

Под конец года «Яндекс» и «ВКонтакте» реши-
ли совсем удариться в дебри прошлого и запу-
стили проект хроники 1917 года. В следующем 
году нас ждет столетний юбилей русской рево-
люции, и таким образом интернет-компании ре-
шили подготовиться к этому знаменательному 
событию. Так что есть у ностальгии начало, нет 
у ностальгии конца.

За пять минут до…à

в Волгу впадает
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пРоВЕРь СЕБя
1. Определите точку на земной поверхности, 

относительно которой вся территория России 
находится строго на юге.

2. Выберите из списка город, где солнце 
иногда можно видеть в полночь: Петрозаводск, 
Воркута, Великий Устюг, Санкт-Петербург.

3. Назовите природную зону России, где 
произрастают морошка и карликовая береза, 
обитают лемминг и северный олень.

4. Укажите, в каком городе из списка летом 
раньше других наступает восход: а) Брянск;  
б) Липецк; в) Самара; г) Пенза.

5. Выберите из списка пару объектов, гео-
графически не связанных друг с другом: а) река 
Онега - Онежское озеро; б) река Охота - Охот-
ское море; в) полуостров Чукотка - Чукотское 
море; г) озеро Таймыр - полуостров Таймыр.

ПрАвИЛЬНЫЕ оТвЕТЫ
1. Северный полюс.  2. Воркута.  3. Тундра.  4. в.  5. а.

- «Морской бой», «Математический бой» 
и… калькулятор.

В «Морской бой» можно сыграть с 
компьютером, да еще и на трех уровнях 
сложности. Либо играть с товарищем 
за одной приставкой. «Математический 
бой» оказался игрой для самых малень-
ких. Цель - сбить ракетой НЛО с номером, 
соответствующим правильному ответу. То 
есть вверху экрана написана задачка, на-
пример, 2+3, а по центру летают тарелки 
- 02, 04, 05, 09. Нужно сбить именно 05. 
И играешь, и учишься.

- Да, я помню эти игры, - рассказал 
Максим. - Жаль, сейчас приставок у нас 

уже нет, и папа играми больше никогда 
не занимался.

Сам Максим инженером, как папа, 
не стал - его-то как раз больше при-
влекло творчество. Начал заниматься 
музыкой, сделал свой хип-хоп-проект. А 
папа остался технарем, который снова 
и снова ничего не говорит о своей ра-
боте. И который два десятилетия назад 
между делом создал больше десятка 
видеоигр.

Как рассказали «НГ» на кафедре ин-
формационных систем и технологий 
УлГТУ, здесь Александр Чудов учился с 
1985 по 1990 годы. Уже в университете 

талантливый разработчик электронной 
техники начал работать на одном из 
самых закрытых предприятий региона 
- НПО «Марс», занимался военной элек-
троникой.

- Это был невысокий, темноволосый 
юноша, разрабатывал в свободное 
время, и ни минуты покоя у него не 
было, - рассказала заместитель декана 
факультета информационных систем и 
технологий Ирина Беляева. - Кроме него 
никто видеоиграми, насколько я помню, 
не занимался, и вообще нам все это было 
в диковинку. Таких разработок в России 
попросту не было.

Половина пары проходит 
незаметно, а вместе с ней 
заканчивается и время для 
ответов на тридцать гео-
графических вопросов. Вну-
тренний компас указывает, 
что с большинством из них я 
справился правильно. Теперь 
осталось его данные сверить 
с результатами на сайте дик-
танта. Вывешены они будут с 
25 ноября по 25 декабря.



Человек. Общество. Закон

Россияне смогут участвовать в разбирательствах по административным делам через Интернет. Такая возможность появится   ►
с января 2017 года, для этого нужно будет пройти аутентификацию в Единой системе идентификации и аутентификации.
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Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте: pravo.sovet73@yandex.ru, 
в блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес: 
432063, г. Ульяновск, ул. Спасская, д. 3, офис 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

Между «хорошо» 
и «плохо»
гионах. Так что рассматривать радикализм 
как следствие социальной напряженности 
нельзя. С терроризмом нужно бороться как 
с самостоятельным явлением, но и про уро-
вень жизни забывать, конечно, нельзя.

- Сестра мамы моего мужа попала под 
влияние странной секты, вы писали 
о них недавно. Отдает им большую 
часть своих сбережений, а главное - в 
их ячейке есть авиадиспетчер, к при-
меру, и это представляет реальную 
опасность для окружающих. Как их 
можно остановить и вытащить?

Елена Кладова, жительница  
Засвияжского района Ульяновска

Ответ подготовлен специалистами УМВД 
России по Ульяновской области:

- В любом случае нужно писать заявление 
в полицию. Компетентные специалисты 
разберутся, представляет ли организация, 
о которой вы пишете, опасность для обще-
ства и для самой общины. В нашем регионе 
есть несколько религиозных организаций, 
чья деятельность запрещена по решению 
суда. К ним, к примеру, относятся «Свиде-
тели Иеговы», сайентологи. Если вы стол-
кнулись с одной из этих сект, немедленно 
обращайтесь в правоохранительные орга-
ны. Впрочем, рассмотрены будут заявления 
относительно всех религиозных органи-

заций. Телефон доверия УМВД России по 
Ульяновской области - (8422) 67-88-88.

- За последний год в нескольких ре-
гионах России были предотвращены 
террористические акты, а в ходе атак 
по всему миру, в том числе и в странах 
Европы, погибли сотни человек. Улья-
новская область в опасности?

Иван Зуев,  
Заволжский район Ульяновска

Ответ подготовлен специалистами анти-
террористической комиссии Ульяновской 
области:

- В абсолютной безопасности не может 
себя считать никто, тем не менее, в нашем 
регионе разработан действенный комплекс 
мер по антитеррористической защищенно-
сти объектов и мест массового скопления 
людей. Усилиями силовых структур ячейки 
исламистов на территории Ульяновской 
области в 2012 - 2015 годах были ликвиди-
рованы. Во всех населенных пунктах регу-
лярно проводятся учения и отрабатываются 
действия личного состава и местного ру-
ководства в случае экстренной ситуации, 
так что в том, что в регионе делается все 
возможное для недопущения терактов и 
минимизации их последствий, вы можете 
быть уверены.

Подготовил Андрей ТВОРОГОВ

На прошлой неделе в Заволжском районе прошли антитеррористические учения.  

Эксперты ответили на вопросы 
ульяновцев о терроризме  
и экстремизме.

- Исламисты нетолерантны - забивают 
камнями тех, кто не похож на них, пре-
зирают права женщин, религиозных и 
иных меньшинств. Но разве мы не от-
вечаем им такой же нетерпимостью? 
Не правильнее ли было отвечать на 
их нетерпимость терпимостью и лю-
бовью? 

Алина, студентка 3-го курса  
филологического факультета УлГПУ

Комментирует Василий Дронов, препо-
даватель кафедры философии, миссио-
нерский отдел Симбирской православной 
епархии:

- Библейское непротивление злу насили-
ем не следует понимать буквально. Терро-
ристы нарушают закон, и по закону должны 
быть наказаны. И по Божиему закону - обра-
титесь к откровению Иоанна Богослова,об 
обоюдоостром мече из уст, обратите внима-
ние, что и Ветхом Завете, и в Новом нена-
видящие истину получают наказание. И по 
человеческому закону - террористов судят 
не за их веру, а за убийства людей, теракты, 
наемничество в Сирии, грабежи. Не следует 
воспринимать борьбу с терроризмом как 
битву двух противоборствующих сторон, 
которым достаточно стать терпимее друг 
к другу и примириться. Это другая борьба, 
это борьба со злом и беззаконием. Ко злу 
нельзя быть толерантным.

- Откуда вообще на территории Повол-
жья взялся терроризм и не является ли 
он следствием социальных проблем, 
конфликтов? Не правильнее было бы 
повышать уровень жизни и бороться 
с нищетой, чтобы уничтожить корни 
терроризма?

Алексей, студент 1-го курса  
филологического факультета УлГПУ

Комментирует Светлана Хусаинова, пси-
холог, специалист по работе с радикалиста-
ми, Республика Татарстан:

- Зарубежный опыт показывает нам, что 
на первый взгляд и в благополучных странах 
Европы уровень терроризма и экстремизма 
высокий. Норвегия - страна с колоссальным 
уровнем жизни, но именно там существует 
«правый» терроризм. А еще терроризм, в 
том числе исламский, существует в Герма-
нии, Франции, Великобритании. Это ци-
вилизационная проблема. На территорию 
Татарстана, к примеру, исламизм пришел 
через проповедников, которые проходили 
обучение в странах арабского Востока и там 
были завербованы. Точно так же он оказался 
и в Ульяновской области - проповедники и 
лидеры ячеек были назначены сверху вести 
разрушительную деятельность в наших ре-

Жена, отчитайся!
Мы в разводе с супругой, с ней остался пяти-
летний сын. Алименты я плачу очень хорошие 
и всегда вовремя. Но когда встречаюсь с 
сыном, вижу, что деньги бывшая жена тратит 
не на него, а только на себя. Могу ли я как 
бывший супруг требовать от матери моего ре-
бенка отчет о том, каким образом она тратит 
алименты?

Сергей К., Ульяновск
Законодательством Российской Федера-

ции не предусмотрено требовать от бывшей 
жены отчет о том, каким образом она тратит 
алименты.

Если вы считаете, что алименты тратятся 
не на ребенка, можете подать исковое за-
явление в суд с требованием отдать ребенка 
вам, при этом указать, что ребенок не одет, 
не обут, голоден и несчастен, потому что по-
лучатель алиментов тратит деньги на себя. 
Также указать, что с плательщиком ребенок 
будет более обеспечен и ему будет лучше. 
Но все факты необходимо в суде доказать.

Второй вариант - подать исковое заявле-
ние в суд с требованием перечислять 50% 
алиментов на лицевой счет ребенка. Но и в 
этом случае вам нужно доказать в суде, что 
супруга ведет, если не аморальный, то как 
минимум разгульный образ жизни, она не 
лишена родительских прав, но находится под 
контролем органов опеки и попечительства.

Учтите, что данные требования к суду 
должны быть обоснованы, так как суд не обя-
зан их удовлетворить, а лишь - может.

На работу  
невтерпеж
Дочка в следующем году окончит десятый 
класс, летом у нее будет относительно много 
свободного времени, поэтому она хочет идти 
работать. С какого возраста можно устроиться 
на работу по трудовому договору?

Галия Б., Старомайнский район
Согласно статье 63 Трудового кодекса 

Российской Федерации, заключение тру-
дового договора допускается с лицами, до-
стигшими возраста шестнадцати лет. В этой 
же статье предусмотрено, что лица, полу-
чившие общее образование или получающие 
общее образование и достигшие возраста 
пятнадцати лет, могут заключать трудовой 
договор для выполнения легкого труда, не 
причиняющего вреда их здоровью. С со-
гласия одного из родителей (попечителя) 
и органа опеки и попечительства трудовой 
договор может быть заключен с лицом, по-
лучающим общее образование и достигшим 
возраста четырнадцати лет, для выполнения 
в свободное от получения образования вре-
мя легкого труда, не причиняющего вреда 
его здоровью и без ущерба для освоения 
образовательной программы. Ремень противопоказан

Ольга ВАСЮКОВА

Депутат Госдумы Вячеслав Лысаков  
попросил правительство срочно внести в 
ПДД изменения о перевозке инвалидов.

Напомним, общественный резонанс вы-
звала история ульяновца Александра Ка-
столина, который перевозил сына-инвалида 
без детского кресла, поскольку мальчик не 
может находиться в положении «сидя». За 
нарушение ПДД на Александра были на-
ложены многочисленные штрафы.

Ульяновские «фронтовики» не остались 
в стороне и добились решения проблемы 

Кастолиных. Но, как подчеркнул сопред-
седатель регионального штаба ОНФ в 
Москве Вячеслав Лысаков, с этой неспра-
ведливостью сталкиваются родители по 
всей стране. 

- В ПДД не предусмотрены исключения 
из общего правила перевозки в удержи-
вающих устройствах для детей, имеющих 
определенные заболевания, - пояснил 
Лысаков. 

К слову, в ряде стран пристегиваться 
ремнями безопасности нежелательно, 
например, пассажиру автомобиля, пере-
несшему операцию на сердце. Достаточно 
иметь при себе медсправку. 

Вячеслав Лысаков предложил поручить 
Министерству внутренних дел подго-
товить изменения в ПДД, а Минздраву 
- перечень оснований, при которых до-
пускается перевозка без удерживающего 
устройства, а также перечень противо-
показаний для использования ремней 
безопасности.

Справка «НГ»
Штраф за нарушение требований к пере-
возке детей составляет 3 тыс. рублей для 
граждан, 25 тыс. рублей для должностных 
лиц, 100 тыс. рублей для юрлиц.



Народный кошелек

Кредиты являются вторым по популярности после расчетных банковских карт финансовым продуктом. По данным  ►
агентства финансовых исследований, 29% россиян живут в долг, будучи вынужденными выплачивать кредиты.
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Новые стандарты на колбасу и рыбу
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Эльвира ЗЯМАЛОВА

У ипотек, ссуд и вкладов 
есть свои «бархатные 
сезоны».

Вклады любят удобСтВа
Положить свои кровные на счет и жить 

припеваючи на проценты с них - мечта 
многих. Мечта несбыточная, потому что 
самые высокие проценты по вкладам 
в банках - свыше 13% - похожи больше 
на сомнительную авантюру. Ниже, но 
реальнее предлагают обычно крупные 
финансовые организации: от 2 до 11%. 
Выиграть можно, только воспользовав-
шись спецпредложением в определен-
ное время. Как ни странно, на рынке 
вкладов периоды активности в основном 
наблюдаются в конце года. 

- Это связано с тем, что именно 
тогда население более склонно фор-
мировать сбережения, например, из 
премий по итогам года, бонусных вы-
плат. В связи с этим возрастает конку-
ренция среди банков и формируются 
различные сезонные предложения, 
- комментирует начальник управления 
маркетинговой стратегии и исследова-
ний ВТБ24 Дмитрий Лепетиков.

Однако размещать средства на 
вклад эксперты советуют в зависи-
мости от удобства. Например, в зави-
симости от временного горизонта, на 
который вы можете без этих средств 
обойтись, и от имеющегося запаса 
средств. Оптимален такой вариант: 
вклад с возможностью досрочного 
погашения или накопительный счет в 
размере двух - трех месячных зарплат 
плюс срочный вклад под максималь-
ную процентную ставку в размере ше-
сти - восьми месячных зарплат. Если 
есть средства, то можно подумать и о 
вложении в паевые инвестиционные 
фонды, ценные бумаги и другие фи-
нансовые инструменты.

ЗиМние покупки
Сезонность на кредитном рынке 

есть, и связана она не с погодными 
условиями, а с пиками и спадами де-

ловой активности. Как рассказал Дми-
трий Лепетиков, наибольшее количе-
ство кредитов выдается весной (март-
апрель) и осенью (сентябрь-октябрь). 
Минимум достигается в начале года и 
в середине лета, когда большинство 
населения уходит в отпуск.

Затишье в начале года объясняется 
несколькими причинами. Во-первых, 
весь конец декабря и почти половину 
января страна отмечает новогодние 
праздники, а во-вторых, в январе 
обычно вступают в силу законы, при-
нятые Госдумой в осенний период, 
в том числе и те, которые касаются 
банковской деятельности. Кредитные 
организации в это время анализируют 
рынок и пересматривают процентные 
ставки.

Зима - самое удачное время для 
оформления кредита на машину, так 
как в конце года начинаются сезонные 
акции в автосалонах. Сейчас ставки в 
год составляют от 7,7 до 28%.

Кроме того, наступает спокойный 
период межсезонья: на авторынке 
осенний бум спроса уже закончился, 
а весенний еще не начался.

В то же время начало года является 
временем так называемых экспресс-
кредитов. Их чаще всего выдают на по-
купку ювелирных украшений, бытовой 
техники, товаров для дома. Обычно 

популярны они накануне праздников 
8 Марта, 14 и 23 февраля. Сэкономить 
на процентной ставке, скорее всего, 
не получится, она варьируются от  
0,4 до 2% в день, но многие товары в 
этот период продаются со скидками.

ипотека круглый год
Ипотечные займы пользуются спро-

сом на протяжении всего года. Если в 
планах покупка квартиры в ближай-
шие полгода, прежде всего важно 
оценить шанс на снижение ставки, 
а также динамику цен на недвижи-
мость. Под Новый год ставки состав-
ляют от 9,15 до 14,25 процента.

Эксперты советуют решать квар-
тирный вопрос весной, поскольку 
оформление ипотеки - достаточно 

трудоемкий процесс, а приобретение 
нового жилья обычно сопровождают 
ремонт и переезд. Если подбирать 
кредитную программу весной, то к 
летнему сезону основные хлопоты 
будут завершены.

Время кредитов пришло?

Платеж по кредиту не должен превышать 40% дохода семьи. 

Акцию «Образцовый 
клиент» «Центр 
Экологических Тех-
нологий» - одна из 
ведущих компаний 
региона в сфере об-
ращения с отходами 
- проведет в честь 
своего 11-летия.

К Новому году  
ЦЭТ наградит  
лучших клиентов

Цель акции - определить и поощрить самых старей-
ших и пунктуальных покупателей услуг. Для этого были 
выбраны критерии, которым должны соответствовать 
участники: договор, заключенный не менее чем 6 лет 
назад, а также отсутствие случаев задолженности. В 
честь 11-летия компании будут выбраны 11 лучших 
клиентов.

На сегодняшний день «ЦентрЭкоТех» обслуживает 
свыше 13 тысяч частных домов на территории города 
Ульяновска и пригорода. «Образцового клиента» опре-
делят среди хозяев частных домовладений: именно 
они заключают договор с предприятием напрямую, 
без посредников в виде управляющих компаний и 
ТСЖ, поэтому компании видна история платежей 
каждого из таких клиентов. 

В знак признательности за добросовестное отно-
шение к выполнению своих обязательств победители 
акции получат поощрительные и ценные подарки от 
«Центра Экологических Технологий». Церемония на-
граждения пройдет в декабре.

«Добросовестные клиенты являются ценностью 
компании. «ЦентрЭкоТех» начал свою деятельность в 
2005 году и уже 11 лет предоставляет свои услуги на 
территории региона. Поэтому было принято решение 
поощрить постоянных клиентов, чтобы показать, как 
важно для нас непрерывное сотрудничество с ними. 
Надеюсь, что такие ульяновцы послужат примером 
для своих соседей», - считает директор «Центра Эко-
логических Технологий» Дмитрий Фатьянов.

Акцию «Образцовый клиент» «ЦентрЭкоТех» прово-
дит впервые, однако планируется, что выбор и награж-
дение лучших станет доброй ежегодной традицией: в 
2017 году, в честь 12-летия, компания отметит уже  
12 образцовых клиентов.

ООО «Центр Экологических Технологий» - организа-
ция, предоставляющая специализированные услуги, 
связанные с погрузкой, вывозом и утилизацией отходов 
производства и потребления. «ЦентрЭкоТех» начал свою 
деятельность в 2005 году и уже 11 лет предоставляет свои 
услуги на территории региона.
В 2012 году предприятие запустило и успешно реализо-
вало программу модернизации техники и оборудования 
по вывозу ТКО, выведя данную услугу на европейский 
уровень. Сегодня сбор и вывоз отходов осуществляется с 
помощью современных мусоровозов с задней загрузкой и 
функцией уплотнения отходов, а контейнерные площадки 
Ульяновска оснащены пластиковыми контейнерами евро-
класса и вместительными бункерами для сбора  
крупногабаритных отходов. 

Напоминаем, что вступивший в  
2015 году новый Закон «О стандарти-
зации» не позволяет производителям 
использовать на этикетке слово ГОСТ, 
если продукция ему не соответствует. 
Согласно пункту 3 статьи 26 закона, 
применение национального стандарта 
является обязательным для изготови-
теля в случае публичного заявления 
о соответствии продукции нацио-
нальному стандарту. На настоящий 
момент нарушение данной нормы гро-
зит изготовителю административным 
наказанием по ст. 14.7 КоАП - обман 
потребителей.

Поэтому, если на этикетке продук-
ции написано слово «ГОСТ», значит, 
эта продукция должна полностью со-
ответствовать всем нормам, которые 
установлены этим стандартом.

При необходимости предприятия, 
которые выпускают продукцию по 
техническим условиям (ТУ), должны их 

актуализировать, то есть привести их в 
соответствие новым ГОСТам.

Потребители и производители в 
случае возникновения вопросов, 
касающихся ГОСТов и технических 
условий (ТУ), могут обращаться в  
ФБУ «Ульяновский ЦСМ» (ул. Урицкого, 
д. 13, тел. (8422) 46-28-29).

Номер стандарта Название стандарта

ГОСТ 33673-2015 Изделия колбасные вареные. Общие технические 
условия

ГОСТ 33708-2015 Изделия колбасные сырокопченые и сыровяленые. Общие 
технические условия

ГОСТ 6481-2015 Изделия балычные из осетровых рыб холодного копче-
ния и вяленые. Технические условия

ГОСТ 6606-2015 Рыба мелкая горячего копчения. Технические условия

ГОСТ 7447-2015 Рыба горячего копчения. Технические условия

В 2017 году вводятся в действие  
новые ГОСТы на колбасные  
и рыбные изделия.

Справка «НГ»
На территории Ульяновска работают  
46 банков, предоставляющих свои 
услуги в 164 офисах. 13 банков предо-
ставляют кредит с процентной ставкой 
от 0% годовых.

ООО «Центр Экологических Технологий» - организация, 
предоставляющая специализированные услуги, связан-
ные с погрузкой, вывозом и утилизацией отходов произ-
водства и потребления. «Центр Экологических Техноло-
гий» начал свою деятельность в 2005 году с приобретения 
первого мусоровоза, за 11 лет став крупнейшей в регионе 
компанией по обращению с отходами.
В 2012 году предприятие запустило и успешно реализо-
вало программу модернизации техники и оборудования 
по вывозу ТКО, выведя данную услугу на европейский 
уровень. Сегодня сбор и вывоз отходов осуществляется с 
помощью современных мусоровозов с задней загрузкой и 
функцией уплотнения отходов, а контейнерные площадки 
Ульяновска оснащены пластиковыми контейнерами евро-
класса и вместительными бункерами для сбора  
крупногабаритных отходов. 
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Помогут соцкартой
Жители Новоульяновска и Цильнинского района 
смогут получать продсоцкарты.

В Ульяновской области обладателями электрон-
ных социальных продовольственных карт стали 
уже более тысячи человек. Кроме жителей ре-
гионального центра, с сентября этого года данной 
мерой социальной поддержки пользуются жители 
в Кузоватовском, Вешкаймском, Карсунском, 
Сенгилеевском, Тереньгульском, Ульяновском и 
Чердаклинском районах. Как рассказали специали-
сты министерства здравоохранения, семьи и со-
циального благополучия, рассматривается вопрос 
о получении продсоцкарты в Новоульяновске и 
Цильнинском районе.

Напомним, проект по внедрению такой формы 
социальной помощи реализуется по поручению 
губернатора с октября прошлого года. Ежемесячно 
на продовольственные карты зачисляется 1 000 
рублей для приобретения продуктов. В перечень 
входят хлебобулочные изделия и крупы, молоко 
и молокопродукты, овощи, фрукты, сахар, мясо-
продукты, рыбопродукты, масла растительные, 
маргарин, яйца.

Храм к рождеству
Ремонт в Спасском женском монастыре  
в переулке Пожарный в Ульяновске  
закончится к 7 января.

Помещение, где разместятся храм, трапезная и 
кельи для монахинь, ранее принадлежало МВД. Зда-
ние передали епархии весной прошлого года. За это 
время оно обновилось полностью.

Монастырь на прошлой неделе посетил глава 
области Сергей Морозов и провел совещание, на 
котором обсуждались рабочие моменты. Глава ад-
министрации Ульяновска Алексей Гаев заверил, что 
работы будут выполнены в срок.

Пошел на таран
Полицейский, протаранивший трамвай на улице 
Октябрьской в Ульяновске, будет уволен.

Резонансное ДТП произошло в  субботу,  
19 ноября, напротив дома № 17. Двадцатипятилет-
ний младший сержант полиции, находясь вне служ-
бы, при перестроении на личном авто ВАЗ-21144 
не уступил дорогу и столкнулся сначала с попутной 
«Тойотой «Рав-4», а после врезался в трамвай на 
остановке.

Полицейского госпитализировали с травмами раз-
личной степени тяжести. Медосвидетельствование 
установило, что он был пьян.

В настоящее время по данному факту проводится 
служебная проверка. Сотрудник ППСП будет уволен 
из органов внутренних дел, а его непосредственное 
руководство привлекут к строгой дисциплинарной 
ответственности.

вы скоро умрете
Жительница Ульяновска отдала за «лечение»  
по телефону 245 тысяч рублей.

68-летней пенсионерке из Засвияжского района 
позвонила якобы сотрудница медучреждения и со-
общила страшную весть: у пожилой женщины обна-
ружена редкая болезнь, в ее спинном мозге живет 
микроб, разрушающий организм. Дама умирать 
скоропостижно, естественно, не собиралась, поэто-
му была готова отдать все для спасения собственной 
жизни. Тем более выяснилось, что болезнь излечима. 
Правда, лечение предстояло дорогостоящее и по-
пасть на него не так-то просто. Лжемедик пообе-
щала посодействовать и попросила перечислить 
175 тысяч рублей. Женщина не раздумывая сделала 
это немедленно. На следующий день пенсионерке 
вновь позвонили и сказали, что очередь на лечение 
отодвигается из-за других тяжело больных, но все 
можно исправить, если… заплатить. Желая быстрее 
избавиться от недуга, гражданка вновь перечислила 
70 тысяч рублей.

Это был последний звонок. Пенсионерка, к сча-
стью, жива-здорова, но дозвониться до «медработ-
ников» она больше не смогла, их телефон уже был 
отключен. Поняв, что стала жертвой обмана, пожилая 
женщина обратилась за помощью в полицию.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

новости à

Долгая дорога
Игорь УЛИТИН

Ремонт дороги в селе Чувашский Калмаюр  
Чердаклинского района откладывается  
до весны.

В конце октября в Ульяновский штаб Общерос-
сийского народного фронта пришло обращение от 
жителей села Чувашский Калмаюр. По их словам, в 
сентябре на улице Кавказской пообещали сделать 
ремонт. Скоро туда приехали КамАЗы со щебенкой 
и сгрузили стройматериалы прямо в лужи. Кучи при-
мерно месяц никто не трогал, и только в самом конце 
октября их разровняли.

Возобновился ремонт примерно через неделю 
после того, как в Чувашском Калмаюре побывали ак-
тивисты ОНФ. Правда, продлился он недолго - всего 
два дня. Когда ударили морозы и выпал снег, чинить 
дорогу стало фактически невозможно. Ремонт, за-
планированный на 2016 год, оказался сорван.

Пока в ОНФ ждут официального ответа от властей 
Чердаклинского района, «НГ» узнала точку зрения 
представителей комитета ЖКХ и строительства 
администрации муниципального образования. Глав-
ный инженер по дорожной деятельности комитета 
Андрей Голендеев рассказал, что подрядчик из Са-
марской области сорвал работы, запланированные 
на лето.

- Весной этого года мы провели аукцион на ре-
монт дорог в селах нашего района. Выиграла его 
организация-подрядчик из Сызрани. Только с на-
шим муниципалитетом она заключила 11 догово-
ров. Правда, выполнять их не спешила, - говорит 
Голендеев.

По его словам, администрация района несколько 
раз напоминала сызранским дорожникам о том, что 
пора бы взяться за дело. Те отвечали, что работы 
скоро начнутся, а сами ничего не делали. После 
нескольких предупреждений администрация райо-
на все-таки расторгла контракт с подрядчиком и 
объявила новый аукцион. Но к этому времени на 
дворе стоял уже август. А новый договор с новым 
же подрядчиком - организацией из Старомайнского 
района - был заключен только в сентябре.

- В лужи щебенку дорожники не сваливали. Наобо-
рот, они выгребли из выбоин все, чем их до того пы-
тались закладывать местные жители - от кирпичей до 
мусора. И щебенку насыпали в сухие ямы, но тут на-
чались дожди. Дорожники заказывали из Чердаклов 
асеннизационную машину, откачивали воду. Дожди 
продолжались, и лужи не высыхали, - продолжает 
чиновник. - Понятно, что класть асфальт на щебенку, 
залитую водой, никто не будет.

Непогода пришла в Ульяновскую область с первого 
дня осени. То, что дожди в сентябре пошли «неожи-
данно», - это все-таки лукавство. Дорожникам, за-
ключившим контракт 13 сентября, нужно было ожи-
дать, что в работу вмешаются ливни.

- Асфальт подрядчик возил из Ульяновска. Но при 
минусовой температуре он очень быстро остывает 
и теряет необходимые свойства. Да, подрядчик мог 
продолжить закатывать дорогу таким асфальтом, а 
весной она все равно пришла бы в негодность. Жите-
ли так же писали бы жалобы, как и сейчас, - считает 
Андрей Леонидович.

Получается, дорожники из двух зол выбрали 
меньшее. Хотя как минимум до середины октября 
минусовой температуры еще не было.

Средства, которые выделялись на ремонт из об-
ластного бюджета, придется вернуть. Но на следую-
щий год регион деньги уже не выделит - в области 
хватает и других проблемных объектов. Многостра-
дальную дорогу в селе придется ремонтировать ис-
ключительно за муниципальные средства. 

Доярки - в группе риска. Ветеринары рекомендуют проявлять максимум осторожности.  

Происшествия à

Машина здоровья
Иван СОНИН

Больницы получили  
29 автомобилей скорой помощи.

В начале сентября «НГ» писала о том, 
что больницам региона вручили ключи от 
21 новой машины скорой. Приобретены 
они были на средства, выделенные на 
поддержку здравоохранения из федераль-
ного бюджета. И это были не последние 
машины, которые медучреждения получат 
в этом году.

На прошлой неделе возле здания  
Законодательного собрания выстроились 
29 карет скорой помощи. Их водители 
ходили вокруг микроавтобусов, рас-
сматривали, заглядывали в кабины. До 
того момента, как эти автомобили начнут 
служить людям, оставались считанные 
минуты. Многие из машин в этот день 

пришли на смену тем, что выдавались еще 
около десяти лет назад по национальному 
проекту «Здоровье». Тогда, после 15 лет 
упадка, для медицины это был прорыв. Но 
за прошедшие годы полученные в сере-
дине 2000-х УАЗы и «Газели» изрядно из-
носились. Да и оборудование за это время 
морально устарело.

- Мы очень рады, что получаем скорую 
класса «В», оснащенную оборудованием 
для реанимации, потому что ту маши-
ну, что мы получили в 2006 году, можно 
только списать, - говорит главврач Старо-
кулаткинской районной больницы Сергей 
Кунеевский.

С ним соглашается руководитель Инзен-
ской районной больницы Рустам Камаев. 
Возглавляемое им медучреждение тоже 
получает скорую помощь класса «В». К 
слову, в Инзу за этот год отправляется уже 
вторая такая машина, в отличие от Старой 

Кулатки. Но и территория у Инзенского 
района больше почти в два раза.

Всего же новые автомобили на этот раз 
получили 16 муниципальных образований, 
и это не только районные больницы. Так, 
в Мелекесском районе счастливыми об-
ладателями скорых, сделанных на базе 
УАЗов, стали три участковых медучреж-
дения. Автопарк обновился и у городских 
больниц. Три новые машины встанут на 
дежурство в службе неотложной помощи 
поликлиники № 1 имени Кирова в Ульянов-
ске. 10 лет назад это учреждение получило 
«Газель», которая к сегодняшнему дню из-
носилась донельзя.

- Наша поликлиника обслуживает  
60 тысяч населения - это большая часть 
Ленинского района, - рассказывает глав-
врач городской поликлиники № 1 Раиса 
Баранова.

Новые машины теперь есть у городских 

поликлиник № 3 и № 4, а также противо-
туберкулезного диспансера.

- За последние годы автопарк скорой 
медицинской помощи удалось обновить на 
80%. Такая масштабная замена санитарно-
го автотранспорта позволит нам повысить 
качество и доступность медицинских услуг 
для ульяновцев, - отметил губернатор 
Сергей Морозов.

Справка «НГ»
Все 29 автомобилей скорой закуплены 
по областной программе «Развитие здра-
воохранения Ульяновской области на  
2014 - 2020 годы». Средства на них выде-
лены из регионального бюджета. По словам 
руководителя областного медицинского 
ведомства Павла Дегтяря, уже есть планы 
о продолжении программы по обновлению 
медицинского автопарка на 2017 год. 
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Ящур не за горами

- От человека к человеку 
вирус не передается. 
Болезнь лечится 
практически на любой 
стадии, и умирают от нее 
крайне редко. Опасность 
в другом. У людей эта 
болезнь встречается 
настолько редко, что 
не каждый врач выявит 
ящур.

Лет 15 назад слово «ящур» было 
у всех на слуху. Тогда эта страшная 
болезнь гуляла по Европе от фермы 
к ферме, выкашивая тысячи живот-
ных. В Россию она тоже периоди-
чески «заглядывает». Очаги инфек-
ции регистрировали в основном в 
регионах, далеких от Ульяновской 
области, - на Кавказе и на Дальнем 
Востоке. Но недавно ящур прибли-
зился к нам на опасное расстояние. 
В октябре ГУМЧС по Владимирской 
области сообщило о вспышке ящура 
в регионе. 

50 чистыХ лет
Это острое вирусное заболева-

ние из группы антропозоонозов 
(инфекционных болезней животных, 
которыми также болеет человек) из-
вестно довольно давно. Первое опи-
сание ящура животных было сделано 
европейскими учеными еще в XVI 
веке. Спустя два столетия в Норве-
гии впервые зарегистрировали ящур 
человека. В начале XX века ученые 
смогли выявить возбудитель вируса. 
С тех пор начались работы по поиску 
вакцины. 

Сейчас ящур лечится, главное - 
вовремя его определить. Благодаря 
вакцине вот уже почти 50 лет живот-
новоды нашей области не знают, что 
это за болезнь. По данным регио-
нального департамента ветеринарии, 
Ульяновская земля считается чистой 
от ящура с 1967 года! После сообще-

ния о вспышке во Владимирской 
области наши ветеринары уже под-
готовили на всякий случай дополни-
тельные запасы вакцины. 

Чтобы болезнь не проникла в Улья-
новскую область, с 10 ноября ре-
шено ввести дополнительные меры 
предосторожности. Главная из них 
- осуществлять тотальный контроль 
ввоза не только скота, но и любых 
продуктов животноводства в регион 
и вывоза за его пределы. Делать это 
можно только с разрешения Россель-
хознадзора. 

не могу дышать
Вирус ящура очень живуч, поэтому 

стоит знать его симптомы. Сразу 
знать о себе он не дает: инкубаци-
онный период может составлять до 
четырех дней. Затем проявляются 
видимые признаки. Один из них, как 
у людей, так и у животных, - волдыри 
и сыпь. Сначала они появляются 
по одному, а через несколько дней 
лопаются и сливаются в одну боль-
шую эрозию - неглубокую язву. Чаще 
всего они возникают в носу, во рту, 
на слизистых век и на половых ор-
ганах. У коровы или свиньи вы его 
можете не заметить, а человек не 
обратит внимания - чешется что-то, 
ну и ладно. Когда болезнь прогрес-
сирует, к воспалениям на слизистых 
добавляется высокая температура 
- под 40 градусов, боль в голове и 
теле. Если опухает слизистая рта, 
становится плохо дышать, а человеку 
еще и говорить. Начинается обильное 
слюноотделение. 

К врачу или ветеринару при обна-
ружении вируса нужно обращаться 
срочно! Человека ящур, может быть,  
и не погубит, а вот последствия будут 
ощутимые. Корова же от этой болез-
ни «сгорает» за два-три дня. 

молоко у вас 
киПяченое?

Источников передачи вируса ящу-
ра довольно много. Для человека это 
в первую очередь сырое молоко. В 
кипяченом ящур не живет по простой 
причине - вирус гибнет при темпе-
ратуре выше 60 градусов Цельсия. 
Именно поэтому ветеринары не про-
сто рекомендуют, а требуют в период 
обострения ситуации с ящуром пить 
исключительно кипяченое молоко. И 
уж тем более не стоит давать сырое 

Заведующая  
кафедрой  
инфекционных  
болезней РУДН  
Галина  
КОжеВНИКОВА:

молоко детям, потому что взрослы-
ми ящур переносится легче, а вот 
ребенок ощущает на себе «преле-
сти» заболевания по полной. 

Также вирус может жить в мясе, 
ливере, крови и даже выделениях 

слизистых. Поэтому покупать 
мясо нужно только в магазинах 
либо на официальных рынках, 
то есть там, где тушу животного 
обследовали ветеринары. На 
стихийных торговых точках про-

дается мясо неизвестного про-
исхождения. 

Тем, у кого есть личное подсоб-
ное хозяйство, нужно быть вдвой-
не аккуратными. Ящуром можно 
заразиться не только что-то съев 

или выпив. Так, если доярка слу-
чайно брызнет молоком больного 
животного на лицо, вирус через 
слизистые попадет в ее организм. 
Более того, корова, свинья или 
коза могут кашлянуть, тогда вирус 

нанесет вред воздушно-капельным 
путем. Поэтому, пока ветеринары 
официально не отменили тревогу 
по поводу ящура, проявляйте мак-
симум осторожности. На грех, как 
мы помним, и палка стреляет. 

Иван СОНИН

В 600 километрах от Ульяновской области 
зарегистрирован очаг ящура.

Сергей Морозов осмотрел новые скорые.  



с 28 ноября по 4 декабря

Кино в кино

Сотрудники уголовного розыска даже не 
догадываются, что членами банды являются 
примерные комсомольцы и спортсмены, ко-
торые днем ударно трудятся на оборонном 
заводе, а дома каждый из них - примерный 
семьянин. Но ночью они превращаются в 
безжалостных грабителей и убийц. Детек-
тивный сериал «Черная кошка» снят в тра-
дициях фильмов «Место встречи изменить 
нельзя» и «Ликвидация».

В одной из главных ролей - Екатерина 
Гусева.

Мечтала о стрижке
Она коренная москвичка. Папа - обык-

новенный портной, мама работала в 
административно-технической инспекции 
Москвы. Семья жила дружно и счастливо, 
Катю и ее сестру все обожали и баловали. 
В детстве отец актрисы занимался хоккеем 
и играл на скрипке (именно эта скрипка в 
качестве реквизита спустя много лет появи-
лась в руках у Катиной героини в сериале 
«Бригада»).

Гусева с четырех лет посещала секцию ху-
дожественной гимнастики, затем увлеклась 
фигурным катанием и плаванием. Она была 
очень красивой девочкой. Особый шик ей 
придавала роскошная коса до пояса, которая 
весила почти три килограмма, поэтому Катя 
всегда ходила с гордо поднятой головой. 
Кстати, про плавание пришлось забыть из-за 
густых волос - после занятий они сохли так 
долго, что девочка бежала в школу с мокрой 
головой. А стричь роскошную шевелюру 
запрещали родители. Гусева вспоминает, 
как мечтала постричься! И нашла выход: 
приходила к подруге, и та состригала ей по 
сантиметру. До того момента, пока мама не 
обнаружила, что волосы дочки стали в два 
раза короче.

Все школьные годы Катя с удовольствием 
танцевала в грузинском ансамбле «Колхи-
да», с ним выступала на сцене Большого 

театра и ездила на гастроли. Однако 
после школы решила поступить в 
биотехнологический институт. Но 
тут вмешался господин случай. На 
школьном представлении к Гусевой 
подошла помощница режиссера Вах-
танговского театра Евгения Симоно-
ва и предложила красивой девочке 
поступить в театральное училище 
имени Щукина. За несколько дней 
Катя выучила басню, монолог и стихи 
и стала студенткой! Известие о вне-
запном поступлении привело родите-
лей в недоумение, мама даже заплакала. 
Но спустя некоторое время уже восхищалась 
любимой дочкой из зрительного зала.

обожаю петь!
Еще студенткой Гусева получила свою 

первую роль в кино в мистическом триллере 
«Змеиный источник». А спустя четыре года, 
в 2001-м, прочитала в газете объявление о 
наборе актеров в мюзикл «Норд-Ост». Катя 
смутно представляла, что такое мюзикл, од-
нако любила роман «Два капитана» и мечтала 
о роли главной героини - Кати Татариновой. 
На отборе была жесткая конкуренция, но 
Катя, спев «А ну-ка, девушки!», обошла ак-
трис с классическим вокалом. На постановку 
голоса обычно уходит около пяти лет. Гусе-
вой его поставили за один год. И сегодня, 
по мнению педагогов, она поет не хуже, чем 
актеры с музыкальным образованием.

Эта роль, по словам актрисы, научила ее 
верить в собственные силы и быть сильной. 
В 2002 году она чудом избежала страш-
ного теракта на Дубровке - в тот день у 
Гусевой был выходной. Но все три дня она 
стояла в оцеплении и переживала за коллег  
и зрителей.

- Я просто обожаю петь, - признается 
актриса. - Это во многом благодаря «Норд-
Осту». Я развивалась музыкально. Ведь 
тогда каждый вечер выходила на сцену 
перед тысячной аудиторией и пела вживую с 
живым оркестром. Когда мюзикл закрылся, 
желание петь и заниматься музыкой только 
окрепло. С певцом Леонидом Серебрян-
никовым у нас уже есть программа, поем 
романсы - старинные русские, цыганские, 
городские. Пела дуэтом с Сергеем Кри-
стовским из «Уматурман», с Ромой Зверем, 
с Валерием Меладзе.

Параллельно с «Норд-Остом» Екатерина 
снималась в сериале «Бригада», где игра-
ла Ольгу, супругу бандита Белова (Сергей 
Безруков). Эта роль принесла актрисе все-
российскую славу. Сегодня в ее карьере 
полсотни киноролей, в том числе в фильмах 
«Остановка по требованию», «С днем рож-
дения, Лола!», «Курсанты», «От 180 и выше», 
«Есенин», «Охота на изюбря», «Вербное вос-
кресенье», «Одесса-мама», «Тонкий лед».

- Я трудоголик в первую очередь, и я 
упертая, - говорит Гусева. - Думаю, еще 
и перфекционистка. Не жду, пока звезда 
в руки упадет, - работаю. Мечты мои без 
дальнего прицела. Просто стараюсь хорошо 

сделать то, что нужно делать сейчас. А там 
уж как будет... Что помогает влезть в шкуру 
персонажа? Желание разобраться в жизни, 
наверное. Хотя бы в своей собственной.

про гусей и чаек
О личной жизни Екатерина рассказывает 

редко и неохотно. Может, потому у нее уже 
20 лет благополучная семья? В 1996 году 
она вышла замуж за известного бизнесмена 
Владимира Абашкина, который является 
владельцем крупной фирмы по созданию 
декораций.

Супруги воспитывают 17-летнего Алексея 
и пятилетнюю Анну. Со стороны их брак ка-
жется идеальным. Как призналась Екатерина, 
муж очень трепетно относится к ней и безгра-
нично доверяет. Причем это даже начинает 
беспокоить актрису: «Мне кажется, муж на 
меня уже махнул рукой. Всегда говорит мне: 
«Ой, Гусева... Лишь бы не курила». Наверное, 
такая степень свободы должна быть мне при-
ятна. Но меня задевает: почему он никогда не 
спрашивает, откуда у жены цветы?! Мог бы 
лишний раз поинтересоваться, проконтроли-
ровать меня. Но это все не про него. Полное 
доверие. Ну и потом, у каждого из нас свое 
дело, обязательства. И нам совместного 
времени катастрофически не хватает. А когда 
часто расстаешься, невозможно пресытиться 
общением друг с другом».

Любопытно, что сын актрисы носит фами-
лию отца, а дочка - мамину. «У моей бабушки 
была фамилия Чайковская, а у дедушки - Гу-
сев, - рассказывает Катя. - Так вот когда ба-
бушка в 17 лет выходила замуж за дедушку, 
то в загсе сказала: «Вот еще, буду я чайку на 
гуся менять!». А я решила «гусем» остаться, 
чтобы дедушку не обижать».

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«28 панфиловцев» (драма, 12+), Эласти-
ко» (спортивная мелодрама, 12+), «Веч-
ность» (мелодрама, 12+), «Другой мир: 
Войны крови» (ужасы, 18+), «Дама Пик» 
(драма, 16+), «Тролли» (анимация, 6+), 
«Прибытие» (фантастика, 16+), «Фанта-
стические твари и где они обитают» (фэн-
тези, 12+), «По соображениям совести» 
(военная драма, 18+), «Доктор Стрэндж» 
(фэнтези, 16+), «Хороший мальчик» 
(комедия, 12+), «Взломать блогеров» 
(комедия, 6+), «Шпионы по соседству» 
(комедия, 16+), «Страх темноты» (трил-
лер, 16+), «Супергерои» (анимация, 6+), 
«Бременские разбойники» (анимация, 
6+), «Мульт в кино. Выпуск №41» (анима-
ция, 0+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Бременские разбойники» (анимация, 6+), 
«Супергерои» (анимация, 6+), «Эластико» 
(спортивная мелодрама, 12+), «Москва, 
я терплю тебя» (комедийная мелодрама, 
16+), «Опасные каникулы» (приключения, 
6+), «Клад» (приключения, 6+), «Осенью 
41» (приключения, 12+). 

Кадр из сериала «Черная кошка».  

Не жду, когда звезда 
упадет в руки
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Всю Москву держит в страхе банда «Черная кошка». 
Преступников никак не могут поймать, никто не может 
предположить, кто же они?

«Вечность»

«Эластико»

«28 панфиловцев»
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25 ноября состоится торжественная церемония награждения жительниц региона почетными знаками  ►
Ульяновской области «Материнская слава» и благодарственными письмами губернатора. 

Арина СОКОЛОВА

Знакомьтесь: Светлана 
Казанцева и Наталья Иль-
бекова. Обе трудятся на 
Ульяновском моторном за-
воде. Светлана, машинист 
насосных установок, вос-
питывает трех дочек - Катю 
(19 лет), Таню (18 лет) и Вику 
(4 года). Наталья, гальваник, 
мама троих сыновей - Ивана 
(26 лет), двойняшек Андрея 
и Саши (по 22 года) - и ба-
бушка двоих внуков.

- Многодетность - это 
была ваша мечта?
Светлана: Нет, я никогда 

не представляла себя много-
детной и не мечтала об этом.

Наталья: Конечно, об этом 
не думаешь. Просто так рас-
порядилась судьба. Я, когда 
второй раз забеременела, 
думала до конца, что будет 
дочка. А родились сразу двое 
сыновей. Но нам было весело, 
и со стороны смотреть краси-
во, как двойняшки растут.

- Родственники и знако-
мые протягивали сочув-
ственно: «Ну вот, опять 
мальчик (девочка), ну 
ничего, следующая точ-
но девочка (мальчик) 
будет»?

Светлана: Не помню, что-
бы как-то обращала на это 
внимание. Хотя надежда на 
мальчика была до послед-
него. Точнее, до последней 
девочки.

Наталья: А меня спраши-
вали, не завидую ли я мамам 
девочек, мол, у меня дома 
нет кукол, бантиков? Все 
есть! Я же сама девочка. У 
меня до сих пор хранится 
кукла, подаренная крестной. 
Мальчишеские игры - только 
для моих сыновей. Такая я 
девочковая мама от при-
роды, но это совершенно не 
мешает мне любить сыно-
вей. И «сюсю-мусю» у нас 
никогда не было, поэтому, 
наверное, мои парни вырос-
ли самостоятельными, но и 
заботливыми. Представляе-
те, сын улетел на службу по 
контракту, не попрощавшись! 
Позвонил уже из аэропорта, 
потому что знал, что и для 
него, и для меня прощание 
будет очень сложным.

- А кого легче растить: 
мальчиков или дево-
чек?
Наталья: С мальчиками, 

мне кажется, попроще, чем 
с девчонками. Они ранимее 
и капризнее, а у мальчишек с 

рождения характер мужской. 
Хотя когда были маленькие, 
думала, скорее бы выросли. 
Такие были непоседы.

Светлана: Ну нет, мне 
больше маленькие нравятся. 
Сейчас у старших девочек 
больше свободы, совсем 
взрослые стали. А так, ко-
нечно, по-всякому бывало. Я 
не могу сказать, что с девоч-
ками проще, чем с мальчи-
ками. Все зависит от мамы: 
если не зацикливаешься на 
том, какого пола твой ребе-
нок, а просто восхищаешься 
им каждый день, то будешь 
счастлива и с дочками, и с 
сыночками. Я всегда говорю: 
счастлив тот, кто благодарен 
за то, что имеет.

- Что главного дали в 
воспитании своим де-
тям?
Наталья: Не нужно сильно 

преувеличивать роль воспи-
тания. Дети уже рождаются 
с особым темпераментом. 
Поэтому не бывает одина-
ковых людей. У меня даже 
двойняшки разные, каждый 
поступает по-своему.

Светлана: Согласна, мои 
погодки, например, с совер-
шенно непохожими характе-
рами. И это прекрасно!

- Ребенок приходит в 
нашу жизнь, чтобы чему-
то научить нас?
Светлана: Да. Меня, на-

пример, дочери научили 
терпению.

Наталья: А меня дрес-
сировке. Мальчишки… что 
поделаешь.

- Какие вы мамы?
Светлана: Обыкновенная 

- и поругаю, и приласкаю. 
Это наших детей надо спра-
шивать, не знаю, какая я 
мама.

Наталья: А я знаю. Я, на-
верное, нехорошая мать, 
потому что очень требова-
тельная. А вообще жизнь 
покажет, какие мы мамы.

- Пожелайте что-нибудь 
будущим мамам.
Наталья: Ценить каждое 

мгновение. Сейчас без де-
тей дом опустел, чувствует-
ся пустота. Я каждый вечер 
смотрю на телефон: кто по-
звонит, кто выйдет «ВКонтак-
те». А когда дети приезжают, 
теряешься. У меня один раз 
даже давление подскочило, 
что скорую пришлось вызы-
вать. Так сильно нервничала 
и ждала встречи с детьми.

Светлана: Мои дочери 
еще не замужем, мы пока 

все вместе. Так что каждый 
день у нас 8 Марта. А что по-
советую? Любить и растить 
детей счастливыми, неза-
висимо от того, мальчик это 
или девочка.

КСТАТИ
На Ульяновском мотор-
ном заводе трудятся де-
вять многодетных мам.

Светлана Казанцева с дочками Катей и Викой.   Наталья Ильбекова с внуком.  

Двойняшки   
Саша и Андрей.

Клуб мамского  
мастерства
Мамам девочек мам мальчиков не понять -  
в один голос твердят психологи, а на интернет-
форумах не на шутку разгораются споры  
по этому поводу. А как на самом деле?  
«НГ» обратилась к самым что ни на есть 
настоящим экспертам.
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Женсовет

Вязание - это оболочка, которую вязальщица наполняет любовью и временем. Вещи, сделанные вручную,   ►
имеют мало общего с экономией и бережливостью и стоят намного больше, чем выглядят. Стефани Перл-МакФи.
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Анна ГРИГОРЬЕВА

Зима нагрянула. Но что 
согреет лучше свитера, 
носков да варежек? 
Если, конечно, они 
из шерсти, а не из 
наэлектризованной 
синтетики. А уж если 
связаны умелыми 
руками бабушки -  
цены им нет.

Картинка из детства. Во двор 
нашего деревенского дома воз-
вращаются на ночевку овцы. Я 
подхожу к ним и погружаю руки 
в теплую, шелковистую, густую 
и кудрявую шерсть. Пристаю к 
бабушке: «А как из этих овечек 
шерсть получается, из которой 
ты мне носочки вяжешь?».

Бабушка рассказывает, по-
казывает прялку и веретено, 
я с непереносимым любопыт-
ством пытаюсь их освоить. 
Получается плохо. Веретено-то 
вертится, а шерсть почему-то 
не скручивается... Бабушка 
улыбается да приговаривает: 
«Остры веретена намозолили 
ладони. Невелико веретено, а 
всех одевает».

Носочек  
из ДревНего египта
Кажется, женщины вяжут 

всю историю человечества. 
Да и древнегреческая легенда 
это косвенно подтверждает. 
Помните, Тесей направился в 
лабиринт для спасения своей 
возлюбленной Ариадны, а она 
дала ему клубок ниток, разма-
тывая который, Тесей и нашел 
выход? Раз был клубок, значит, 
из него что-то вязали?

Кто и когда придумал нани-
зывать петельку на петельку, 
мы вряд ли узнаем точно. Вя-
заные вещи века не пережи-
вают. Но известно, что вязать 
умели еще древние египтяне. К 

примеру, на древнеегипетских 
настенных рисунках есть изо-
бражения женщин в одежде, 
напоминающей вязаные кар-
диганы или жакеты. Во время 
раскопок в одной из гробниц 
фараона археологи обнаружили 
вязаный носочек, который явно 
принадлежал ребенку. Причем 
большой палец был вывязан 
отдельно, как в современных 
рукавичках, чтобы удобно было 
носить такой носочек в санда-
лиях. Носочку тому более четы-
рех тысяч лет.

вязаНие -  
мужская работа?
Как выяснилось, вязание сна-

чала было очень популярно 
в восточных мусульманских 
странах. Представляете, этим 

занимались мужчины! Это была 
мужская работа! Нынче сильный 
пол и гвоздь-то прибить до-
веряет нам, женщинам. Вязали 
восточные мужчины своеобраз-
ным крючком, похожим на про-
стую ровную палочку.

Когда вязание дошло до Ев-
ропы (прошло лет 300 - 400), 
тут эстафету тоже переняли 
мужчины. Однако женщины уже 
увлеклись вязанием. Вредню-
щие мужики боролись с жен-
ской конкуренцией, составляя 
специальные договоры. В 1612 
году пражские чулочники заяви-
ли, что под страхом денежного 
штрафа не примут на работу ни 
одной женщины! Постепенно 
вязание становилось, конеч-
но, женским ремеслом. Но, к 
примеру, в 1946 году нацио-
нальный американский конкурс 
по вязанию крючком выиграл 
представитель сильного пола. 
Кстати, ныне увлекается вяза-
нием знаменитый Гладиатор 
- голливудская звезда Рассел 
Кроу. Ну он же родом из Новой 
Зеландии, где живут знамени-
тые на весь мир тонкорунные 
овцы-мериносы.

А что, собственно, вязали в 
европейских странах? Прежде 
всего - чулки. Ведь европейцы 
шили их из тонкой кожи или 
полотна. А тут такое чудо: и 
удобно, и красиво. Конечно, 
вещи стоили дорого. И какая 
несправедливость: во времена 
раннего Средневековья вяза-
ные чулки могли позволить себе 
только короли.

К XVI веку вязание в Евро-
пе превратилось в доходный 
промысел. А уж когда в 1589 
году был изобретен вязальный 

станок, началось массовое про-
изводство трикотажа, и вязаная 
одежда стала доступна каждо-
му. Но до сих пор ни на одной 
из машин не удалось сотворить 
такое вязаное чудо, которое 
сравнится с вещами, связан-
ными руками мастериц. И это к 
счастью. Ведь в оригинальную 
вещь не только талант и умение 
вкладывают, но и душу, тепло, 
радость.

вязаНый эксклюзив 
Не купишь

Мне очень повезло. Моя мама 
умела вязать с раннего детства. 
Шерсть была, конечно, домаш-
него производства. Стригли 
овец, шерсть чесали, пряли, 
сучили. А потом - в семье-то 
пять девчонок да сын - садились 
рядком да нанизывали петельку 
на петельку. Во время войны 
вязали и отправляли на фронт 
подарки солдатам - варежки и 
носки.

Все детство и юность я но-
сила мамин эксклюзив - юбки, 
платья, свитера, безрукавки, 
пальто, ажурные кофточки из 
ириса, про шапки и шарфы 
даже не говорю. А уж какие ши-
карные помпоны она изготов-
ляла мне на шапочки! Сколько 
раз коллеги и даже незнакомые 
женщины мучили меня вопро-
сом: «Где купила?». Да разве с 
такими крутыми орнаментами 
да узорами в магазине что-то 
купишь?

Чем хорошо умение владеть 
спицами - даже при советском 
дефиците шерсти гардероб из 
вязаных вещей постоянно об-
новлялся. Поносишь свитерок, 
потом распустишь, да с новым 
узором обновку вяжешь.

Смутно припоминаю: в 70-е 
годы девочек обучали вяза-
нию в школах на уроках труда. 
Так вот, почти все мои одно-
классницы владели начальными 
навыками: умели правильно 
держать спицы и вывязывать 
лицевые и изнаночные петли 
(для непосвященных скажу: 
для нормального шарфа этих 
навыков достаточно). Я тоже 
владела зачатками ремесла. Но, 
честно признаюсь, дальше это-
го дело не пошло. Это ж какое 
терпение надо иметь! Петли-то 
из спиц так и выскальзывают. 
Правда, настоящие мастерицы 
утверждают, что процесс вя-
зания успокаивает и приносит 
удовольствие. Верю.

Сегодня молодые относят-
ся к «самовязу» с некоторым 
презрением. Подозреваю, что 
большинство не знают, как 
спицы-то выглядят. Потому 
одеваются «по моде», то есть 
одинаково. И бабушки уже не 
учат внучек вязать. И уж тем 
более некому рассказывать про 
незамысловатый предмет - то 
самое веретено, которое было 
в каждом доме и без которого 
пряжи не спрядешь.

Петелька за петелькой

только факты
P В 1566 году у короля Швеции Эрика было 27 пар вязаных но-
сков, доставленных из Испании. Каждая из них стоила годового 
жалованья его камердинера.
P Первые 4 - 5 веков люди вязали вещи не из шерсти, а из шелка 
и хлопка.
P При Петре I в учебных заведениях на Руси появились классы, 
где девушек учили вязать крючком и на спицах.
P В Англии само слово «вязать» появилось только в XIII веке. С 
этого времени стали изготавливать головные уборы для солдат 
и матросов. Остальные детали одежды по-прежнему шились, так 
как производство стальных вязальных спиц было очень дорогим 
удовольствием.
P Мировая рекордсменка по скорости вязания Мириам Тегелс 
живет в Нидерландах, она вяжет со скоростью 118 петель в ми-
нуту!
P Первые изнаночные петли появились в середине XVI века.
P Вязание оказывает благотворное влияние на организм чело-
века: снижает кровяное давление, гармонизует работу сердечно-
сосудистой системы и желудочно-кишечного тракта, снимает 
напряжение и раздражительность.
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Между нами, 
женщинами
Анна ГРИГОРЬЕВА

Давайте обсудим тему: когда современ-
ный мужчина готов стать мужем? В каком 
возрасте и состоянии души? Говорите, 
нет вопроса? Готовы тогда, когда этого 
захочет женщина? 

А вот мужчины с нами не согласны. Они 
считают себя натурами решительными, 
самоуверенными и знающими, чего хотят и 
не хотят. Как подсказывает мне мой трудный 
жизненный опыт, если мужчина благополуч-
но проскочил вопрос с женитьбой на стадии 
ранней юности, то с трудом меняет свой 
статус. И таких знакомых - в возрасте от 30 
до 50 - у меня уйма. Тут можно распознать 
три варианта существования. 

Вариант первый. Он мудреет и мужает (как 
ему кажется), сам себе увеличивает цену, 
поэтому и к женщинам предъявляет все 
более суровые требования. А она, которая 
по требованию, все никак не попадается на 
жизненном пути. Поскольку тоже мудреет 
и набирается женского опыта. И видит: от 
этого субъекта в качестве мужа ничего тол-
кового ждать не приходится. Уже перевалило 
хорошо за сорок, лысинка начала поблески-
вать, животик становится главной деталью 
«экстерьера», простите, фигуры, главный 
друг - компьютер или бутылка, зарабатывать 
хочет, но не умеет. А туда же: подавай ему 
красивую, умную, хозяйственную, добрую, 
понимающую и всепрощающую. И жела-
тельно помоложе (ну это вообще из разряда 
анекдотов). Да что с тобой такая женщина 
делать-то будет? 

Вариант второй. Он привык любить только 
себя самого, а отдавать чувства и зарплату, 
создавать быт и строить отношения не в 
состоянии. Думает, что ему жениться во-
обще не надо. Мама-то рядом - приготовит, 
обстирает, в магазин сходит, не говоря уже 
про то, что пилить за разбросанные носки 
не станет - просто уберет. А жена-то может 
заставить сумку с продуктами тащить да 
мусор выносить. Такие мужчины обычно 
снисходительно относятся к женатикам, мол, 
ты у своей под каблуком, на сигареты деньги 
выпрашиваешь, в выходные у нее не отпро-
сишься, а коли задержишься - скандал. А я 
вот живу без скандалов. Хочется спросить: 
а куда ты в свои сорок лет с хвостиком по 
выходным-то стремишься? И простите, за 
грустную нотку, но мамы не вечны. И кому 
потом это одичавшее от «истинно мужских 
принципов» сокровище будет нужно? 

Вариант третий. Мягко говоря, гулены, 
грубо говоря, сами знаете кто. С молодых 
лет они купаются в женской любви и ласке. 
И накупаться не могут. Их жизненный опыт 
сводится к тому, как женщину увлечь своими 
многочисленными и ослепительными до-
стоинствами, но при этом не допустить 
разговоров о женитьбе. Им, конечно, прихо-
дится нелегко - мы, женщины, тоже всякими 
приемчиками-уловками на этот счет владе-
ем. Изредка попадаются они, голубчики, в 
свадебные сети. Дамы, а смысл? Даже при 
хорошей зарплате? В быту от такого толку 
нет. Он так и будет по жизни - круть-верть, 
прыг-скок. Вот пусть и скачет до пенсии. А 
может, при бурной жизни и раньше до одино-
чества допрыгает, силы-то уже не те будут... 

Возможно, есть в наше время и другие 
побочные варианты, но о них стыдливо 
умолчим.

В общем, как сказал один умный человек, 
жениться совсем нетрудно, трудно быть же-
натым. Мужчины об этом, видимо, немножко 
догадываются. Вот и изобретают всякие 
«принципы» на тему «не хочу жениться». 
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Стихия, успокойся
Каждый год природа проверяет нас на прочность: то ливни, то ледяные дожди, то лесные 
пожары, то еще бог весть какая напасть. Разница только в масштабах и периодичности этих 
катаклизмов. «НГ» составила рейтинг ударов стихий за последние годы. 

Подготовил Игорь УлИтИн.  
Фото Владимира лАМЗИнА

Оползень.   
Весной 2016 года 
пришедший в дви-
жение склон Волги 
напомнил о том, 
что в Ульяновске 
есть огромная 
мина замедлен-
ного действия. К 
счастью, ее «дето-
натор» срабатыва-
ет очень редко. В 
прошлый раз мас-
штабный оползень 
был в городе около 
50 лет назад. 

Паводок. Рек в области довольно много, а потому и   
«большая вода» нет-нет да и напомнит о себе. то в Кар-
сунском районе река села подтопит, то в Ишеевке Свияга 
разольется. Раз в два-три года паводку удается попор-
тить жизнь людям. 

ливни. Сильнейшие дожди заливают Ульяновск   
каждое лето. Уже стало традицией, что та или 
другая улица превращается из-за них в реку. В 
2016 году ливни превзошли все ожидания. За 
июнь Ульяновск, в основном центр и Засвияжье, 
затапливало четыре раза! 

Метели. Еще одна ежегодная «радость». Практи-  
чески каждый раз буран приводит к транспортному 
коллапсу. И если бы только на улицах Ульяновска. так 
ведь и региональные трассы из-за снега периодиче-
ски встают. Поглядим, что будет этой зимой. 

лесные пожары. небольшими площадями леса   
горят в области каждый год. А вот крупные пожа-
ры случаются довольно редко. лес очень сильно 
пострадал в 2015 году в новоспасском районе. 
А еще раньше, в 2010 году, в сухое лето, самый 
большой пожар случился в том же новоспасском 
районе и дошел до Кузоватовского. 

Шуга. на этой неделе многие ульяновцы   
услышали это слово впервые. Хотя смесь льда и 
воды, а это и есть шуга, проходит по Волге каж-
дый год. но только в ноябре 2016-го глубинная 
шуга забила водозабор в Куйбышевском водо-
хранилище и едва не оставила все правобережье 
без воды. По разным источникам, такое явление 
было то ли 18, то ли 30 лет назад. 

ледяной дождь. Дождь с морозом бывает в наших краях тоже   
едва ли не каждый год. но больше всего запомнился ледяной 
дождь 2010 года, когда коркой льда покрылись деревья, маши-
ны, дома. А на востоке области под тяжестью льда рушились 
опоры лЭП. 
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Ольга САВЕЛЬЕВА

Зрители зачастую не пред-
ставляют, с какими пробле-
мами сталкивается театр при 
создании спектаклей. Возь-
мем один из самых талант-
ливых коллективов города 
- «Nebolshoy театр». В ноябре 
он отметил свое 15-летие.

Был праздник, были награды 
и поздравления, овации зрите-
лей. Главному режиссеру ТЮЗа 
Марине Корневой губернатор 
Сергей Морозов вручил почет-
ный знак Ульяновской области 
«За веру и добродетель». «Для 
меня огромная честь получить 
эту награду. «Награда «За веру и 
добродетель» очень символична, 
- сказала Марина Корнева. - На 
мой взгляд, без веры в то, что ты 
делаешь, без веры в актеров, с 
которыми ты идешь рука об руку 
во время создания спектакля, 
в свой коллектив невозможно 
сделать ничего стоящего». Ну 
а коллектив театра получил по-
дарок - сертификат на 100 тысяч 
рублей на приобретение комплек-
та швейного оборудования для 
костюмерно-пошивочного цеха.

После праздника наступили 
творческие будни. Напомним, 

что ТЮЗ работает в здании 
бывшего кинотеатра «Родина». 
Нетрудно догадаться, что зда-
ние мало приспособлено для 
жизнедеятельности какого-либо 
театра. Порой диву даешься, как 
на таком маленьком простран-
стве коллективу «Nebolshoго» 
удается ставить яркие, ориги-
нальные спектакли. 

В общем, проблема назрела. 
Театру сегодня тесно в здании, 
где он работает, репетирует, 
показывает спектакли. Только 
представьте: в настоящее вре-

мя площадь ТЮЗа составляет 
730 квадратных метров. А для 
полноценной творческой работы 
необходимо три-четыре тысячи 
квадратных метров! «Как же 
театр выходит из положения?» - 
спросите вы. К примеру, все де-
корации изготавливаются прямо 
в фойе театра, что, конечно же, 
доставляет неудобства. Есть 
трудности с хранением костю-
мов, гримерными для актеров. 
Как сказал директор и художе-
ственный руководитель ТЮЗа 
Эдуард Терехов: «Придумывая 

новые спектакли, нам прежде 
всего приходится думать о том, 
где мы будем хранить соответ-
ствующую атрибутику».

Одним словом, театру про-
сто необходимо расти, точнее, 
расширить производственные 
площади. Об этом говорили 
на встрече коллектива ТЮЗа с 
главой реигона. Сергей Моро-
зов распорядился проработать 
вопрос расширения здания 
«Nebolshого театра». Речь идет 
о строительстве пристроя для 
размещения в нем техниче-
ских помещений, гримуборных 
и небольшого театрального 
кафе, что позволит расширить 
технические и творческие воз-
можности театра. В 2017 году 
будет разработана необхо-
димая проектно-сметная до-
кументация на строительство. 
Ремонтные работы планируется 
провести в 2017 - 2019 годах. 

Не будем загадывать, но на-
деемся, что к 2020 году Улья-
новский ТЮЗ откроет двери об-
новленного театрального дома. 
Это будет настоящий подарок 
и для театра, и для его верных 
поклонников.

Культпоход

Шедевры XVIII - XIX веков из Третьяковской галереи - картины Тропинина, Кипренского, Боровикова -   ►
будут представлены в Ульяновском художественном музее на выставке «Карамзин и его современники». 
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С верой в будущее
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К дивному зверю - в сКазКу
«Увезу тебя я в сказку» - так называется вы-
ставка, которая открылась в музее «Народное 
образование Симбирской губернии  
в 70 - 80-х гг. XIX века». Ее главным героем  
стал сказочный олень. 

Многие посетители выставки, наверняка, 
впервые узнают, как в былые времена был 
популярен образ оленя в литературе, суве-
нирной продукции, на вышивках, игрушках, 
предметах быта, в коллекциях тканей и поч- 
товых карточек. Все это можно увидеть в 
экспозиции из фондового собрания музея-
заповедника «Родина В.И. Ленина». 

Прежде чем познакомиться с выставкой, 
вспомните: олень - древний символ возрож-
дения и обновления, силы и благородства, 
отваги и чистоты, набожности и благочестия. 
Славяне относили его к царственным живот-
ным, наделяли фантастическими чертами, 
называли «чудным», «дивным зверем». В 
числе экспонатов на выставке представ-
лена гравюра «После охоты» (художник -  
К. Анселл, Лондон, 1791 год.) с изображени-
ем оленя, запряженного в сани. Неменьший 
интерес представляет ваза для цветов с де-
кором на тему охоты, датируемая XIX веком. 
Украшенная силуэтами летящих оленей на 
рубиновом стекле, она поражает тонкостью 
и изяществом рисунков. С удивительным ма-
стерством сделана металлическая подставка 
для вазы (Западная Европа, кон. XIX - начало 
ХХ века) - два дерева с пышной кроной, и 
олень рядом. И даже на клинке столового 
ножа, сделанного в Златоусте в начале ХХ 
века, мы разглядим красавца-оленя в рамке 
из веток. Так что смело приходите в сказку.

«спящая Красавица» 
отправится в тамбов

Готовь сани летом. Эта истина пригодилась  
и в театральном деле. Летом родилась  
идея обменных новогодних гастролей  
между коллективами ульяновского  
и тамбовского театров.

Напомним: Тамбовский государственный 
драматический театр в июне побывал в на-
шем городе на гастролях, его спектакли теп-
ло принимали ульяновские зрители. А труппа 
Ульяновской драмы побывала на гастролях 
в Тамбове и показала пять спектаклей. Кол-
лективы старейших театров России решили: 
продолжение следует.

А продолжение посвящается юным зрите-
лям. 22 декабря Ульяновский драмтеатр от-
кроет большие новогодние гастроли в Там-
бове (который, кстати, объявлен новогодней 
столицей России). Наши актеры покажут 
сказку «Спящая красавица» по мотивам зна-
менитой сказки Шарля Перро. А 23 декабря 
(и до 8 января) Тамбовский театр пригласит 
ульяновцев посмотреть и поучаствовать 
в сказке «Двенадцать месяцев» Самуила 
Маршака. Помните трогательную историю 
падчерицы, искавшей в зимнем лесу под-
снежники для мачехи? Во втором отделении 
этого яркого и веселого музыкального спек-
такля детей ждет бал у новогодней елки в 
сказочном дворце.

Подготовил Иван ВОЛГИН

Эти слова говорит 
потерявшая надежду, 
друзей и здоровье юная 
наркоманка - героиня те-
атрального этюда «Черно-
белое кино». Его предста-
вил народный коллектив 
Кузоватовской детской 
школы искусств «Театр 
и дети» на III областном 
фестивале-конкурсе са-
модеятельных театраль-
ных коллективов «Театр 
против наркотиков». 

Фестиваль, органи-
затором которого вы-
ступает Ульяновский 
драматический театр 
имени И.А. Гончарова, 
проходит в области в 
третий раз. В нем при-
нимают участие само-
деятельные коллективы 
из учебных заведений и 
учреждений культуры, 
что неудивительно. Ведь 
проблема наркомании, к 
сожалению, затрагива-
ет прежде всего моло-
дежную среду. И с этой 
бедой, с этим страшным 
злом можно и нужно бо-
роться всем обществом, 
в том числе и с помощью  
театрального искусства. 

В этом году конкурс 

стартовал 26 июня - в 
Международный день 
б о р ь б ы  с  н а р к о м а -
н и е й .  Б ы л о  п о д а н о  
15 заявок из Ульяновска, 
Димитровграда, Майн-
ского, Кузоватовского и 
Тереньгульского райо-
нов. Все представлен-
ные работы созданы в 
оригинальных жанрах: 
документальные спек-
такли, притчи, видео- 
инсталляция. Практиче-
ски все сделаны на осно-
ве реальных историй. 

Н а  д н я х  н а  м а л о й 
сцене драмтеатра со-
стоялся нон-стоп-показ 
конкурсных работ и на-
граждение победителей. 
Все работы объединяют 
искренность, неравно-
душие, тревога за буду-
щее. Самодеятельные 
артисты стремятся до-
нести до зрителей, что 
происходит с человеком, 
если его затянул нарко-
тический дурман. Слова 
можно порой не услы-
шать. Но есть надежда, 
что, увидев сценические 
истории, молодой чело-
век задумается.

В номинации «Лучшая 

видеоинсталляция» награ-
ду получил автор и режис-
сер социального ролика 
«Это реальная история» 
Павел Каштанов. 

В номинации «Лучшая 
инсценировка (этюд)» 
победила студия, уже 
упомянутая, «Театр и 
дети», руководитель и 
автор инсценировки - 
Наталья Святкина. Этот 
коллектив предпочитает 
ставить публицистиче-
ские спектакли, считая 
их мощным средством 
воздейстия на зрителей.  
Одну из ролей в «Черно-
белом кино» замечатель-
но, так естественно и не-
посредственно сыграла 
совсем юная Луиза Уса-
чева, которая призна-
лась, что ей очень нра-
вится играть на сцене.

Награду за «Лучшее 
театрализованное пред-
ставление» получила теа-
тральная студия «Рампа» 
Ульяновского колледжа 
культуры и искусства за 
спектакль «Я вас спра-
шиваю». «Мы спраши-
вали зрителей: «Это вам 
нужно, полезно?». Они 
отвечали: «Да!», - рас-

сказывает руководитель 
студии Владимир Сур-
ков. - С помощью театра 
многие вещи доходят 
до молодежи быстрее, 
контакты со зрителем - 
непосредственнее».

Театральная студия 
«Солнечный ветер» Димит-
ровградского механико-
технологического тех-
никума молочной про-
мышленности участвует в 
фестивале в третий раз. И 
снова стала победителем 
в номинации «Лучший 
спектакль». На сей раз 
показали «Стопроцентное 
счастье». Спектакль этот 
уже прошел 622 раза! 
«Все мы хотим счастья, 
- говорит руководитель 
студии Андрей Периков. 

- Более того, делаем все, 
чтобы это счастье при-
близить. Но зачастую 
делаем это неверными 
путями, принимаем не-
верное решение. Если бы 
мы знали, что будет за той 
чертой... Наш спектакль 
для тех, кто приносит 
в нашу жизнь наркоти-
ки. Остановитесь! Ина-
че останетесь в скором 
времени на выжженной 
планете в одиночестве. 
Ребята, участвующие в 
спектакле, уже никогда 
не будут прежними. И 
зрители, которые про-
лили слезы над нашей 
постановкой, - тоже».

Остановитесь.  Со-
храните жизнь, себя и 
близких. 

Что за той чертой?
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Ольга САВЕЛЬЕВА

«Была же у меня другая жизнь... И я имела все.  
А что осталось? Пустота... И входит в привычку смерть 
старых друзей. И я не в силах что-то изменить».



Информация, реклама

Самым популярным продуктом среди покупателей сельскохозяйственных ярмарок по-прежнему остаются куриные яйца.   ►
На «Фестивале овощных солений и маринадов» продано рекордное количество - более 226 тысяч штук. 
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Кадастровым инженером Дрождиной Анной Владимировной, являющейся ра-
ботником ЗАО «Инвентаризационная корпорация по недвижимости и земельным 
ресурсам», 432045, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а, т/ф: 680222, 680444, 
e-mail: zao. iknzr@gmail.com, выполняются кадастровые работы в отношении зе-
мельных участков, выделяемых в счет 3 долей в праве общей долевой собственности 
СПК «Ульяновец» Сурского района Ульяновской области с кадастровым номером 
73:17:012101:1, ориентировочной площадью 26,7 га.

Заказчиком кадастровых работ является Едунов Сергей Александрович, почтовый 
адрес: 433240, Ульяновская область, Сурский район, р.п. Сурское, ул. Энгельса,  
д. 39а, телефон 89278040800, e-mail: s_edunov@rambler.ru. 

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и согласования 
можно обратиться по адресу: 432045, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а, т/ф: 
680222,680444, с понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00 (обед с 12.00 до 13.00) 
по местному времени в течение 30 календарных дней со дня опубликования на-
стоящего объявления.

Предложения о доработке и возражения относительно места положения границ 
и размеров выделяемых земельных участков по проекту межевания принимаются в 
письменной форме в течение 30 календарных дней с момента опубликования объ-
явления по адресу: 432045, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а, т/ф: 680222, 
680444, e-mail: zao. iknzr@gmail.com.

автовыкуп. 
тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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Спросите про игрушки
В преддверии новогодних праздников спе-
циалисты ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемио-
логии в Ульяновской области» консультируют 
граждан по теме качества и безопасности 
детских товаров.

Вопросы можно задавать с 1 по 20 декабря 
по телефонам горячих линий:

(8422) 40-43-43, 40-41-91 (г. Ульяновск);
(84 254) 2-12-12 (Ульяновский район,  

р.п. Ишеевка);
(84  237) 2-34-62 (р.п. Кузоватово);
(84 246) 2-26-87 (р.п. Карсун);
(84 235) 2-42-92 (г. Димитровград).

Приходите на прием
До 1 декабря продлится декада  
общественных приемов.

В преддверии 15-летия «Единой России» 
в Ульяновской области будет организовано 
220 площадок для приемов граждан. Они 
пройдут в региональной общественной при-
емной Дмитрия Медведева, в 27 местных 
приемных партии в районах области, а также 
на дополнительных площадках. В первой 
будут работать член Совета Федерации 
Сергей Рябухин, депутаты Государственной 
думы Марина Беспалова, Григорий Балыхин 
и Владислав Третьяк, депутаты Ульяновской 
городской думы. Тематические приемы 
граждан состоятся с участием членов Адво-
катской палаты, Ассоциации юристов Рос-
сии, руководства региональных управлений 
Федеральной службы исполнения наказания 
и Федеральной службы судебных приставов, 
Федеральной кадастровой палаты.

Дополнительные площадки будут органи-
зованы на базе Законодательного собрания, 
территориального органа Федеральной 
службы по надзору в сфере здравоохра-
нения, Главного бюро медико-социальной 
экспертизы, Нотариальной палаты, Управ-
ления Федеральной службы судебных при-
ставов, Управления Федеральной службы 
государственной регистрации, кадастра и 
картографии.

График приема размещен на официальном 
сайте региональной приемной rop73.ru

ОБЪЯВЛЕНИЕ
В соответствии с Законом РФ «О статусе 

судей в Российской Федерации» квалифи-
кационная коллегия судей Ульяновской об-
ласти объявляет об открытии вакансий на 
должности:

- заместителя председателя Димитров-
градского городского суда ульяновской 
области - 1 ед.;

- судьи Инзенского районного суда 
ульяновской области - 1 ед.

Заявления от претендентов на должность 
судьи будут приниматься в рабочие дни с 
14.00 до 17.00 по 7 декабря 2016 года включи-
тельно по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, 
д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную 
коллегию представляются документы, указан-
ные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в 
Российской Федерации». Заявления и доку-
менты, поступившие после указанного срока, 
к рассмотрению не принимаются.

Поступившие заявления будут рассматри-
ваться квалификационной коллегией судей 
Ульяновской области на заседании 29 марта 
2017 года в 15.00.

телефон для справок (8422) 44-47-12.
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ных, - говорит исполняющая 
обязанности министра сель-
ского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Маргарита 
Еварестова. 

Ярмарка -  
дВИгатЕЛь рЕкЛамы

Торгуют на ярмарках самые 
разные предприятия: пред-
ставители пищепрома, круп-
ные фермерские хозяйства. 
Но что особенно отмечают 
и организаторы ярмарок, и 
простые горожане, с каждым 

годом становится все больше 
представителей относитель-
но небольших КФХ и личных 
подсобных хозяйств. Многие 
из них представляют местные 
объединения потребкоопера-
ции. Как отметил председатель 
Ульяновского облпотребсоюза 
Константин Инешин, более по-
ловины участников торговли 
составляют сельхоз- и потреб-
кооперативы.

Для этих хозяйств губерна-
торские ярмарки - зачастую 
единственный способ массово 

Бойкая торговля

Внимание! Прямая линия!
УМВД России по Ульяновской области проводит прямую линию по 
вопросам антикоррупционного просвещения.

25 ноября в здании УМВД России по Ульяновской области с 15.00 
до 16.00 состоится прямая линия в формате телефонного общения с 
гражданами по вопросам антикоррупционного просвещения.

На вопросы, касающиеся сферы деятельности органов внут-
ренних дел, ответят представители управления экономической 
безопасности и противодействия коррупции УМВД, следственной 
части Следственного управления УМВД, оперативно-разыскной 
части собственной безопасности УМВД, управления по работе с 
личным составом УМВД, а также члены общественного совета при 
УМВД России по Ульяновской области. 

Контактный телефон, по которому граждане смогут задать во-
просы по обозначенной теме, - 8 (8422) 67-87-74.

Губернатор ульяновской области  
Сергей Морозов:

- Очередной сезон ярмарок близится к 
завершению, но уже сейчас мы можем 
говорить о том, что данный формат торговли 
по душе нашему потребителю. Ярмарки 
пользуются огромной популярностью среди 
ульяновцев, с начала сезона их посетили 
более 200 тысяч человек. Продавцы тоже с 
удовольствием привозят свою продукцию. 

Иван порФИрЬЕв

Сельскохозяйственные 
ярмарки в Ульяновской 
области бьют рекорды. 

За 13 торговых суббот с на-
чала проведения тематиче-
ских фестивалей реализовано 
сельхозпродукции на сумму  
130 миллионов рублей. Для 
сравнения: в прошлом году на 
эту же сумму было продано 
товаров по итогам всего осен-
него сезона. А впереди еще две 
ярмарки! 26 ноября закупить-
ся продуктами можно будет в 
Ишеевке на «Фестивале рыбы»,  
3 декабря - на центральном 
рынке Ульяновска на «Фестива-
ле крупяных изделий».

трЕть гОрОда
Из недели в неделю сель-

хозярмарки доказывают - они 
ульяновцам нужны. 200 тысяч 
человек посетили ярмарки с 
начала сезона 2016 года. Это 
треть населения Ульяновска! 
Пожалуй, достойный ответ 
тем, кто считает, что на яр-
марки никто не ходит. Учиты-
вая, что на прошлой неделе 
на губернаторскую ярмарку 
пришли 35 тысяч человек, то 
финальная цифра покупате-
лей будет примерно равна 
300 тысячам. А принимая во 
внимание, что на прошедшей 
18 ноября ярмарке было на-
торговано на 18 миллионов 
рублей, в Ишеевке и Ленин-
ском районе можно выручить 
еще миллионов 30. 

Секрет успеха губернатор-
ских ярмарок давно известен. 
Во-первых, огромный выбор 
сельскохозяйственной продук-
ции из всех уголков области. 
Тут вам и мясо, и молочные про-
дукты, и крупы, и овощи, и яйца, 
продажа которых измеряется 
сотнями тысяч штук. Причем 
чем ближе к концу сезона, тем 
больше выбор. Во-вторых, цены 
значительно ниже, чем в про-
дуктовых магазинах. 

- Ассортимент продукции 
на ярмарке очень широкий, 
качество на высоком уровне, а 
цены на 10 - 12% ниже рыноч-

Возможность приобрести натурпродукт - главный  
стимул идти в субботу на ярмарку. Хлеб, колбасы, 
консервы и другую продукцию фермеры и кооперато-
ры стараются производить без искусственных добавок. 

реализовать свою продукцию. 
Плюс сельскохозяйственные 
ярмарки - это возможность по-
казать себя. И речь не только 
о покупателях как таковых. На 
торге фермеров могут заме-
тить, например, представители 
сети супермаркетов. 

- Ярмарка для нас - это воз-
можность рекламы собственной 
продукции, - говорит председа-
тель правления вешкаймского 
потребительского общества 
«Кооптранс» Юрий Степанов.

Получается, на ярмарке закон 
«реклама - двигатель торговли» 
действует наоборот, здесь тор-
говля - двигатель рекламы. 

тЕррИтОрИЯ дОБра
Как признаются некоторые 

покупатели, они идут на ярмар-
ку не только за тем, чтобы что-
то купить, но и за ощущением 
праздника. Что неудивительно. 
Уже давно взято за традицию 
устраивать настоящие концер-
ты. Песни, которые постоянно 
льются из колонок, даже в хо-
лодные осенние дни поднимают 
настроение. 

- Я за луком или картошкой 
могу и в магазин зайти, он мне 
ближе. Но мне куда приятнее 
пойти на ярмарку, посмотреть 
на живую торговлю, песни по-
слушать. Я домой оттуда воз-
вращаюсь с солнечным на-
строением, - признается пен-
сионерка Мария Гришина. 

Работают тут и площадки 
здоровья. А тем из покупателей, 
кому тяжело донести куплен-
ный товар до дома, например, 
пенсионерам или инвалидам, 
всегда готовы помочь волон-
теры. Так что, можно сказать, 
сельхозярмарка - это террито-
рия добра. Во всех смыслах.

Кстати
«Фестиваль овощных солений 
и маринадов» в заволжском 
районе стал самой масштабной 
ярмаркой за весь осенний сезон, 
который начался 27 августа и 
завершится 3 декабря. Ярмарку 
посетили более 35 тысяч горо-
жан, торговля осуществлялась с 
384 машин.
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Сверхъестественное

Одним из самых известных ульяновских чудовищ считают таинственного «палочника» размером с пятиэтажку. В объектив  ►
камеры он попал в декабре 2014 года. Фейк это был или нет - решайте сами, но видео разлетелось по всей России.
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Андрей ТВОРОГОВ

Мы думали, это звезды. 
И вдруг пять светящихся 
точек на вечернем небе 
начинают хаотически 
двигаться с огромной 
скоростью. 

Я и двое моих товарищей, со-
вершенно в здравом рассудке, 
зачарованно смотрим за танцем 
неопознанных летающих объектов. 
Он продолжается минуты три. За-
тем точки внезапно удаляются и 
исчезают.

Что это было? Не знаю. Невы-
думанная история произошла в ав-
густе и была забыта на несколько 
месяцев. Мало ли что причудилось! 
Вспомнилась она уже на этой не-
деле, когда Космопоиск (Всерос-
сийская организация уфологов) 
рассказал: в Ульяновске НЛО - ча-
стые гости. И 6 августа их видели 
сразу в нескольких местах. А наша 
история была только верхушкой 
айсберга.

Скалли и Малдер  
не предСтавляют

- Расписание полетов «чужих» в 
Ульяновске таково: с 18.30 до 20.30 
летают редко, с 20.30 до 22.00 - 
регулярно, - сообщил Александр 
Калина, неоднократный свидетель 
НЛО в нашем городе. - Летят чаще 
всего со стороны ТЭЦ и Верхней 
Террасы в направлении Ундоров 
или Чердаклов. Снимите, наконец, 
на какой-нибудь цифровик!

Сообщения сводятся к тому, что 

в разные дни августа по небу был 
зафиксирован пролет большого ко-
личества ярких точек. Цвет разный. 
Характер движения равномерный, 
в одну сторону. Хаотичные коле-
бания. По данным регионального 
Гидрометцентра, никаких зондов 
в этот период над городом не ле-
тало. Двигаться с такой скоростью 
и таким скоплением гражданские 
самолеты не могут. А военные? 
Рассекреченных технологий по-
добного уровня в распоряжении 
СМИ нет. В конце августа произо-
шел и другой резонансный случай 
в небе над Ульяновском - инцидент 
№ 1444.

- Ночью над Ульяновском без-
звучно с юга на север внезапно по-
явился и быстро пролетел объект, 
были видны только три параллель-
ные светло-коричневые, а может, 
тускло горящие огни, самого кора-
бля не видно или не успел разгля-
деть - он быстро исчез, - рассказал 
очевидец Максим Дудин. - Угловые 
размеры 10 - 20°. Двигался ровно, 
почти как по прямой; несколько 
секунд максимум. Ничего, кроме 
интереса, объект не испытывал. 
Очевидцы могут быть еще. Никаких 
проблем с техникой не заметил. 
Поведение животных - не видел. 
Погодные условия отличные.

Подобные сообщения уфологи 
считают предположительно ано-
мальными. С начала августа их 
было около десятка. Не обходят 
НЛО и другие города области - 
так, жителей Димитровграда в 
сентябре тоже побеспокоил неопо-
знанный объект. Около площади 
Советов показался неопознанный 
летающий шар, который заметили 
горожане. В социальных сетях ве-

дутся дебаты насчет того, почему 
пришельцы исследуют город в 
Ульяновской области.

ЭкСпедиция № 750
…состоялась 6 июля этого года. 
Уфологи региона встретились на 
северо-восточном выезде из Ише-
евки, на пересечении улиц Бере-
зовой и Сибирской. Исследования 
проводились по проверке свежего 
сообщения от местных жителей.

Лагерь уфологи разбили на при-
роде. А что искали? Искали древ-
ние каменные диски, которые, 
предположительно, есть в Ише-
евке. В других регионах страны 
именно такие аномальные объ-
екты привлекают пришельцев. В 
Челябинской области - менгиры. 
В Свердловской - Гора мертвецов. 
Помимо этого, экспедиции снаря-
жались в Нижегородскую, Челя-
бинскую, Курганскую, Тюменскую, 
Омскую, Новосибирскую области, 
на Алтай и в Башкирию.

Экспедиция № 750 результатов 
не принесла - диски найти так 
и не удалось. Тем не менее вся 
она проходила как-то… странно. 
Подробностей уфологи не рас-
сказывают, но деятельность им 
вести что-то мешало.

Вообще история НЛО в Улья-
новской области уходит корнями 
в середину XX века. Регистриро-
вать их начали тогда же, когда и в 
США, - сразу после Розуэллского 
инцидента. Примерно с 1971 года 
НЛО начали наблюдать на Сенги-
леевских горах - обычно в форме 
сфероида.

Помимо этого, популярностью 
у пришельцев пользуются Белая 
и Майская горы, река Черемшан. 
С появлением летающих тарелок 
и сфероидов местные жители 
связывают и отказы техники, и 
временные провалы. Жители Сур-
ского района, в свою очередь, 
рассказывают совершенно неве-
роятные вещи о приземляющихся 
серебряных дисках, о высыпающих 
из них человечках…В эти истории, 
впрочем, верится с трудом. Но 
фантастичность некоторых свиде-
тельств не отменяет простого фак-
та: неопознанные летающие объ-
екты в небе над нашим регионом 
действительно есть. Мы их видели. 
Возможно, видели и вы.

КСТАТИ
А вы знаете, что на территории 
Ульяновска десятилетия назад 
занимались разработками гигант-
ского «Термоплана» - гибрида ле-
тающей тарелки, дирижабля и  
теплового аппарата? Такой ле-
тающий «монстр» смог бы выдер-
жать попадание сразу сотни ракет 
«земля - воздух», возникновение 
пробоины площадью более 100 кв. 
м или прямое столкновение с ка-
менной скалой на скорости свыше  
80 км/ч! Чем закончились разра-
ботки - неизвестно.

ЦИфрА 

Только 5-10%  
сообщений об НЛО  
не находят научного  
объяснения - и то ввиду  
недостаточности данных.

нлО. верСии:
1   Это пришельцы. Доказа-
тельств этой гипотезы у регио-
нальных уфологов нет. Тем не 
менее именно о пришельцах 
думаем все мы, когда слышим 
об НЛО. Траектории движения 
и скорость объектов в воздухе 
не оставляют сомнений: такими 
технологиями может обладать 
только высокоразвитая циви-
лизация. К тому же этой версии 
придерживаются почти 90% сви-
детелей «контакта».

2   Это явления природы. В слу-
чае с Сенгилеевскими горами 
ученые говорят о радоне, который 
скапливается в трещинах и выхо-
дит наружу. Городские же НЛО 
сторонники теории, как правило, 
считают и птицами, и шаровыми 
молниями, и метеорами. Да мало 
ли на что способна природа! Сто-
ронников этой версии называют 
скептиками.

3   Это проявления нездоровой 
психики. Об этом писал еще 
психоаналитик Карл Юнг. Рас-
сматривая сообщения о НЛО как 
современный миф, он отмечал 
возможную связь между дис-
кообразной формой «летающей 
тарелки» и «мандалой» - оккульт-
ным символом в индуизме и 
буддизме, олицетворяющим 
целостность, завершенность. Не-
здоровая психика ищет неесте-
ственное. Впрочем, автору текста 
известны как минимум четыре 
человека, видевших НЛО и абсо-
лютно нормальных душевно.

4    Это военные. Сторонники 
этой версии, теории заговора, 
полагают, что НЛО в Ульяновске - 
это секретные разработки одного 
из предприятий либо иностран-
ные шпионы, изучающие Дими-
тровград. Но тогда с чем связан 
их интерес к малонаселенным 
районам, природным достопри-
мечательностям и Заволжскому 
району Ульяновска?

1

2

3

4

Танцы  
летающих  
объектов

Танцы  
летающих  
объектов



Будь здоров!

По итогам девяти месяцев смертность от туберкулеза сократилась в Ульяновской области   ►
на 16,4 процента по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. 
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У грудных детей признаки пневмонии 
могут сочетаться с нарушениями питания, 
судорогами и потерей сознания. Острая 
лихорадка с повышением температуры до 38 
и более градусов, хриплое дыхание, кашель 
и другие симптомы пневмонии - повод не-
медленно обратиться к врачу. Следует пом-
нить, что у пациентов с иммунодефицитом, 
пожилых людей даже при тяжелом течении 
пневмонии температура тела может сохра-
няться нормальной. 

Курите? Пьете? 
Пневмонией, как и любой другой заразной 

болезнью, может заболеть любой человек. 
Но все-таки существуют группы риска. Один 
из основных факторов развития пневмонии 
- курение. Причем часто госпитализируются 

с этим недугом дети курящих родителей. 
Располагает к пневмонии и неблагоприятная 
экологическая обстановка, злоупотребление 
алкоголем. 

Если вам кажется, что вы заболели, то к 
врачу нужно обратиться в течение первых 
4 часов. Поздняя диагностика и несвое-
временно начатое неправильное лечение 
способны привести к серьезнейшим ослож-
нениям. Тяжелая пневмония может закон-
читься смертью. 
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Грязь, которая нас окружает

Во всем мире инфекции нижних 
дыхательных путей занимают 
третье место среди всех причин, 
приводящих к смерти.

Иван СОНИН

В такую погоду, как стоит сейчас, 
заработать простуду проще 
простого. А следом за ней могут 
прийти болезни и пострашнее. 
Например, пневмония. Что 
является причиной этой болезни 
и как себя от нее защитить?

ржавый Кашель 
Пневмония - это целая группа болезней, 

связанных с воспалением легких. Общее у 
них то, что они поражают альвеолы в легких, 
которые заполняются мокротой. Возбудите-
лями пневмонии могут быть вирусы, бакте-
рии, куда реже грибки или паразиты. Пере-
дается болезнь «классическим» воздушно-
капельным путем - при чихании, кашле, 
пользовании общими вещами с больным. 

Признаки пневмонии различны и зависят 
от характера заболевания. При «типичной» 
пневмонии резко повышается температура, 
начинается кашель с вязкой гнойной мо-
кротой. Иногда прибавляется боль в груди 
при дыхании. Атипичная пневмония на-
чинается постепенно с сухого кашля, боли 
в горле, слабости, головной и мышечной 
боли. Вторичная пневмония развивается на 
фоне других тяжелых болезней. Например, 
сепсиса, иммунодефицита, сердечной или 
почечной недостаточности, после травмы. 
Крупозная пневмония вспыхивает стре-
мительно: к недомоганию, головной боли 
и чувству слабости примешиваются озноб 
и потливость, на лице появляется герпес. 
При кашле отхаркивается мокрота ржаво-
го цвета. Падает артериальное давление. 
Крупозная пневмония может осложняться 
сердечно-легочной недостаточностью или 
абсцессом легкого. 

Разная заразная

Цифра 
Более 20 тысяч человек  
ежегодно умирают от пневмонии  
в России.

Но как понять, что пора обращаться к 
врачу? Есть несколько основных симптомов 
пневмонии: высокая температура в тече-
ние нескольких дней, кровяные прожилки в 
мокроте, одышка, снижение артериального 
давления. С детьми же лучше обратиться к 
врачу при первом же кашле. Грудной ребе-
нок может умереть от пневмонии за два-три 
дня. 

ешь горох и заКаляйся
Пациент, перенесший пневмонию, должен 

раз в три месяца посещать врача-терапевта, 
встать на учет и регулярно наблюдаться у 
пульмонолога. После окончания лечения 
рекомендуется обследоваться на антро-
пометрию, сдать анализ крови и мокроты, 
сделать спирографию и рентген грудной 
клетки. 

Как защитить себя от пневмонии? В 
первую очередь укреплять иммунитет. Это 
питание натуральными продуктами - цель-
ными злаками, овощами и фруктами, мясом, 
яйцами. Соблюдение элементарных правил 
личной гигиены, прогулки на свежем возду-
хе, зарядка, а лучше занятия спортом. Для 
маленьких детей - грудное вскармливание в 
течение первых шести месяцев жизни.

Снизить риск заболевания пневмонией 
помогают и прививки. У детей особенно. 
Вакцины от гемофильной инфекции, коклю-
ша, пневмококка, кори снизят шанс того, что 
ваш ребенок получит пневмонию. 

По материалам  
Ульяновского областного центра  

медицинской профилактики 

Справка «НГ»
Всемирная организация здравоохранения 

называет пневмонию одной из основ-
ных причин детской смертности во 

всех странах мира. В группе ри-
ска прежде всего новорожден-

ные: 44 процента летальных 
исходов детей в первые  

28 суток жизни ребенка связа-
ны с этим тяжелым заболевани-

ем. 17,5 процента смертей детей  
до пяти лет в мире (около  

1,1 миллиона детей) происходит в 
результате воспаления легких. 



Спорт

Хоккеисты «Волги» Александр Степанов, Артем Гареев и Александр Ломихин вызваны в юниорскую сборную России   ►
на тренировочный сбор, а игрок «Волги-2» Василий Смоленков - в сборную команду старших юношей.
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Лада БЕЛОЗЕРОВА

Они решили подружиться. 
Ведь каждому человеку нужны 
взаимное общение, взаимная 
любовь, взаимные интересы. А 
детишкам, воспитывающимся в 
детском доме, они необходимы 
вдвойне, втройне. И хорошо, 
что есть взрослые, которые это 
понимают.

На днях в детский дом «Гнездыш-
ко» приехали хоккеисты: старший 
тренер «Волги-Черемшана» Сергей 
Горчаков и игроки этой команды 
Даниил Югай, Дмитрий Скворцов, 
Илья Борисов и Дмитрий Тумаев. 
Приехали вовсе не случайно.

Ребята из детского дома уже 
несколько раз побывали на мат-
чах чемпионата России, которые 
«Волга» проводит в «Волга-Спорт-
Арене». Вот недавно смотрели игры 
с московским «Динамо». Ребят за-

метили все болельщики: во время 
матча мальчишки и девчонки боле-
ли активно и не без фантазии: в ход 
пошли плакаты, кричалки, дудочки. 
После игры - на зависть многим 

зрителям - сфотографировались с 
игроками «Волги» и «Динамо».

А еще в тот день юные болель-
щики познакомились с Серге-
ем Горчаковым. И он пообещал 

приехать в гости вместе со своими 
подопечными.

- В моей хоккейной карьере это не 
первый опыт общения с детишками 
из детского дома. Когда я играл в 
Хабаровске, наш клуб курировал 
один из детдомов, - рассказывает  
Сергей Горчаков. - Сам детский 
дом порадовал - опрятно, уютно, 
ухоженные дети. Первая встреча 
прошла на одном дыхании. Мои  
17-20-летние ребята с детьми бы-
стро нашли общий язык, они же не-
намного старше. Общались легко и 
непринужденно. Говорили обо всем 
- как мы тренируемся, как они живут. 
Кстати, мальчишки и некоторые 
девчонки высказали желание потре-

нироваться, попробовать, что такое 
хоккей с мячом. Мы договорились, 
что проведем тренировку вместе с 
ними. Знаете, подарки - это мень-
шее, что мы можем сделать. Самое 
главное, что мы можем им подарить, 
- внимание, чтобы мои мальчики по-
нимали всю ответственность в этих 
взаимоотношениях, делились тем, 
что знают и умеют.

Наверняка, в скором будущем 
в хоккейных командах появятся 
новые игроки, которые когда-то 
подружились с «волжскими» хок-
кеистами. А уж ряды болельщиков 
непременно пополнятся новыми 
горячими поклонниками любимой 
игры ульяновцев.

Иван ВОЛГИН

Видимо, недельный отдых между играми для 
«Волги» - многовато. Так показалось в первом 
матче с нижегородским «Стартом». После 
четырех побед болельщики ожидали не менее 
интересной игры от любимой команды. Но 
поначалу что-то не заладилось.

Хоккейный десант в «Гнездышке»
 

http://ulpravda.ru
Полную версию читайте на сайте

Капитан забивает в каждом матче

После матчей с «Водни-
ком» и «Динамо» стартовые 
составы у «волжан» практи-
чески не изменились. Да и 
соперник приехал теорети-
чески более слабый. У хозя-
ев - 12 очков, у гостей - всего 
три. Первая встреча привела 
в некоторое недоумение. 
Казалось, что нижегородцам 
сильнее хотелось пополнить 
очковую копилку, чем улья-
новской команде. В первые 
полчаса как-то расслаблен-
но и бесцельно двигались 
по полю «волжские» игроки. 
А «Старт» уверенно и цепко 
оборонялся. И к 14-й минуте 
хозяева получили в свои во-
рота два гола. Так «Волга» 
не начинала ни одного из 
прошедших четырех матчей, 
в которых играла первую 
скрипку.

Тут «Волга» словно вспом-
нила о статусе лидера. За 
семь минут Владислав Куз-
нецов и Петр Захаров (дваж-
ды) забили три гола. При-
чем один из них - довольно 
курьезный: вратарь гостей, 
поймав мяч, неловко вы-
пустил его из рук. И мячик, 
не торопясь, прокрался в 
ворота. До конца первого 
тайма команды словно успо-
коились. Ничего, что могло 
изменить градус и результат 
игры, не происходило. Ну 
если не считать массу оши-
бок «волжан» в передачах.

Второй тайм пятнадцать 

минут проходил по сцена-
рию первого. Правда, по-
сыпались удаления с обеих 
сторон, временами на ска-
мейке штрафников сидели 
по парочке нарушителей. И 
все же «Волга» забила триж-
ды (голы на счету Максима 
Пахомова, Дениса Цыцарова 
и Игоря Ларионова). «Старт» 
огрызнулся только один раз. 
Итог - 6:3.

Красноречивый факт: 
проигравшие получили от 
своего главного тренера 
четверки за игру, а победи-
тели - тройки.

После матча на пресс-
конференции оба наставника 
признали большое количество 
ошибок. «Мои ребята стара-
лись, но стали ошибаться, 
не раз подводила реализа-
ция, - сказал главный тренер 
«Старта» Игорь Чиликин. - Но 
отмечу, что ошибаться нас 
заставляла все-таки «Волга» - 
тут я отдаю им должное».

По мнению главного тре-
нера «Волги» Вячеслава Ман-
коса, «Старт» был поначалу 
свежее: «Он начал с очень 
хорошего движения, был 
боевито настроен. Три очка, 
безусловно, хорошо, но нам 
надо разбираться, почему 
сразу были не готовы играть 
активно. Недельная пауза - 
это хорошо или не очень? В 
общем, есть над чем думать 
и работать».

Можно только догадывать-

ся, насколько выставленные 
накануне оценки подейство-
вали на игроков обеих ко-
манд. Гости так рьяно начали 
игру, что уже на второй мину-
те нарушили правила в своей 
штрафной. И капитан «Вол-
ги» Петр Захаров без шансов 
реализовал 12-метровый. 
Болельщики взбодрились. 
Но следующего гола при-
шлось ждать 15 минут, при-
чем отличился «Старт».

А потом повторился сце-
нарий предыдущего мат-
ча. После получаса нето-
ропливой игры в течение 
пяти минут Игорь Ларионов 
(дважды) и Александр Сте-
панов увеличивают разрыв в 

счете. И показалось, что го-
стям хозяев уже не одолеть. 
Но нижегородцы сдаваться 
не собирались и на 53-й 
минуте забили с углового. 
До конца матча соперникам 
удалось еще по разу обме-
няться голами. Разошлись 
со счетом 5:3, причем ни-
жегородцы забили на 88-й 
минуте, и исход игры, в 
общем-то, стал ясен.

Для любопытных: во вто-
ром матче наставники обе-
их команд поставили своим 
подопечным тройки. Лишь 
голкипер «волжан» Антон Ах-
меров отыграл на четверку.

- «Волга» победу заслужи-
ла, - сказал Игорь Чиликин. 

- У нас, к сожалению, было 
много брака в передачах. 
Сегодня мы дали возмож-
ность отыграть еще более 
молодому вратарю. Считаю, 
в целом 19-летний Юрий 
Иванчиков (на снимке) 
отыграл неплохо, хотя для 
него это был дебют на таком 
уровне. Но у нас традици-
онно хорошая вратарская 
школа. Вячеслав Рябов тре-
нирует в спортшколе всех 
вратарей - мальчишек с 10 
лет. Ребята боролись, мо-
лодцы. Но, к сожалению, у 
нас многое не получается. 
Пока.

- Хороший матч получился, 
боевой. Хотя видна накопив-

шаяся за 14 дней усталость, - 
считает Вячеслав Манкос. - В 
сегодняшнем матче меньше, 
чем в первом, было брака в 
передачах, не давали воз-
можности сопернику контр- 
атаковать. И реализация 
моментов была немножко 
лучше, дорожили момента-
ми. Во втором тайме игра-
ла практически вся наша 
молодежь. Она мне понра-
вилась. Играли с большим 
желанием. Конечно, ошибки 
были, но никуда от этого 
не деться, надо и через это 
пройти. Не исключено, что 
на выезд в Киров и Казань 
возьмем Никиту Симиргина, 
который неплохо старается 
и в игре, и на тренировках. 
Принципиально неважно, ка-
кое место займем на первом 
этапе - первое или четвер-
тое. Самое главное - вы-
строить модель домашней 
и гостевой игры. 23 ноября 
выезжаем в Киров. Мы не 
сыграли на открытом воз-
духе еще ни одного матча. 
Переходить из тепличных 
условий - тяжеловато будет. 
Но нужно выкладываться в 
каждой игре.

В турнирной таблице «Вол-
га» с 18 очками идет на пер-
вом месте (46 мячей забито, 
19 - пропущено). На втором 
- «Водник» с теми же 18 оч-
ками, но с худшей разницей 
забитых и пропущенных мя-
чей. К лидерам может при-
близиться московское «Ди-
намо», у которого 15 очков, 
но на игру меньше (завтра 
встречается дома с «Вод-
ником»). В западной группе 
лидер - «СКА-Хабаровск» с 
18 очками (45 мячей забито, 
21 - пропущен).

25-26 ноября «Волга» сы-
грает в гостях с кировской 
«Родиной».
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Отдохни

В российский прокат 1 декабря выйдет снятая в Ульяновске новогодняя мелодрама «Загадай желание»   ►
режиссера Евгения Кравченко. Это вторая картина, созданная местной кинокомпанией «ВолгаКиноЛокейшен». 
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Овен
Не оставайтесь в одиночестве - начнут по-
сещать невеселые мысли. Проводите больше 

времени с семьей. Будьте осторожны во всем, что 
касается финансов. Если вам предложат выгодный 
кредит или участие в акции, переборите себя и не со-
глашайтесь!

Телец 
Как вы будете относиться к окружающим, тем 
же они ответят вам. Таков закон данного пери-

ода. На работе старайтесь не горячиться и не вступать 
в конфликты. Не показывайте себя с неприглядной 
стороны. Задумайтесь о своем внешнем виде. 

Близнецы 
Лень всерьез овладеет вами, не давая зани-
маться делами и решением важных вопросов. 

Лучше переадресуйте их кому-нибудь другому. Об-
ратите внимание на состояние здоровья. Быть может, 
это организм дает вам понять, что у него не все в по-
рядке. 

Рак 
Вас незаслуженно обижали или не ценили 
раньше? Теперь все будет иначе. Можете 

назначать важные встречи - они пройдут на ура. 
Одиноким Ракам следует обратить внимание на свое 
окружение. Возможно, вы не замечаете влюбленного 
поклонника.

Лев 
Уделите больше внимания дому - близким 
сейчас очень вас не хватает. Решение рабочих 

вопросов пока отложите. Постарайтесь организовать 
совместную поездку с домочадцами, а по вечерам 
отдыхайте все вместе - пусть это будет семейный 
период. 

Дева 
Период благоприятен для лечения. Хорошее 
время для обновления гардероба и внешности. 

Сейчас в вашем окружении появился человек, неравно-
душный к вам. Если вы не планируете ничего менять в 
личном плане, эту связь лучше пресечь на корню.

Весы 
Время перемен. Выбросите ненужный хлам 
из дома и из собственной головы! Смело раз-

рывайте отношения, которые не приносят вам радости, 
и уходите с работы, не приносящей денег. Звезды 
обещают: после радикальных перемен ваша жизнь 
улучшится. 

Скорпион
Проблем у вас будет немало, но вы сможете 
решить все. А вот ваша вторая половина вряд 

ли обойдется без вашей помощи - не отказывайте в 
ней. Звезды рекомендуют начать заниматься спортом. 
Особенно это актуально для тех, кто хочет похудеть. 

Стрелец 
Не рекомендуется заниматься серьезными 
вопросами. Период покоя. Даже если будет 

что-то срочное, старайтесь расходовать минимум 
сил. Возможно напряжение в отношениях с родствен-
никами. На уступки лучше не идти, держитесь своей 
позиции! 

Козерог 
Период хорош для любых начинаний - будь то 
строительство дома или новые отношения. 

Кстати, Козерогам, которые еще не нашли свою лю-
бовь, стоит приступить наконец к активному поиску. 
Попробуйте зарегистрироваться на сайте знакомств!

Водолей 
Негативные мысли, возникающие сейчас в 
вашей голове, могут воплотиться в реаль-

ность. Так что внимательно следите за собственными 
мыслями! Не оставляйте без внимания детей, осо-
бенно школьников - могут возникнуть проблемы с 
одноклассниками. 

Рыбы 
Вам поступит заманчивое предложение, каса-
ющееся работы. Прежде чем его принимать, 

взвесьте все за и против - в нем будут подводные 
камни! Старайтесь больше отдыхать и не перена-
прягаться. Также избегайте стрессов и волнительных 
ситуаций.

Дом киноàАстрологический прогноз с 23 по 29 ноября

Анна ГРИГОРЬЕВА

Современные зрители воспри-
нимают фильмы о спорте - ту 
же «Молодежку» или «Легенду 
№ 17» - как некий кинопрорыв. 
А между прочим, тема спорта в 
СССР была в кино и популярна, 
и масштабна.

Тогда практически не осталось 
видов спорта, о которых не сняли 
бы фильм. Даже про стрельбу 
из лука - «Золотая стрела» - и 
хоккей на траве - «Девушки из 
«Согдианы» (почему-то оба были 
сделаны на «Таджикфильме»). 
Но, безусловно, самым снимае-
мым стал футбол. Вспомним не-
которые ленты.

В 1936 году популярным был 
фильм «Вратарь», снятый по 
повести Льва Кассиля «Вратарь 
республики». Простой парень 
грузчик Антон Кандидов так лов-
ко ловит на погрузке арбузы, что 
ему советуют, мол, ты мог бы 
стать отличным вратарем. Он 
и стал. Но, как водится, слава 
вскружила голову... Чуть любовь 
не потерял. Эту картину иногда 
показывают по телевидению. 

Часто показывают по ТВ фильм 
1954 года «Запасной игрок» с мо-
лодым Георгием Вициным в глав-
ной роли. Заводская футбольная 
команда «Синие стрелы» пре-
красно выступает в розыгрыше 
кубка ВЦСПС. Но перед финаль-
ным матчем лучший нападающий 
Саша Веснушкин вдруг трусит, 
не верит в победу. И на поле вы-
ходит его брат Вася. Запасной 

игрок неожиданно для всех обе-
спечивает команде победу. 

Любопытный сюжет в картине 
1968 года «Удар! Еще удар!». 
Решающий матч в Стокгольме. 
Играют ленинградская «Заря» 
и сильнейшая европейская ко-
манда «Рифы». Сергей Таманцев, 
лучший игрок «Зари», вернулся 
на базу от знакомой девушки 
только под утро. От игры его от-
странили. Однако, когда «Заря» 
проигрывала, нарушителя дис-
циплины все-таки выпустили на 
поле.

В фильме «Одиннадцать на-
дежд» 1975 года тренер Василий 
Воронцов (его сыграл Анатолий 
Папанов) руководит сборной 
СССР, которая борется за участие 
в финальном турнире чемпионата 
мира. В решающем матче с ис-
панцами нашу команду устраи-
вает ничья. Знакомый сюжет из 
российского футбола...

Интересно, что все эти кар-
тины сняты в жанре комедии. 
Все - непременно! - поднимают 
нравственные проблемы. И на 
экране всегда побеждает спра-
ведливость.

Удар! Еще удар!

Кроссворд «Фасон» конкурс «НГ» +

ответы на викторину от 2 ноября
1 - в, 2 - в, 3 - б, 4 - а, 5 - а, 6 - в.

ответы на кроссворд от 2 ноября
По горизонтали:  3 .  Судок.  7 .  Запрет.  8 .  Узор.  

9. Анонс. 10. Бандаж. 11. Троя. 14. Анод. 16. Осот. 17. Рака.  
18. Сабо. 20. Фарс. 24. Талара. 25. Мазда. 26. Урна. 27. Разгар.  
28. Канон.

По вертикали: 1. Махаон. 2. Прадед. 3. Стаж. 4. Дзот.  
5. Куст. 6. Лото. 12. Риска. 13. Яство. 14. Аграф. 15. Оскар. 
18. Сальза. 19. Бархат. 21. Акри. 22. Смак. 23. Озон. 24. Тарн.

Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. 
Присылайте ответы по адресу: 432017,  
г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой 
«На конкурс «НГ» или приносите в редакцию 
лично. Правильно ответившему - приз от те-
лекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 4 декабря (по штемпелю). 

По горизонтали: 1. Внешняя форма из-
делия. 5. Зернохранилище. 8. Слуга в гаре-
ме. 9. Характер с вывертами. 10. Азартный 
по натуре человек. 11. Славное сияние.  
12. Ядовитая змея. 15. Предприятие торгов-
ли. 18. Парадная комната для приема гостей. 
20. Изогнутая линейка. 21. Античный сосуд. 
22. Заведение, в котором часто действует 
принцип «Тяжело в учении - легко в ар-
мии». 24. Носорог среди тропических птиц.  
27. Шахматная премия. 30. Поджат у трус-
ливой собаки. 31. Круглая по форме карти-
на. 32. Маменькин … 33. Столица Японии.  
34. Плавучий горно-обогатительный агрегат. 
35. «Союз» металлов.

По вертикали: 1. Жительница одной 
из европейских стран, которую можно на-
звать холодным оружием. 2. Один из «воло-
сков», на которых висит жизнь парашютиста.  
3. Сеть для большого улова. 4. Опросный 
лист. 5. Герой Гомера. 6. Кабан без «до-
стоинства». 7. Такси мощностью в одну 
человеческую силу. 13. Чистый комплект 
нижнего белья. 14. Остров, на котором Пе-
нелопа дожидалась Одиссея. 16. Фото, сде-
ланное прямо в лоб. 17. Задняя часть судна.  
18. Настойчивый голос предков. 19. Вход 
в подполье в доме. 23. Ловкий прием, 
хитрость. 24. Отрицательный электрод.  
25. Маленькая прорубь. 26. Подходящее за-
нятие для борзых и легавых. 27. Оральная по-
мощь укушенному змеей. 28. Кормилец страны 
Панамы с 1920 года. 29. В нем у шулера тузы.

Викторина «САШАТАНЯ»

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 2 ноября  

 Е.А. Судаков (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом. 

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

1. Что случилось с игрушками 
Алешки?
а) Он поджег их;
б) Он оторвал им головы;
в) Он поставил их в странные 
позы.
2. Что случилось с соседом 
Саши и Тани Альбертом?
а) Он временно ослеп;
б) Он разбогател;
в) Его забрали в армию.
3. Почему Таня ухаживает за 
Альбертом?
а) Он должен ей денег;
б) Чувствует себя виноватой;
в) Она перепутала его с Сашей.

4. Что происходит с Альбертом в 
конце серии?
а) Его сажают в тюрьму;
б) Он переезжает в другой город;
в) Он попадает в больницу.
5. Что Сильвестр Андреевич де-
лает с Евой?
а) Дарит ей много подарков;
б) Отправляет ее в Китай;
в) Находит ей работу.



Афиша

25 ноября в креативном пространстве «Квартал» (Ленина, 78) состоится творческий вечер двух андеграундных  ►
ульяновских поэтов - Игоря Улитина и Никиты Ларина. Любителей стихов ждут к 20.00 (18+). 
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Пельменная суббота
На Иоанна Златоуста,  
который отмечают  
26 ноября, было  
принято объедаться  
пельменями 

23 ноября - Ераст и Ро-
дион.  На Родиона суще-
ствовала традиция отдавать 
поношенные, но целые вещи 
сиротам, вдовам с большим 
семейством и просто бед-
ным. 

24 ноября - Федор. Силь-
ный и холодный ветер пред-
вещал суровую зиму с мете-
лями. 

25 ноября - Иван Мило-
стивый. Если шел снег, то 
считалось, что окончательно 
пришла зима. Если дождь - то 
слякоть простоит не меньше 
недели. 

26 ноября - Иван Злато-
уст. В этот день ели до от-

вала мясные блюда, в первую 
очередь пельмени, потому что 
через два дня наступал Рожде-
ственский пост. 

2 7  н о я б р я  -  Ф и л и п п . 
Последний день осенних 
свадеб. Сватать невест те-
перь можно будет только 
после Рождества.  Зато в 

ночь перед началом поста 
девушки могли погадать на 
жениха. 

28 ноября - Гурьян. Снег, 
выпавший в этот день, не рас-
тает до половодья. 

29 ноября - Матвей. Силь-
ный ветер сулил вьюги на весь 
декабрь. 

народный календарьà
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Офицер: 
- Музыканты в строю есть? 
- Так точно! 
- На седьмой этаж пианино поднять! 

Одесский вечер. Во дворе дома стучат до-
миношники, соседи обсуждают последние 
новости.

Вдруг на балкон выскакивает мужчина в май-
ке и трусах:

- Кто сказал «жидовская морда»?! - кричит 
он.

Все молчат.
- Я спрашиваю, кто таки сказал «жидовская 

морда»?
Из окна высовывается соседка:
- Моня, успокойся, это телевизор.

Основные причины срыва намеченных пла-
нов: 

1. То одно. 
2. То другое. 

Жена звонит мужу на работу, чтобы побол-
тать. Муж: 

- Извини, дорогая, но у меня сегодня дел по 
горло. 

Жена: 
- Но, милый, у меня есть для тебя новости: 

хорошая и плохая. 
Муж: 
- Ладно, у меня нет времени сейчас, скажи 

мне только хорошую новость. 
Жена: 
- Ну-у... в общем... подушка безопасности 

работает.

Золотая свадьба у армян. 
- Дедушка Ашот, - спрашивают внуки, - вы 

столько лет прожили с бабушкой Ануш. Неуже-
ли у вас за столько лет не появлялось желание 
расстаться с ней, разойтись, например? 

- Разойтись? Ни за что! Зарезать - да...

- Какая разница между мужем и ребенком? 
- В принципе, никакой, но ребенка хоть можно 

оставлять одного с нянькой.

Вы даже представить себе не можете, на-
сколько разнообразится ваша жизнь в армии, 
если на команду сержанта «Рота, подъем!» 
ответить:

- Подожди, я так не могу. Для начала мне надо 
принять вааанну, выпить чашечку кооофе...

Женщина в аптеке:
- Скажите, у вас есть ацидиум ацетилосали-

цилиум?
- Вы хотите сказать - аспирин?
- Да, действительно, аспирин. Все время за-

бываю это название...

- Хватит уже сидеть без денег! - подумал 
Наум Лазаревич и прилег.

народный анекдотà

Спектакли

Ульяновский областной 
драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцЕна

23 ноября, 18.00 - А.Коровкин «Тетки в 
законе» (детективная комедия, 16+).

26 ноября, 17.00 - Р. Куни «Особо влю-
бленный таксист» (комедия, 18+).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

25 ноября, 18.00 - М. Камолетти 
«Боинг-боинг» (комедия, 16+).

26 ноября, 17.00 - Н. Птушкина «Браво, 
Лауренсия!» (комедия, 14+).

27 ноября, 11.00 - С. Козлов «Трям! 
Здравствуйте» (сказка, 3+).

27 ноября, 17.00 - К. Манье «Оскар» 
(комедия, 14+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

26 ноября, 17.00 - «Темные аллеи» (по 
мотивам рассказов И. Бунина) 

27 ноября, 17.00 - М. Старицкий «За 
двумя зайцами» (комедия, 12+).

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

25 ноября, 18.00 - Доктор Сьюз «Слон 
Хортон» (трогательная история, 6+).

26 ноября, 17.00 - Д. Аксенов «Яични-
ца» (игрушечный роман, 0+)

27 ноября, 17.00 - Доктор Сьюз «Слон 
Хортон» (трогательная история, 6+).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

26 ноября, 18.00 - «Русский водевиль, 
или Любите ли вы театр» (водевили  
П. Григорьева и Ф. Соллогуба, 12+).

27 ноября, 11.00 - «Проделки братца 
кролика» (вариации в стиле кантри на 
тему сказок Джоэля Харриса, 6+). 

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

26 ноября, 10.30 , 13.00 - «Дочь золо-
того змея» (5+).

27 ноября, 18.00 - «Морозко» (4+).

Концерты
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Ленинский мемориал
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)
БЗЛМ

26 ноября, 17.00 - концерт «Картины 
Испании» (УГАСО «Губернаторский» под 
управлением Дмитрия Руссу, 6+).

27 ноября, 11.00 - детское пародийное 
представление «Поймай 
Покемона» (0+).

29 ноября, 19.00 
- группа «САДко» в 
новой программе 
«Крылья» (0+).

Малый зал (общественно-
политический центр, 3-й этаж)

27 ноября, 17.00 - «Говори мне о люб-
ви» (УГОРНИ под управлением Евгения 
Федорова, 6+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

23 ноября, 19.00 -  концерт группы 
«Сплин» (16+).

25 ноября, 19.00 - большой празд-
ничный концерт легендарной группы 

«Фристайл» «Ах, какие женщины!» 
(12+).

Клуб «Пятое солнце»
(пр-т 50-летия ВЛКСМ, 17,  

тел. 48-50-04)

25 ноября, 19.00 - груп-
па «Звери» с программой 
«Страха нет» (12+).

ДК им. 1 Мая 
(ул. Ленинградская, 4,  
тел. 53-85-02)

26 ноября, 13.00 - гала-
концерт открытого фести-
валя творчества «Поющая 

семья», посвященный Дню 
матери (0+).

30 ноября, 
19.00 -  
Надежда 
Кадышева 
и ансамбль 
«Золотое 
кольцо» с 
концертной 
юбилейной 
программой 
«Ты рядом...» 
(12+).
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конкурсà

Присылайте нам свои фотографии на 
адрес: 432017, г. Ульяновск, ул. Пуш-
кинская, 11 или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru

На этом фото исполнена мечта ульяновца Юрия Вольфовича. Он давно грезил   
встретиться с Андреем Князевым, лидером рок-группы Княzz и бывшим участни-
ком группы «Король и Шут». 

Наша читательница Екатерина Мелешко в компании с   
ведущим канала НТВ и актером Леонидом Закошанским. 

Актерское братство - актриса ульяновского драмтеатра   
Мария Прыскина как-то «поймала» выдающегося актера  
и режиссера Сергея Никоненко. Или это Сергей Петрович 
поймал Марию?

Муж Виктории Кузьминой - настоящий охотник на звезд.   
К нам в редакцию она прислала снимки своего супруга  
с несколькими рок-звездами и игроками КВН.  
На фото супруг Виктории в компании с музыкантом  
Найком Борзовым. 

«Дождь» из фотографий читателей 
с известными людьми продолжает 
сыпаться на нашу редакцию. 

С кем только не фотографируются на па-
мять ульяновцы. Это и актеры, и музыканты, 
и игроки КВН, и телеведущие. Но нам мало! 
Мы хотим больше звезд. Присылайте в ре-
дакцию снимки с людьми, которых знают в 
лицо тысячи наших соотечественников. 

Дотянуться 
до звезды

В стиле  
футуризма
Арина СОКОЛОВА

В выходные Ульяновск снова погрузится в 
атмосферу бесед о моде и трендах.  
В пятый раз в одном месте дизайнеров  
и жителей города соберет фестиваль 
«Симбирский стиль». 

В этом году его организаторы изменили 
классике и вдохновились темой будущего. 
Настроение фестивалю задаст футуризм. 
Отсюда и необычное место проведения - 
автосалон и новые фирменные цвета: серый, 
черный, белый. Среди машин в субботу,  
26 ноября, профессиональные и начинаю-
щие дизайнеры практически со всей России 
презентуют ульяновской публике свои кол-
лекции одежды.

- Место выбрано не случайно, оно при-
вязано к концепции лофт, без пышных деко-
раций и вензелей. Более того, в Ульяновске 
еще не было классического показа, когда по-
диум находится прямо на полу, - рассказала 
организатор Юлиана Благовская.

Главный гость фестиваля - Кирилл Минцев, 
молодой дизайнер-авангардист из Москвы. 
В его коллекциях очень много патриотиче-
ских и в то же время авангардных мотивов. 
Через свое творчество он обращается к на-
шему прошлому, перерабатывает русский 
аутентичный стиль в современную одежду. В 
Ульяновске художник представит коллекцию 
«ANAГЕНЕЗ».

- Кирилл создает довольно экстравагант-
ные головные уборы. Если это кокошник, то 
на нем обязательно присутствуют современ-
ные элементы, - отметила Благовская.

Самую красивую часть фестиваля, гранд-
дефиле, как всегда, предваряет деловая 
часть. В пятницу, 25 ноября, участники 
обсудят на дискуссионных площадках во-
просы продвижения модных брендов с 
минимальными вложениями, в том числе 
в соцсетях. 

- По-прежнему актуален вопрос импорто-
замещения. Российские дизайнеры пришли 
к осознанию того, что они действительно 
нужны потребителю. Набирает темпы мода 
в регионах, отрасль развивается. Пусть не-
большие шаги, но их делают сейчас даже 
самые робкие дизайнеры. Наступило время 
развития, важно не упустить свой шанс, - 
подчеркнула Юлиана Благовская.

Завершится «Симбирский стиль» в ЦУМе 
воскресной распродажей одежды и аксессу-
аров дизайнеров - участников фестиваля.

Кстати
Обязательное условие для всех гостей фе-
стиваля - соблюдение дресс-кода BlackTie 
(от англ. «черный галстук»). Это стиль свадеб, 
праздничных приемов или театральных пре-
мьер. У мужчин он обычно подразумевает 
смокинг, строгие брюки и черную бабочку. 
Женщин на такие мероприятия ждут одетыми 
в длинные вечерние платья либо, в зависи-
мости от степени торжественности события, 
коктейльные платья не выше колена. Но самое 
главное - все должно выглядеть максимально 
благородно и элегантно.
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Завершилась прививочная кампания,  ►
вакцинировано против гриппа  

40% жителей Ульяновской области. 

До  ► 140 км планируется увеличить 
оформление светодиодными  
гирляндами «Бахрома»  
на центральных улицах Ульяновска.
Продолжаются проверки состояния  ►
внутридомового газового оборудо-
вания, комплексные обследования 

прошли около 1 000 абонентов.

  ► 24 ноября в Спасо-Вознесенский 
кафедральный собор доставят ковчег 
с частицей мощей святой блаженной 
Матроны Московской. 

Шугу заказывали?

№ 47 (152), 23 ноября 2016

новости одной строкойà

стр. 7

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

    стр. 8 - 9

Обь, которая в Волгу впадает 
В воскресенье ульяновцы вме-

сте с жителями страны написали 
Второй всероссийский географи-
ческий диктант.

По сравнению с прошлым годом 
существенно расширилась гео-
графия географического диктанта - 
вот такая игра слов. Если в первый 
раз проверить свои знания можно 
было всего на двух площадках, то 
в этом году их стало семь. К акции 
присоединились Димитровград, 
Новоульяновск и Инза. Свои знания 
проверил и корреспондент «НГ».

обществоà

Редкое природное явление  
принесло неудобства  
жителям правобережной  
части Ульяновска.

юг s

 http://ulpravda.ru/narodka
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новостиàКому на юге жить 
хорошо?
Южные районы Ульяновской области, согласно 
рейтингу социально-экономического развития, 
озвученному заместителем председателя прави-
тельства Олегом Асмусом, в этом году показали 
себя очень неоднозначно.

Так, Новоспасский выбился в лидеры не только 
на юге, но и по всей Ульяновской области. Он по-
казывает высокие результаты в социальной сфере 
и является лучшим в аграрном блоке. Второй из 
лучших - Чердаклинский район - обходит фаворита 
только в секторе доходов населения и в финансово-
экономическом блоке.

А вот другие районы юга, наоборот, отметились в 
худшую сторону. Самыми слабыми в регионе оказа-
лись Павловский и Старокулаткинский. Последние 
места они делят с Сурским районом.

Николаевский район вышел в крепкие середнячки. 
Там же и Радищевский район - но последний вы-
рвался вперед по выполнению взятых на себя перед 
региональным центром обязательств. Проще говоря, 
над тем, чтобы выбиться в лидеры, здесь хотя бы 
работают. Майские указы президента Владимира 
Путина в южном кусте в целом выполняются на удо-
влетворительном уровне.

В целом наш регион занял 11-е место по стране 
в рейтинге инвестиционной привлекательности. 
Как сообщают специалисты Корпорации развития 
Ульяновской области, завершено строительство 
трех предприятий на территории индустриального 
парка «Заволжье», еще три проекта реализованы 
на территории особой экономической зоны «Улья-
новск».

«Княжий храм»  
вернулся
На прошлой неделе здание Воскресенского храма 
рабочего поселка Павловка спустя почти 80 лет 
было возвращено Русской православной церкви.

С 1930-х годов в здании этой трехпрестольной 
церкви располагался Дом культуры - для совет-
ской власти 100-летний к тому моменту храм был 
скорее помехой. Воскресенская церковь была 
возведена еще в 1827 году, когда село Павловка 
относилось к Саратовской губернии. Инициато-
ром строительства был дворянин, штабс-капитан  
Николай Оболенский. Князь посвятил церковь 
победе России над Наполеоном в Отечественной 
войне 1812 года.

Верующие десятилетиями ожидали возвращения 
здания приходу Воскресенской церкви. Это стало 
возможным только благодаря совместным стара-
ниям местных органов власти и православных ве-
рующих. Торжественная передача права на здание 
Воскресенского храма состоялась 17 ноября в рам-
ках расширенного заседания Общественной палаты 
муниципального образования. Право собственности 
зарегистрировала местная религиозная организация 
«Православный приход храма в честь Покрова Пре-
святой Богородицы» Барышской епархии Русской 
православной церкви.

«ВКонтакте» -  
это вам не сайт!
А вы знали, что в Старокулаткинском районе уже 
несколько месяцев действует спортивный клуб, 
названный именем популярной социальной сети?

Он, как и многие другие местные спортивные 
школьные клубы, входит в областную «Лигу ВКонтак-
те». На прошлой неделе в Староатлашской средней 
школе прошел турнир среди «вконтавчан» в группе 
до 100 учащихся. Всего в школе учится 51 человек, 
однако в группу вошли 62 - присоединились ребята 
из других образовательных учреждений. По итогам 
турнира более 90% школьников вошли в областную 
группу лиги «ВКонтакте». Ну а абсолютным победи-
телем стал Рамиль Калюшев - он получил именной 
кубок и большую медаль.

Подготовил Андрей ТВОРОГОВ

Происшествия à

сызрань забрала  
новосПасский кубок

В субботу в Новоспасском районе состоялся межрегио-
нальный турнир по хоккею с шайбой, посвященный от-
крытию сезона. В нем приняли участие команды Кузнецка, 
Сызрани, Барыша и рабочего поселка Новоспасское.

Первая игра проходила между командами Сызрани 
и Барыша. В ходе упорной борьбы победу одержали 
гости области. Во второй игре встретились команды 
из рабочего поселка Новоспасское и Кузнецка.Игра 
была равной по атакам соперников, однако гости и 
тут оказались техничней и быстрее. Так что в финале 
представителей нашего региона не было за ново-
спасский кубок боролись Сызрань и Кузнецк. В итоге 
победу одержали сызранцы.

весь мир из родного села
В трех селах Радищевского района - Нижней Мазе, Новой 
Дмитриевке и Софьино - появился широкополосный 
доступ в Интернет благодаря федеральному проекту 
«Устранение цифрового неравенства».

Всемирная паутина уже давно стала неотъемлемой 
частью современной комфортной жизни. Именно по-
этому задачу предоставить широкополосный доступ 
к информационно-телекоммуникационной сети на 
высокой скорости поставил вслед за федеральным 
правительством губернатор Сергей Морозов. 

Эти три села - первые ласточки. В ближайшее 
время Интернет должен прийти во все удаленные 
села юга Ульяновской области. Реализация проекта 
позволит существенно модернизировать сети пере-
дачи данных, подключать новых абонентов и предо-
ставлять более качественные услуги, в том числе и 
государственные, через соответствующие сайты.

будем усПешными
Так звучит девиз традиционного «южного» сбора старше-
классников, который состоялся в дни осенних каникул в 
Красносельской средней школе Новоспасского района.

В нем приняли участие педагоги школ района, 
сами ребята и коллектив Новоспасского центра 
детского творчества. Как сообщили работники цен-
тра детского творчества, приглашены на праздник 
были не все, а только самая активная, талантливая 
и интеллектуальная часть учащихся - их набралось  
60 человек. Целями сбора были знакомство, общение, 
возможность обучиться навыкам работы в команде, 
развить свои лидерские и творческие способности.

Программа сбора включала творческие презента-
ции команд, конкурс «Комсомольская юность моя», 
интеллектуально-творческую игру «Лаборатория», 
классический веревочный курс, «Пусть говорят» и 
патриотический квест «А что я знаю…», посвященный 
Великой Отечественной войне. Ну а для развлечения 
ребят были организованы концертная программа, 
дискотека, игротека и многое другое.

Особую благодарность участники выражают кол-
лективу Красносельской средней школы за хоро-
шую организационную работу в проведении сбора  
старшеклассников.

Доярки - в группе риска. Ветеринары рекомендуют проявлять максимум осторожности.  

Машина здоровья
Иван СОНИН

Больницы получили  
29 автомобилей скорой помощи.

В начале сентября «НГ» писала о том, 
что больницам региона вручили ключи от 
21 новой машины скорой. Приобретены 
они были на средства, выделенные на 
поддержку здравоохранения из федераль-
ного бюджета. И это были не последние 
машины, которые медучреждения получат 
в этом году.

На прошлой неделе возле здания  
Законодательного собрания выстроились 
29 карет скорой помощи. Их водители 
ходили вокруг микроавтобусов, рас-
сматривали, заглядывали в кабины. До 
того момента, как эти автомобили начнут 
служить людям, оставались считанные 
минуты. Многие из машин в этот день 

пришли на смену тем, что выдавались еще 
около десяти лет назад по национальному 
проекту «Здоровье». Тогда, после 15 лет 
упадка, для медицины это был прорыв. Но 
за прошедшие годы полученные в сере-
дине 2000-х УАЗы и «Газели» изрядно из-
носились. Да и оборудование за это время 
морально устарело.

- Мы очень рады, что получаем скорую 
класса «В», оснащенную оборудованием 
для реанимации, потому что ту маши-
ну, что мы получили в 2006 году, можно 
только списать, - говорит главврач Старо-
кулаткинской районной больницы Сергей 
Кунеевский.

С ним соглашается руководитель Инзен-
ской районной больницы Рустам Камаев. 
Возглавляемое им медучреждение тоже 
получает скорую помощь класса «В». К 
слову, в Инзу за этот год отправляется уже 
вторая такая машина, в отличие от Старой 

Кулатки. Но и территория у Инзенского 
района больше почти в два раза.

Всего же новые автомобили на этот раз 
получили 16 муниципальных образований, 
и это не только районные больницы. Так, 
в Мелекесском районе счастливыми об-
ладателями скорых, сделанных на базе 
УАЗов, стали три участковых медучреж-
дения. Автопарк обновился и у городских 
больниц. Три новые машины встанут на 
дежурство в службе неотложной помощи 
поликлиники № 1 имени Кирова в Ульянов-
ске. 10 лет назад это учреждение получило 
«Газель», которая к сегодняшнему дню из-
носилась донельзя.

- Наша поликлиника обслуживает  
60 тысяч населения - это большая часть 
Ленинского района, - рассказывает глав-
врач городской поликлиники № 1 Раиса 
Баранова.

Новые машины теперь есть у городских 

поликлиник № 3 и № 4, а также противо-
туберкулезного диспансера.

- За последние годы автопарк скорой 
медицинской помощи удалось обновить на 
80%. Такая масштабная замена санитарно-
го автотранспорта позволит нам повысить 
качество и доступность медицинских услуг 
для ульяновцев, - отметил губернатор 
Сергей Морозов.

Справка «НГ»
Все 29 автомобилей скорой закуплены 
по областной программе «Развитие здра-
воохранения Ульяновской области на  
2014 - 2020 годы». Средства на них выде-
лены из регионального бюджета. По словам 
руководителя областного медицинского 
ведомства Павла Дегтяря, уже есть планы 
о продолжении программы по обновлению 
медицинского автопарка на 2017 год. 
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Ящур не за горами

- От человека к человеку 
вирус не передается. 
Болезнь лечится 
практически на любой 
стадии, и умирают от нее 
крайне редко. Опасность 
в другом. У людей эта 
болезнь встречается 
настолько редко, что 
не каждый врач выявит 
ящур.

Лет 15 назад слово «ящур» было 
у всех на слуху. Тогда эта страшная 
болезнь гуляла по Европе от фермы 
к ферме, выкашивая тысячи живот-
ных. В Россию она тоже периоди-
чески «заглядывает». Очаги инфек-
ции регистрировали в основном в 
регионах, далеких от Ульяновской 
области, - на Кавказе и на Дальнем 
Востоке. Но недавно ящур прибли-
зился к нам на опасное расстояние. 
В октябре ГУМЧС по Владимирской 
области сообщило о вспышке ящура 
в регионе. 

50 чистых лет
Это острое вирусное заболева-

ние из группы антропозоонозов 
(инфекционных болезней животных, 
которыми также болеет человек) из-
вестно довольно давно. Первое опи-
сание ящура животных было сделано 
европейскими учеными еще в XVI 
веке. Спустя два столетия в Норве-
гии впервые зарегистрировали ящур 
человека. В начале XX века ученые 
смогли выявить возбудитель вируса. 
С тех пор начались работы по поиску 
вакцины. 

Сейчас ящур лечится, главное - 
вовремя его определить. Благодаря 
вакцине вот уже почти 50 лет живот-
новоды нашей области не знают, что 
это за болезнь. По данным регио-
нального департамента ветеринарии, 
Ульяновская земля считается чистой 
от ящура с 1967 года! После сообще-

ния о вспышке во Владимирской 
области наши ветеринары уже под-
готовили на всякий случай дополни-
тельные запасы вакцины. 

Чтобы болезнь не проникла в Улья-
новскую область, с 10 ноября ре-
шено ввести дополнительные меры 
предосторожности. Главная из них 
- осуществлять тотальный контроль 
ввоза не только скота, но и любых 
продуктов животноводства в регион 
и вывоза за его пределы. Делать это 
можно только с разрешения Россель-
хознадзора. 

не могу дышать
Вирус ящура очень живуч, поэтому 

стоит знать его симптомы. Сразу 
знать о себе он не дает: инкубаци-
онный период может составлять до 
четырех дней. Затем проявляются 
видимые признаки. Один из них, как 
у людей, так и у животных, - волдыри 
и сыпь. Сначала они появляются 
по одному, а через несколько дней 
лопаются и сливаются в одну боль-
шую эрозию - неглубокую язву. Чаще 
всего они возникают в носу, во рту, 
на слизистых век и на половых ор-
ганах. У коровы или свиньи вы его 
можете не заметить, а человек не 
обратит внимания - чешется что-то, 
ну и ладно. Когда болезнь прогрес-
сирует, к воспалениям на слизистых 
добавляется высокая температура 
- под 40 градусов, боль в голове и 
теле. Если опухает слизистая рта, 
становится плохо дышать, а человеку 
еще и говорить. Начинается обильное 
слюноотделение. 

К врачу или ветеринару при обна-
ружении вируса нужно обращаться 
срочно! Человека ящур, может быть,  
и не погубит, а вот последствия будут 
ощутимые. Корова же от этой болез-
ни «сгорает» за два-три дня. 

молоко у вас 
киПяченое?

Источников передачи вируса ящу-
ра довольно много. Для человека это 
в первую очередь сырое молоко. В 
кипяченом ящур не живет по простой 
причине - вирус гибнет при темпе-
ратуре выше 60 градусов Цельсия. 
Именно поэтому ветеринары не про-
сто рекомендуют, а требуют в период 
обострения ситуации с ящуром пить 
исключительно кипяченое молоко. И 
уж тем более не стоит давать сырое 

Заведующая  
кафедрой  
инфекционных  
болезней РУДН  
Галина  
КОжеВНИКОВА:

молоко детям, потому что взрослы-
ми ящур переносится легче, а вот 
ребенок ощущает на себе «преле-
сти» заболевания по полной. 

Также вирус может жить в мясе, 
ливере, крови и даже выделениях 

слизистых. Поэтому покупать 
мясо нужно только в магазинах 
либо на официальных рынках, 
то есть там, где тушу животного 
обследовали ветеринары. На 
стихийных торговых точках про-

дается мясо неизвестного про-
исхождения. 

Тем, у кого есть личное подсоб-
ное хозяйство, нужно быть вдвой-
не аккуратными. Ящуром можно 
заразиться не только что-то съев 

или выпив. Так, если доярка слу-
чайно брызнет молоком больного 
животного на лицо, вирус через 
слизистые попадет в ее организм. 
Более того, корова, свинья или 
коза могут кашлянуть, тогда вирус 

нанесет вред воздушно-капельным 
путем. Поэтому, пока ветеринары 
официально не отменили тревогу 
по поводу ящура, проявляйте мак-
симум осторожности. На грех, как 
мы помним, и палка стреляет. 

Иван СОНИН

В 600 километрах от Ульяновской области 
зарегистрирован очаг ящура.

веранду жалко
В субботу в рабочем поселке Николаевка произошел круп-
ный пожар. Ночью, в половине второго, пламя охватило 
двухквартирный деревянный дом. Бревна вспыхнули как 
спички, и огонь был готов перекинуться на соседние здания. 

Пожар удалось остановить. В тушении были задей-
ствованы три машины и шесть огнеборцев. Благода-
ря их слаженным действиям жертв удалось избежать. 
Пламя было локализовано, однако веранда все-таки 
сгорела. Жалко!

 докатился до колонии
В минувший четверг завершился суд над жителем  
Старокулаткинского района, который ровно год назад 
пьяный сбил пешехода. 

Все это время 29-летний Иршат А. отказывался 
идти на контакт со следствием, однако доказатель-
ства оказались сильнее. Приговор - пять с половиной 
лет колонии-поселения.

Правоохранительные органы выяснили, что 7 де-
кабря минувшего года Иршат крепко выпил и решил 
прокатиться с ветерком на своей девятке по Старой 
Кулатке. Машина значительно превысила скорость 
и виляла из стороны в сторону по улице Куйбышева, 
пока не сбила пешехода. Последний скончался на 
месте от полученных телесных повреждений. 

Материалы подготовил Андрей ТВОРОГОВСергей Морозов осмотрел новые скорые.  



Народная газета32 P.S.
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Среда / 23 ноября 2016 / № 47

конкурсà

Присылайте нам свои фотографии на 
адрес: 432017, г. Ульяновск, ул. Пуш-
кинская, 11 или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru

На этом фото исполнена мечта ульяновца Юрия Вольфовича. Он давно грезил   
встретиться с Андреем Князевым, лидером рок-группы Княzz и бывшим участни-
ком группы «Король и Шут». 

Наша читательница Екатерина Мелешко в компании с   
ведущим канала НТВ и актером Леонидом Закошанским. 

Актерское братство - актриса ульяновского драмтеатра   
Мария Прыскина как-то «поймала» выдающегося актера  
и режиссера Сергея Никоненко. Или это Сергей Петрович 
поймал Марию?

Муж Виктории Кузьминой - настоящий охотник на звезд.   
К нам в редакцию она прислала снимки своего супруга  
с несколькими рок-звездами и игроками КВН.  
На фото супруг Виктории в компании с музыкантом  
Найком Борзовым. 

«Дождь» из фотографий читателей 
с известными людьми продолжает 
сыпаться на нашу редакцию. 

С кем только не фотографируются на па-
мять ульяновцы. Это и актеры, и музыканты, 
и игроки КВН, и телеведущие. Но нам мало! 
Мы хотим больше звезд. Присылайте в ре-
дакцию снимки с людьми, которых знают в 
лицо тысячи наших соотечественников. 

Дотянуться 
до звезды

В стиле  
футуризма
Арина СОКОЛОВА

В выходные Ульяновск снова погрузится в 
атмосферу бесед о моде и трендах.  
В пятый раз в одном месте дизайнеров  
и жителей города соберет фестиваль 
«Симбирский стиль». 

В этом году его организаторы изменили 
классике и вдохновились темой будущего. 
Настроение фестивалю задаст футуризм. 
Отсюда и необычное место проведения - 
автосалон и новые фирменные цвета: серый, 
черный, белый. Среди машин в субботу,  
26 ноября, профессиональные и начинаю-
щие дизайнеры практически со всей России 
презентуют ульяновской публике свои кол-
лекции одежды.

- Место выбрано не случайно, оно при-
вязано к концепции лофт, без пышных деко-
раций и вензелей. Более того, в Ульяновске 
еще не было классического показа, когда по-
диум находится прямо на полу, - рассказала 
организатор Юлиана Благовская.

Главный гость фестиваля - Кирилл Минцев, 
молодой дизайнер-авангардист из Москвы. 
В его коллекциях очень много патриотиче-
ских и в то же время авангардных мотивов. 
Через свое творчество он обращается к на-
шему прошлому, перерабатывает русский 
аутентичный стиль в современную одежду. В 
Ульяновске художник представит коллекцию 
«ANAГЕНЕЗ».

- Кирилл создает довольно экстравагант-
ные головные уборы. Если это кокошник, то 
на нем обязательно присутствуют современ-
ные элементы, - отметила Благовская.

Самую красивую часть фестиваля, гранд-
дефиле, как всегда, предваряет деловая 
часть. В пятницу, 25 ноября, участники 
обсудят на дискуссионных площадках во-
просы продвижения модных брендов с 
минимальными вложениями, в том числе 
в соцсетях. 

- По-прежнему актуален вопрос импорто-
замещения. Российские дизайнеры пришли 
к осознанию того, что они действительно 
нужны потребителю. Набирает темпы мода 
в регионах, отрасль развивается. Пусть не-
большие шаги, но их делают сейчас даже 
самые робкие дизайнеры. Наступило время 
развития, важно не упустить свой шанс, - 
подчеркнула Юлиана Благовская.

Завершится «Симбирский стиль» в ЦУМе 
воскресной распродажей одежды и аксессу-
аров дизайнеров - участников фестиваля.

Кстати
Обязательное условие для всех гостей фе-
стиваля - соблюдение дресс-кода BlackTie 
(от англ. «черный галстук»). Это стиль свадеб, 
праздничных приемов или театральных пре-
мьер. У мужчин он обычно подразумевает 
смокинг, строгие брюки и черную бабочку. 
Женщин на такие мероприятия ждут одетыми 
в длинные вечерние платья либо, в зависи-
мости от степени торжественности события, 
коктейльные платья не выше колена. Но самое 
главное - все должно выглядеть максимально 
благородно и элегантно.
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Завершилась прививочная кампания,  ►
вакцинировано против гриппа  

40% жителей Ульяновской области. 

До  ► 140 км планируется увеличить 
оформление светодиодными  
гирляндами «Бахрома»  
на центральных улицах Ульяновска.
Продолжаются проверки состояния  ►
внутридомового газового оборудо-
вания, комплексные обследования 

прошли около 1 000 абонентов.

  ► 24 ноября в Спасо-Вознесенский 
кафедральный собор доставят ковчег 
с частицей мощей святой блаженной 
Матроны Московской. 

Шугу заказывали?

№ 47 (152), 23 ноября 2016

новости одной строкойà

стр. 7

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

    стр. 8 - 9

Обь, которая в Волгу впадает 
В воскресенье ульяновцы вме-

сте с жителями страны написали 
Второй всероссийский географи-
ческий диктант.

По сравнению с прошлым годом 
существенно расширилась гео-
графия географического диктанта - 
вот такая игра слов. Если в первый 
раз проверить свои знания можно 
было всего на двух площадках, то 
в этом году их стало семь. К акции 
присоединились Димитровград, 
Новоульяновск и Инза. Свои знания 
проверил и корреспондент «НГ».

обществоà

Редкое природное явление  
принесло неудобства  
жителям правобережной  
части Ульяновска.

ВОСТОК E

 http://ulpravda.ru/narodka
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ЯдернаЯ передача
Учащиеся димитровградской школы № 23  
стали призерами заочного этапа всероссийского  
конкурса «Атом-ТВ».

Состязания юных журналистов устраиваются 
Школьной лигой Роснано, и участвуют в них ученики 
школ и домов творчества, занимающиеся в детских 
телестудиях. Призовое место димитровградцам 
принес ролик на тему «История успеха» об учитель-
нице истории родной школы. К делу ребята подошли 
серьезно, четко распределили роли и обязанности в 
съемочном процессе.

- Снимать было достаточно сложно, но получилось 
все быстро. Захотелось стать настоящим операто-
ром, научиться монтажу видео, - поделился один из 
создателей сюжета Андрей Вахрушин.

И желание юных журналистов вполне осуществи-
мо.

- Мы победили в отборочном этапе и теперь едем 
в город Заречный Пензенской области, где нас ждут 
различные мастер-классы по видеомастерству. 
Даже обещают, что приедут именитые продюсеры и 
режиссеры, - рассказал учитель школы № 23 Михаил 
Дьяконов. 

В заочном этапе всероссийского конкурса приняли 
участие 78 команд из 20 городов страны. Очный этап 
пройдет в городе Заречный с 6 по 7 декабря. А нам 
остается пожелать удачи нашим юным коллегам из 
Димитровграда.

Кладбище расширЯетсЯ
В Димитровграде продолжаются работы по уве-
личению площади городского погоста. Будущий 
участок кладбища засыпается в настоящее время 
строительным боем. Планируется, что площадь 
последнего приюта увеличится на 28 гектаров.

Сколько точно это даст новых мест под захороне-
ния, по словам смотрителя кладбища, сказать пока 
невозможно.

- Земля пойдет под строительство служебного 
помещения, площадки для мусорных контейнеров 
и места для емкостей с водой. На этой территории 
проложат дорогу. Поэтому рассчитать точно пока 
невозможно, приблизительно будет, думаю, тысяч 50 
новых мест для захоронения, - объяснил смотритель 
городского кладбища Руслан Ишмаев.

Пока на расчищенную от деревьев территорию 
завозится строительный бой. Таким образом фор-
мируется будущая площадка.

 - На этом участке у нас сегодня производится от-
сыпка дороги. Здесь уже завезли около 170 кубов 
боя, на этом работы не останавливаются. Планиру-
ется продолжить завоз стройматериала, - рассказал 
сотрудник предприятия «Городские дороги» Олег 
Владимиркин.

Основные работы по планировке участка и укладке 
асфальтобетонного покрытия рассчитывают произ-
вести в следующем году.

новостиàФронтовик, учитель, 
писатель
Данила НОЗДРЯКОВ

И все это один и 
тот же человек. 
Свой 90-летний 
юбилей отпразд-
новал почетный 
гражданин города 
Димитровграда, 
ветеран Великой 
Отечественной 
войны Александр 
Семенович  
Милюшов.

Без одного де-
сятка сто лет - это 
срок немалый даже 
по меркам истории. 
А уж по человече-
скому счету - за-
предельная цифра. Вот и сменил за свою долгую 
судьбу Александр Семенович не одну профессию и 
не одну ипостась.

Уроженцу Мелекесса не было и девятнадцати лет, 
когда над поверженным Рейхстагом поднялось крас-
ное знамя. День Победы нынешний юбиляр встре-
тил в самой гуще событий, в Берлине. Александру 
Семеновичу особенно запало в память, как после 
бессонных ночей, пальбы и пожарищ над городом 
зазвучали русские народные песни и знаменитые 
«Валенки» в исполнении великой Нины Руслановой. 
Ветеран говорит, что бои за Берлин ему снятся до 
сих пор…

После войны Александр Милюшов продолжил 
службу в Вооруженных силах страны. Демобилизо-
вался только в 1950-м в звании старшего лейтенанта. 
А еще через девять лет молодая семья Милюшовых 
вернулась на родину - в Мелекесс. Александр Се-
менович преподавал историю и обществознание в 
школе № 9, руководил типографией, работал в гор-
коме партии, воспитывал сына. Избирался депутатом 
городского совета, награжден боевыми и трудовыми 
наградами.

После выхода на пенсию в конце восьмидесятых 
Александр Милюшов не остался в стороне от актив-
ной деятельности. И решил освоить новое для себя 
занятие - писать книги. В своих творениях ветеран 
рассказывает о боевом пути земляков, решает крае-
ведческие вопросы.

- Он знает всех участников войны в городе. О 
каждом может рассказывать очень интересно и 
много. Это, конечно, большой труд, большая от-
ветственность, - говорит о юбиляре заместитель 
председателя городского совета ветеранов Елена 
Пимикова.

Сам же ветеран свое писательское поприще на-
зывает долгом перед всеми теми, кто участвовал в 
событиях более чем полувековой давности:

- Пока есть силы, память и способность работать 
- буду писать. А кто это сделает? Димитровградцы - 
участники войны, живые и мертвые, достойны вечной 
памяти. Напечатанное в книге останется для следую-
щих поколений в истории города.

Ветеран не только издает собственные труды, 
но и помогает публиковаться своим коллегам по 
историческому ремеслу. По инициативе Алек-
сандра Семеновича в библиотеках города стало 
доброй традицией проводить презентации книг 
в торжественной обстановке. Все началось с 
«Последнего десанта» димитровградца Ана-
толия Жукова. А позже пошли воспоминания 
участников совета ветеранов и написанные с их 
слов книги.

Предметом своей особой гордости ветеран счита-
ет открытие школьных музеев. И в дни своего юбилея 
фронтовик занимается организацией зала боевой 
славы, посвященного истории Военно-морского 
флота, в димитровградской школе № 6. Возглавляя 
комиссию по патриотическому воспитанию учащейся 
молодежи в городском совете ветеранов, Александр 
Семенович постоянно беседует с подрастающим 
поколением, делится опытом и историями своей на-
сыщенной событиями жизни.

«НГ» присоединяется к поздравлениям юбиляра и 
желает Александру Семеновичу здоровья и дальней-
ших успехов в его нужном деле сохранения памяти 
о войне.

происшествиЯ à

Героиновые робин Гуды
В Димитровградском суде завершилось  
рассмотрение уголовного дела в отношении двух 
жителей города. Эти двое, по версии  
следователей, виновны в вымогательстве  
с применением насилия.

Свою жертву димитровградцы вывозили в безлюд-
ные места и избивали, в том числе палками, требуя 
деньги. Кроме того, установлено, что подсудимые в 
ходе вымогательства открыто похитили у того же по-
терпевшего деньги и золотые украшения. «Открыто» 
- это просто забрали и сняли. 

Однако в этом деле поражает, что во время след-
ствия вымогатели пытались спрятаться за маской 
благородства. Спросите, как такое может быть? 
Очень просто. Оказывается, избиваемый был вовсе 
не законопослушным гражданином, а… торговцем 
героином. Вот таким образом они и решили проучить 
продавца «белой смертью».

Правда, факт продажи наркотиков потерпевшим не 
нашел подтверждения. А суд согласился с обвинени-
ем и назначил лжеборцам с заразой на двоих почти 
десять лет колонии общего режима.

Подготовил Марк КРОльсКий

Доярки - в группе риска. Ветеринары рекомендуют проявлять максимум осторожности.  

Машина здоровья
иван сОНиН

Больницы получили  
29 автомобилей скорой помощи.

В начале сентября «НГ» писала о том, 
что больницам региона вручили ключи от 
21 новой машины скорой. Приобретены 
они были на средства, выделенные на 
поддержку здравоохранения из федераль-
ного бюджета. И это были не последние 
машины, которые медучреждения получат 
в этом году.

На прошлой неделе возле здания  
Законодательного собрания выстроились 
29 карет скорой помощи. Их водители 
ходили вокруг микроавтобусов, рас-
сматривали, заглядывали в кабины. До 
того момента, как эти автомобили начнут 
служить людям, оставались считанные 
минуты. Многие из машин в этот день 

пришли на смену тем, что выдавались еще 
около десяти лет назад по национальному 
проекту «Здоровье». Тогда, после 15 лет 
упадка, для медицины это был прорыв. Но 
за прошедшие годы полученные в сере-
дине 2000-х УАЗы и «Газели» изрядно из-
носились. Да и оборудование за это время 
морально устарело.

- Мы очень рады, что получаем скорую 
класса «В», оснащенную оборудованием 
для реанимации, потому что ту маши-
ну, что мы получили в 2006 году, можно 
только списать, - говорит главврач Старо-
кулаткинской районной больницы Сергей 
Кунеевский.

С ним соглашается руководитель Инзен-
ской районной больницы Рустам Камаев. 
Возглавляемое им медучреждение тоже 
получает скорую помощь класса «В». К 
слову, в Инзу за этот год отправляется уже 
вторая такая машина, в отличие от Старой 

Кулатки. Но и территория у Инзенского 
района больше почти в два раза.

Всего же новые автомобили на этот раз 
получили 16 муниципальных образований, 
и это не только районные больницы. Так, 
в Мелекесском районе счастливыми об-
ладателями скорых, сделанных на базе 
УАЗов, стали три участковых медучреж-
дения. Автопарк обновился и у городских 
больниц. Три новые машины встанут на 
дежурство в службе неотложной помощи 
поликлиники № 1 имени Кирова в Ульянов-
ске. 10 лет назад это учреждение получило 
«Газель», которая к сегодняшнему дню из-
носилась донельзя.

- Наша поликлиника обслуживает  
60 тысяч населения - это большая часть 
Ленинского района, - рассказывает глав-
врач городской поликлиники № 1 Раиса 
Баранова.

Новые машины теперь есть у городских 

поликлиник № 3 и № 4, а также противо-
туберкулезного диспансера.

- За последние годы автопарк скорой 
медицинской помощи удалось обновить на 
80%. Такая масштабная замена санитарно-
го автотранспорта позволит нам повысить 
качество и доступность медицинских услуг 
для ульяновцев, - отметил губернатор 
Сергей Морозов.

Справка «НГ»
Все 29 автомобилей скорой закуплены 
по областной программе «Развитие здра-
воохранения Ульяновской области на  
2014 - 2020 годы». средства на них выде-
лены из регионального бюджета. По словам 
руководителя областного медицинского 
ведомства Павла Дегтяря, уже есть планы 
о продолжении программы по обновлению 
медицинского автопарка на 2017 год. 
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Ящур не за горами

- От человека к человеку 
вирус не передается. 
Болезнь лечится 
практически на любой 
стадии, и умирают от нее 
крайне редко. Опасность 
в другом. У людей эта 
болезнь встречается 
настолько редко, что 
не каждый врач выявит 
ящур.

Лет 15 назад слово «ящур» было 
у всех на слуху. Тогда эта страшная 
болезнь гуляла по Европе от фермы 
к ферме, выкашивая тысячи живот-
ных. В Россию она тоже периоди-
чески «заглядывает». Очаги инфек-
ции регистрировали в основном в 
регионах, далеких от Ульяновской 
области, - на Кавказе и на Дальнем 
Востоке. Но недавно ящур прибли-
зился к нам на опасное расстояние. 
В октябре ГУМЧС по Владимирской 
области сообщило о вспышке ящура 
в регионе. 

50 чистых лет
Это острое вирусное заболева-

ние из группы антропозоонозов 
(инфекционных болезней животных, 
которыми также болеет человек) из-
вестно довольно давно. Первое опи-
сание ящура животных было сделано 
европейскими учеными еще в XVI 
веке. Спустя два столетия в Норве-
гии впервые зарегистрировали ящур 
человека. В начале XX века ученые 
смогли выявить возбудитель вируса. 
С тех пор начались работы по поиску 
вакцины. 

Сейчас ящур лечится, главное - 
вовремя его определить. Благодаря 
вакцине вот уже почти 50 лет живот-
новоды нашей области не знают, что 
это за болезнь. По данным регио-
нального департамента ветеринарии, 
Ульяновская земля считается чистой 
от ящура с 1967 года! После сообще-

ния о вспышке во Владимирской 
области наши ветеринары уже под-
готовили на всякий случай дополни-
тельные запасы вакцины. 

Чтобы болезнь не проникла в Улья-
новскую область, с 10 ноября ре-
шено ввести дополнительные меры 
предосторожности. Главная из них 
- осуществлять тотальный контроль 
ввоза не только скота, но и любых 
продуктов животноводства в регион 
и вывоза за его пределы. Делать это 
можно только с разрешения Россель-
хознадзора. 

не моГу дышать
Вирус ящура очень живуч, поэтому 

стоит знать его симптомы. Сразу 
знать о себе он не дает: инкубаци-
онный период может составлять до 
четырех дней. Затем проявляются 
видимые признаки. Один из них, как 
у людей, так и у животных, - волдыри 
и сыпь. Сначала они появляются 
по одному, а через несколько дней 
лопаются и сливаются в одну боль-
шую эрозию - неглубокую язву. Чаще 
всего они возникают в носу, во рту, 
на слизистых век и на половых ор-
ганах. У коровы или свиньи вы его 
можете не заметить, а человек не 
обратит внимания - чешется что-то, 
ну и ладно. Когда болезнь прогрес-
сирует, к воспалениям на слизистых 
добавляется высокая температура 
- под 40 градусов, боль в голове и 
теле. Если опухает слизистая рта, 
становится плохо дышать, а человеку 
еще и говорить. Начинается обильное 
слюноотделение. 

К врачу или ветеринару при обна-
ружении вируса нужно обращаться 
срочно! Человека ящур, может быть,  
и не погубит, а вот последствия будут 
ощутимые. Корова же от этой болез-
ни «сгорает» за два-три дня. 

молоКо у вас 
КипЯченое?

Источников передачи вируса ящу-
ра довольно много. Для человека это 
в первую очередь сырое молоко. В 
кипяченом ящур не живет по простой 
причине - вирус гибнет при темпе-
ратуре выше 60 градусов Цельсия. 
Именно поэтому ветеринары не про-
сто рекомендуют, а требуют в период 
обострения ситуации с ящуром пить 
исключительно кипяченое молоко. И 
уж тем более не стоит давать сырое 

Заведующая  
кафедрой  
инфекционных  
болезней РУДН  
Галина  
КОжеВНиКОВа:

молоко детям, потому что взрослы-
ми ящур переносится легче, а вот 
ребенок ощущает на себе «преле-
сти» заболевания по полной. 

Также вирус может жить в мясе, 
ливере, крови и даже выделениях 

слизистых. Поэтому покупать 
мясо нужно только в магазинах 
либо на официальных рынках, 
то есть там, где тушу животного 
обследовали ветеринары. На 
стихийных торговых точках про-

дается мясо неизвестного про-
исхождения. 

Тем, у кого есть личное подсоб-
ное хозяйство, нужно быть вдвой-
не аккуратными. Ящуром можно 
заразиться не только что-то съев 

или выпив. Так, если доярка слу-
чайно брызнет молоком больного 
животного на лицо, вирус через 
слизистые попадет в ее организм. 
Более того, корова, свинья или 
коза могут кашлянуть, тогда вирус 

нанесет вред воздушно-капельным 
путем. Поэтому, пока ветеринары 
официально не отменили тревогу 
по поводу ящура, проявляйте мак-
симум осторожности. На грех, как 
мы помним, и палка стреляет. 

иван сОНиН

В 600 километрах от Ульяновской области 
зарегистрирован очаг ящура.

сергей Морозов осмотрел новые скорые.  
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конкурсà

Присылайте нам свои фотографии на 
адрес: 432017, г. Ульяновск, ул. Пуш-
кинская, 11 или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru

На этом фото исполнена мечта ульяновца Юрия Вольфовича. Он давно грезил   
встретиться с Андреем Князевым, лидером рок-группы Княzz и бывшим участни-
ком группы «Король и Шут». 

Наша читательница Екатерина Мелешко в компании с   
ведущим канала НТВ и актером Леонидом Закошанским. 

Актерское братство - актриса ульяновского драмтеатра   
Мария Прыскина как-то «поймала» выдающегося актера  
и режиссера Сергея Никоненко. Или это Сергей Петрович 
поймал Марию?

Муж Виктории Кузьминой - настоящий охотник на звезд.   
К нам в редакцию она прислала снимки своего супруга  
с несколькими рок-звездами и игроками КВН.  
На фото супруг Виктории в компании с музыкантом  
Найком Борзовым. 

«Дождь» из фотографий читателей 
с известными людьми продолжает 
сыпаться на нашу редакцию. 

С кем только не фотографируются на па-
мять ульяновцы. Это и актеры, и музыканты, 
и игроки КВН, и телеведущие. Но нам мало! 
Мы хотим больше звезд. Присылайте в ре-
дакцию снимки с людьми, которых знают в 
лицо тысячи наших соотечественников. 

Дотянуться 
до звезды

В стиле  
футуризма
Арина СОКОЛОВА

В выходные Ульяновск снова погрузится в 
атмосферу бесед о моде и трендах.  
В пятый раз в одном месте дизайнеров  
и жителей города соберет фестиваль 
«Симбирский стиль». 

В этом году его организаторы изменили 
классике и вдохновились темой будущего. 
Настроение фестивалю задаст футуризм. 
Отсюда и необычное место проведения - 
автосалон и новые фирменные цвета: серый, 
черный, белый. Среди машин в субботу,  
26 ноября, профессиональные и начинаю-
щие дизайнеры практически со всей России 
презентуют ульяновской публике свои кол-
лекции одежды.

- Место выбрано не случайно, оно при-
вязано к концепции лофт, без пышных деко-
раций и вензелей. Более того, в Ульяновске 
еще не было классического показа, когда по-
диум находится прямо на полу, - рассказала 
организатор Юлиана Благовская.

Главный гость фестиваля - Кирилл Минцев, 
молодой дизайнер-авангардист из Москвы. 
В его коллекциях очень много патриотиче-
ских и в то же время авангардных мотивов. 
Через свое творчество он обращается к на-
шему прошлому, перерабатывает русский 
аутентичный стиль в современную одежду. В 
Ульяновске художник представит коллекцию 
«ANAГЕНЕЗ».

- Кирилл создает довольно экстравагант-
ные головные уборы. Если это кокошник, то 
на нем обязательно присутствуют современ-
ные элементы, - отметила Благовская.

Самую красивую часть фестиваля, гранд-
дефиле, как всегда, предваряет деловая 
часть. В пятницу, 25 ноября, участники 
обсудят на дискуссионных площадках во-
просы продвижения модных брендов с 
минимальными вложениями, в том числе 
в соцсетях. 

- По-прежнему актуален вопрос импорто-
замещения. Российские дизайнеры пришли 
к осознанию того, что они действительно 
нужны потребителю. Набирает темпы мода 
в регионах, отрасль развивается. Пусть не-
большие шаги, но их делают сейчас даже 
самые робкие дизайнеры. Наступило время 
развития, важно не упустить свой шанс, - 
подчеркнула Юлиана Благовская.

Завершится «Симбирский стиль» в ЦУМе 
воскресной распродажей одежды и аксессу-
аров дизайнеров - участников фестиваля.

Кстати
Обязательное условие для всех гостей фе-
стиваля - соблюдение дресс-кода BlackTie 
(от англ. «черный галстук»). Это стиль свадеб, 
праздничных приемов или театральных пре-
мьер. У мужчин он обычно подразумевает 
смокинг, строгие брюки и черную бабочку. 
Женщин на такие мероприятия ждут одетыми 
в длинные вечерние платья либо, в зависи-
мости от степени торжественности события, 
коктейльные платья не выше колена. Но самое 
главное - все должно выглядеть максимально 
благородно и элегантно.

Учредитель – Правительство Ульяновской области.  
Газета зарегистрирована Управлением  
Федеральной службы по надзору в сфере связи,  
информационных технологий  
и массовых коммуникаций по Ульяновской области. 
ПИ №ТУ 73-00382 от 10 ноября 2014 года.

Главный редактор И.М. АРАНОВСКАЯ
Редактор выпуска В.Е. КАМАНИНА
E-mail: glavrednarod@mail.ru;  
http://ulpravda.ru/narodka
Адрес редакции: 
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.
Телефон отдела новостей 8(8422) 30-17-00.
Объявления и реклама принимаются по адресу:
Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 1-й этаж. 
Тел.: 8(8422) 30-18-10, 41-44-88 (факс). 
Е-mail: ng_reklama@mail.ru

Издатель: ОГАУ ИД «Ульяновская правда».  
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.
Подписной индекс 54525 –
«Народная газета восток».
Газета отпечатана в ООО «Издательский дом «Владис», 
432006, г. Ульяновск, ул. Локомотивная, д. 4а. По вопросам качества 
печати просьба обращаться по телефонам 8(8422) 27-87-57.
Печать офсетная с оригинал-макета заказчика. Объем 8 п.л. 
Тираж 410 экз. Заказ № 20168. 
Время подписания в печать: 
по графику 21.00, фактически 18.30. Цена договорная.   

За содержание рекламы  
ответственность несут рекламодатели.  
Письма, рукописи, иллюстрации  
не рецензируются и не возвращаются.  
TV-программа предоставлена ServiceTV.
Перепечатка материалов допустима 
только с разрешения редакции.



Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

Завершилась прививочная кампания,  ►
вакцинировано против гриппа  

40% жителей Ульяновской области. 

До  ► 140 км планируется увеличить 
оформление светодиодными  
гирляндами «Бахрома»  
на центральных улицах Ульяновска.
Продолжаются проверки состояния  ►
внутридомового газового оборудо-
вания, комплексные обследования 

прошли около 1 000 абонентов.

  ► 24 ноября в Спасо-Вознесенский 
кафедральный собор доставят ковчег 
с частицей мощей святой блаженной 
Матроны Московской. 

Шугу заказывали?
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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Обь, которая в Волгу впадает 
В воскресенье ульяновцы вме-

сте с жителями страны написали 
Второй всероссийский географи-
ческий диктант.

По сравнению с прошлым годом 
существенно расширилась гео-
графия географического диктанта - 
вот такая игра слов. Если в первый 
раз проверить свои знания можно 
было всего на двух площадках, то 
в этом году их стало семь. К акции 
присоединились Димитровград, 
Новоульяновск и Инза. Свои знания 
проверил и корреспондент «НГ».

обществоà

Редкое природное явление  
принесло неудобства  
жителям правобережной  
части Ульяновска.

ЗАПАД W

 http://ulpravda.ru/narodka
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Почти как Бразилия
В минувшее воскресенье в Кузоватове прошел 
футбольный турнир, посвященный первому тренеру 
местной команды «Посад» Александру Бирюкову.

Побороться за призы собрались 12 команд. Три из 
них представляли райцентр, еще три - села муници-
палитета Стоговку, Кивать и Чертановку. Остальные 
коллективы приехали в Кузоватово из Тереньги, Ради-
щева, Новоспасского и даже Сызрани. Так что, можно 
сказать, турнир получился межрегиональным.

Спортивные страсти в местном ФОКе, где прово-
дился турнир, в этот день кипели нешуточные. Хотя 
в некоторых матчах было видно, кто действительно 
пришел за победой. Например, сызранские «Кры-
лья» без особого труда разобрались с кузоватовской 
«СОШ № 1» - 2:11. А новоспасские команды «Центро-
тех АЗС» и «Ульяновскнефть» с одинаковым счетом 
4:0 обыграли в четвертьфинале команды из Кивати 
и Радищева.

Как и положено, настоящие спортивные бои раз-
вернулись в полуфинале и финале соревнований. 
Сначала кузоватовский «Посад» сыграл с «Центроте-
хом», подобно Бразилии и Германии. То есть кузова-
товцы разгромили новоспасцев со счетом 7:1. А вот 
«Крыльям» из Сызрани и «Ульяновскнефти» пришлось 
выяснять лучшего с помощью послематчевых пеналь-
ти - основное время закончилось со счетом 3:3.

В финале сошлись хозяева турнира - команда 
«Посад» и «нефтяники» из Новоспасского. В этом 
матче основная работа легла на плечи вратарей. 
Оба голкипера отражали град ударов со стороны 
соперника, и в итоге основное время матча закончи-
лось со счетом 1:1. Так что и в финале не обошлось 
без послематчевых пенальти. В итоге главным ге-
роем всего турнира стал вратарь «Посада» Игорь 
Агафонов, сумевший отразить решающий удар 
противника. Турнир имени тренера «Посада» за-
кономерно выиграла команда, которую тренировал 
Александр Бирюков.

алло, это деньги?
В минувший четверг в полицию обратилась 64-летняя 
жительница кузоватовского села Томылово. Женщина 
сообщила о том, что несколько дней назад с ее банков-
ских карт были похищены деньги.

По словам потерпевшей, в начале ноября ей при-
шло сообщение на телефон, в котором говорилось 
о том, что банковская карта пенсионерки заблоки-
рована. Здесь же был указан номер телефона, по 
которому якобы можно было получить подробную 
информацию о причинах блокировки. Женщина по 
нему позвонила. Мужской голос, представившийся 
сотрудником банка, сказал ей, что для разблокировки 
пенсионерка должна назвать свои личные данные и 
номер карточки, что она и сделала. Спустя несколько 
дней женщине перезвонили с того же номера, и муж-
ской голос, опять назвавшийся сотрудником банка, 
сказал, что карточка не разблокировалась. А для того 
чтобы она начала работать, попросил назвать номер 
еще одной карты, если таковая у женщины есть. Как 
на грех, карточка была, и на ней тоже были деньги. 
Женщина, поверив мошенникам, выдала всю инфор-
мацию. В итоге преступники сняли с обеих карточек 
пенсионерки 27 тысяч рублей. Сейчас полицейские 
пытаются вычислить этих мошенников.

Полиция предупреждает, что любую информацию, 
касающуюся денежных средств, нужно проверять. Не 
говорить посторонним людям ваши паспортные дан-
ные, номер карты, ее пин-код и срок действия. И ни в 
коем случае не следуйте указаниям мошенников.

не усПели расПилить 
Утром 20 ноября крупный пожар произошел в Инзе. 
Горел цех по обработке древесины.

 Первым пожар заметил  сторож. Сначала он почу-
ял запах дыма, а выйдя из сторожки, увидел пламя на 
крыше цеха. Вызванные им пожарные были на месте 
уже через семь минут. Для того чтобы справиться с 
огнем, потребовалось пять машин и 12 огнеборцев. 

Несмотря на слаженную работу пожарных, огонь 
успел нанести серьезный ущерб. Полностью сго-
рела крыша, от пламени пострадали стены цеха и 
деревообрабатывающие станки. Наиболее веро-
ятной причиной пожара в МЧС называют короткое 
замыкание.

Колонку подготовил Иван СОНИН

новостиà

Дом кулака
Евгений КИЗЯКОВ

Старые ульяновские села богаты  
на архитектурные клады. Среди типичных  
деревенских изб здесь можно встретить дома -  
произведения искусства. 

Есть такие и в селе Аргаш Инзенского района. 
Здесь сразу два здания скоро пройдут экспертизу, 
которая позволит понять - стоит их включать в реестр 
объектов культурного наследия или нет. 

Первое - это дом зажиточного крестьянина. 
Строение из красного кирпича со стороны похоже 
скорее не на крестьянский дом, а на боярские хоро-
мы. Несведущий в архитектуре человек сказал бы, 
что он двухэтажный, но на самом деле роль первого 
этажа выполняет высокий цоколь. Надо сказать, что 
возводить дома по такому принципу было весьма 
популярно в наших краях в конце XIX - начале XX 
века. Есть на доме и другие элементы, которыми 
часто украшалось жилье зажиточных людей в те 
годы. Это своего рода балясины по углам и возле 
окон, сами окна обрамлены кирпичной кладкой, 
имитирующей наличники. Зажиточные крестьяне 
любили показывать окружающим, что они живут не 
хуже купцов или дворян, потому и старались укра-
сить свои дома по примеру «барских». Тогда это был 
своего рода кич. Сейчас все эти балясины и узор-
чатые кладки воспринимаются как некий особый 
подчерк крестьянской провинциальной архитектуры 
столетней давности. 

К сожалению, как звали человека, который жил в 
этом доме, чем он занимался и даже год постройки 
здания пока не известны. Архивистам предстоит 
изрядно поработать, чтобы это выяснить. С Арга-
шом же могут возникнуть некоторые сложности по 
той причине, что с зажиточными крестьянами там 
проблем не было. Село было богатое. Здесь жили 
не только земледельцы, но и ремесленники - ар-
гашцы являлись завидными плотниками. Особенно 
развито здесь было производство саней и телег. 
Жили в селе и охотники. Работали две маслобойки. 
И, что примечательно, пять кабаков! А раз были 
кабаки, значит, были и те, кто в них тратил деньги. 
Так что, кому из десятков аргашских «кулаков» при-
надлежал красный дом с кирпичными балясинами, 
выяснить будет непросто. Кстати, до сих пор дом 
используется как жилье. Преемственность поколе-
ний во всей красе. 

Второе здание, на которое обратило внимание 
областное управление государственной охраны 
объектов культурного наследия, это бывшее волост-
ное правление. То, что это казенное здание, видно 
уже по тому, что оно хоть и двухэтажное и кирпич-
ное, но куда более простое, нежели «кулацкий дом». 
Руководитель управления государственной охраны 
объектов культурного наследия Ульяновской обла-
сти Шарпудин Хаутиев описывает его так: «Является 
характерным образцом типовых зданий волостных 
правлений конца XIX века на территории Симбир-
ской губернии». Типовая застройка, как видите, это 
не изобретение советского времени. Когда именно 
было построено это здание, тоже еще предстоит 
выяснить. 

В отличие от крестьянского дома, который до сих 
пор используется жителями села, бывшее волостное 
правление сейчас пустует. Только в пристрое, кото-
рый, возможно, появился позже, сейчас работает 
магазин. 

Происшествия à

Ф
о

то
 Ш

ар
п

уд
и

н
а 

Х
А

У
Т

И
Е

В
А

Доярки - в группе риска. Ветеринары рекомендуют проявлять максимум осторожности.  

Машина здоровья
Иван ПОРФИРЬЕВ

Больницы получили  
29 автомобилей скорой помощи.

В начале сентября «НГ» писала о том, 
что больницам региона вручили ключи от 
21 новой машины скорой. Приобретены 
они были на средства, выделенные на 
поддержку здравоохранения из федераль-
ного бюджета. И это были не последние 
машины, которые медучреждения получат 
в этом году.

На прошлой неделе возле здания  
Законодательного собрания выстроились 
29 карет скорой помощи. Их водители 
ходили вокруг микроавтобусов, рас-
сматривали, заглядывали в кабины. До 
того момента, как эти автомобили начнут 
служить людям, оставались считанные 
минуты. Многие из машин в этот день 

пришли на смену тем, что выдавались еще 
около десяти лет назад по национальному 
проекту «Здоровье». Тогда, после 15 лет 
упадка, для медицины это был прорыв. Но 
за прошедшие годы полученные в сере-
дине 2000-х УАЗы и «Газели» изрядно из-
носились. Да и оборудование за это время 
морально устарело.

- Мы очень рады, что получаем скорую 
класса «В», оснащенную оборудованием 
для реанимации, потому что ту маши-
ну, что мы получили в 2006 году, можно 
только списать, - говорит главврач Старо-
кулаткинской районной больницы Сергей 
Кунеевский.

С ним соглашается руководитель Инзен-
ской районной больницы Рустам Камаев. 
Возглавляемое им медучреждение тоже 
получает скорую помощь класса «В». К 
слову, в Инзу за этот год отправляется уже 
вторая такая машина, в отличие от Старой 

Кулатки. Но и территория у Инзенского 
района больше почти в два раза.

Всего же новые автомобили на этот раз 
получили 16 муниципальных образований, 
и это не только районные больницы. Так, 
в Мелекесском районе счастливыми об-
ладателями скорых, сделанных на базе 
УАЗов, стали три участковых медучреж-
дения. Автопарк обновился и у городских 
больниц. Три новые машины встанут на 
дежурство в службе неотложной помощи 
поликлиники № 1 имени Кирова в Ульянов-
ске. 10 лет назад это учреждение получило 
«Газель», которая к сегодняшнему дню из-
носилась донельзя.

- Наша поликлиника обслуживает  
60 тысяч населения - это большая часть 
Ленинского района, - рассказывает глав-
врач городской поликлиники № 1 Раиса 
Баранова.

Новые машины теперь есть у городских 

поликлиник № 3 и № 4, а также противо-
туберкулезного диспансера.

- За последние годы автопарк скорой 
медицинской помощи удалось обновить на 
80%. Такая масштабная замена санитарно-
го автотранспорта позволит нам повысить 
качество и доступность медицинских услуг 
для ульяновцев, - отметил губернатор 
Сергей Морозов.

Справка «НГ»
Все 29 автомобилей скорой закуплены 
по областной программе «Развитие здра-
воохранения Ульяновской области на  
2014 - 2020 годы». Средства на них выде-
лены из регионального бюджета. По словам 
руководителя областного медицинского 
ведомства Павла Дегтяря, уже есть планы 
о продолжении программы по обновлению 
медицинского автопарка на 2017 год. 
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Ящур не за горами

- От человека к человеку 
вирус не передается. 
Болезнь лечится 
практически на любой 
стадии, и умирают от нее 
крайне редко. Опасность 
в другом. У людей эта 
болезнь встречается 
настолько редко, что 
не каждый врач выявит 
ящур.

Лет 15 назад слово «ящур» было 
у всех на слуху. Тогда эта страшная 
болезнь гуляла по Европе от фермы 
к ферме, выкашивая тысячи живот-
ных. В Россию она тоже периоди-
чески «заглядывает». Очаги инфек-
ции регистрировали в основном в 
регионах, далеких от Ульяновской 
области, - на Кавказе и на Дальнем 
Востоке. Но недавно ящур прибли-
зился к нам на опасное расстояние. 
В октябре ГУМЧС по Владимирской 
области сообщило о вспышке ящура 
в регионе. 

50 чистых лет
Это острое вирусное заболева-

ние из группы антропозоонозов 
(инфекционных болезней животных, 
которыми также болеет человек) из-
вестно довольно давно. Первое опи-
сание ящура животных было сделано 
европейскими учеными еще в XVI 
веке. Спустя два столетия в Норве-
гии впервые зарегистрировали ящур 
человека. В начале XX века ученые 
смогли выявить возбудитель вируса. 
С тех пор начались работы по поиску 
вакцины. 

Сейчас ящур лечится, главное - 
вовремя его определить. Благодаря 
вакцине вот уже почти 50 лет живот-
новоды нашей области не знают, что 
это за болезнь. По данным регио-
нального департамента ветеринарии, 
Ульяновская земля считается чистой 
от ящура с 1967 года! После сообще-

ния о вспышке во Владимирской 
области наши ветеринары уже под-
готовили на всякий случай дополни-
тельные запасы вакцины. 

Чтобы болезнь не проникла в Улья-
новскую область, с 10 ноября ре-
шено ввести дополнительные меры 
предосторожности. Главная из них 
- осуществлять тотальный контроль 
ввоза не только скота, но и любых 
продуктов животноводства в регион 
и вывоза за его пределы. Делать это 
можно только с разрешения Россель-
хознадзора. 

не могу дышать
Вирус ящура очень живуч, поэтому 

стоит знать его симптомы. Сразу 
знать о себе он не дает: инкубаци-
онный период может составлять до 
четырех дней. Затем проявляются 
видимые признаки. Один из них, как 
у людей, так и у животных, - волдыри 
и сыпь. Сначала они появляются 
по одному, а через несколько дней 
лопаются и сливаются в одну боль-
шую эрозию - неглубокую язву. Чаще 
всего они возникают в носу, во рту, 
на слизистых век и на половых ор-
ганах. У коровы или свиньи вы его 
можете не заметить, а человек не 
обратит внимания - чешется что-то, 
ну и ладно. Когда болезнь прогрес-
сирует, к воспалениям на слизистых 
добавляется высокая температура 
- под 40 градусов, боль в голове и 
теле. Если опухает слизистая рта, 
становится плохо дышать, а человеку 
еще и говорить. Начинается обильное 
слюноотделение. 

К врачу или ветеринару при обна-
ружении вируса нужно обращаться 
срочно! Человека ящур, может быть,  
и не погубит, а вот последствия будут 
ощутимые. Корова же от этой болез-
ни «сгорает» за два-три дня. 

молоко у вас 
киПяченое?

Источников передачи вируса ящу-
ра довольно много. Для человека это 
в первую очередь сырое молоко. В 
кипяченом ящур не живет по простой 
причине - вирус гибнет при темпе-
ратуре выше 60 градусов Цельсия. 
Именно поэтому ветеринары не про-
сто рекомендуют, а требуют в период 
обострения ситуации с ящуром пить 
исключительно кипяченое молоко. И 
уж тем более не стоит давать сырое 

Заведующая  
кафедрой  
инфекционных  
болезней РУДН  
Галина  
КОжЕВНИКОВа:

молоко детям, потому что взрослы-
ми ящур переносится легче, а вот 
ребенок ощущает на себе «преле-
сти» заболевания по полной. 

Также вирус может жить в мясе, 
ливере, крови и даже выделениях 

слизистых. Поэтому покупать 
мясо нужно только в магазинах 
либо на официальных рынках, 
то есть там, где тушу животного 
обследовали ветеринары. На 
стихийных торговых точках про-

дается мясо неизвестного про-
исхождения. 

Тем, у кого есть личное подсоб-
ное хозяйство, нужно быть вдвой-
не аккуратными. Ящуром можно 
заразиться не только что-то съев 

или выпив. Так, если доярка слу-
чайно брызнет молоком больного 
животного на лицо, вирус через 
слизистые попадет в ее организм. 
Более того, корова, свинья или 
коза могут кашлянуть, тогда вирус 

нанесет вред воздушно-капельным 
путем. Поэтому, пока ветеринары 
официально не отменили тревогу 
по поводу ящура, проявляйте мак-
симум осторожности. На грех, как 
мы помним, и палка стреляет. 

Иван СОНИН

В 600 километрах от Ульяновской области 
зарегистрирован очаг ящура.

Сергей Морозов осмотрел новые скорые.  
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Присылайте нам свои фотографии на 
адрес: 432017, г. Ульяновск, ул. Пуш-
кинская, 11 или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru

На этом фото исполнена мечта ульяновца Юрия Вольфовича. Он давно грезил   
встретиться с Андреем Князевым, лидером рок-группы Княzz и бывшим участни-
ком группы «Король и Шут». 

Наша читательница Екатерина Мелешко в компании с   
ведущим канала НТВ и актером Леонидом Закошанским. 

Актерское братство - актриса ульяновского драмтеатра   
Мария Прыскина как-то «поймала» выдающегося актера  
и режиссера Сергея Никоненко. Или это Сергей Петрович 
поймал Марию?

Муж Виктории Кузьминой - настоящий охотник на звезд.   
К нам в редакцию она прислала снимки своего супруга  
с несколькими рок-звездами и игроками КВН.  
На фото супруг Виктории в компании с музыкантом  
Найком Борзовым. 

«Дождь» из фотографий читателей 
с известными людьми продолжает 
сыпаться на нашу редакцию. 

С кем только не фотографируются на па-
мять ульяновцы. Это и актеры, и музыканты, 
и игроки КВН, и телеведущие. Но нам мало! 
Мы хотим больше звезд. Присылайте в ре-
дакцию снимки с людьми, которых знают в 
лицо тысячи наших соотечественников. 

Дотянуться 
до звезды

В стиле  
футуризма
Арина СОКОЛОВА

В выходные Ульяновск снова погрузится в 
атмосферу бесед о моде и трендах.  
В пятый раз в одном месте дизайнеров  
и жителей города соберет фестиваль 
«Симбирский стиль». 

В этом году его организаторы изменили 
классике и вдохновились темой будущего. 
Настроение фестивалю задаст футуризм. 
Отсюда и необычное место проведения - 
автосалон и новые фирменные цвета: серый, 
черный, белый. Среди машин в субботу,  
26 ноября, профессиональные и начинаю-
щие дизайнеры практически со всей России 
презентуют ульяновской публике свои кол-
лекции одежды.

- Место выбрано не случайно, оно при-
вязано к концепции лофт, без пышных деко-
раций и вензелей. Более того, в Ульяновске 
еще не было классического показа, когда по-
диум находится прямо на полу, - рассказала 
организатор Юлиана Благовская.

Главный гость фестиваля - Кирилл Минцев, 
молодой дизайнер-авангардист из Москвы. 
В его коллекциях очень много патриотиче-
ских и в то же время авангардных мотивов. 
Через свое творчество он обращается к на-
шему прошлому, перерабатывает русский 
аутентичный стиль в современную одежду. В 
Ульяновске художник представит коллекцию 
«ANAГЕНЕЗ».

- Кирилл создает довольно экстравагант-
ные головные уборы. Если это кокошник, то 
на нем обязательно присутствуют современ-
ные элементы, - отметила Благовская.

Самую красивую часть фестиваля, гранд-
дефиле, как всегда, предваряет деловая 
часть. В пятницу, 25 ноября, участники 
обсудят на дискуссионных площадках во-
просы продвижения модных брендов с 
минимальными вложениями, в том числе 
в соцсетях. 

- По-прежнему актуален вопрос импорто-
замещения. Российские дизайнеры пришли 
к осознанию того, что они действительно 
нужны потребителю. Набирает темпы мода 
в регионах, отрасль развивается. Пусть не-
большие шаги, но их делают сейчас даже 
самые робкие дизайнеры. Наступило время 
развития, важно не упустить свой шанс, - 
подчеркнула Юлиана Благовская.

Завершится «Симбирский стиль» в ЦУМе 
воскресной распродажей одежды и аксессу-
аров дизайнеров - участников фестиваля.

Кстати
Обязательное условие для всех гостей фе-
стиваля - соблюдение дресс-кода BlackTie 
(от англ. «черный галстук»). Это стиль свадеб, 
праздничных приемов или театральных пре-
мьер. У мужчин он обычно подразумевает 
смокинг, строгие брюки и черную бабочку. 
Женщин на такие мероприятия ждут одетыми 
в длинные вечерние платья либо, в зависи-
мости от степени торжественности события, 
коктейльные платья не выше колена. Но самое 
главное - все должно выглядеть максимально 
благородно и элегантно.
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